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25 POR CIENTO RESPECTO AL DOLAR

SUPERDEVAIUAH
El Gobierno guarda 
silencio sobre las 
consecuencias de 
esta medida

Las centrales Con tendencia a la

•
 sindicales, escépticas, baja ha saludado 

no admitirán ningún " la Bolsa la declaración
pacto del Gobierno

La Banca extranjera 
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el porcentaje 
devaluado

de 1975 y I 
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MADRID, 12 (De nuestra Redacción).— Esta mañana, a las nueve y media, se ha abierto el mercado 
de divisas de Madrid, habiendo señalado el Banco de España un cambio de intervención para el «¡^arde 
8730 pesetas para el comprador y de 87,50 pesetas para el vendedor, según han informado a Cifra 
fuentes del Banco dé España.

Dado que la última cotización del dólar, antes del cierre del mercado de cambios de ayer, era de 69,89 
pesetas (comprador) y 70,09 (vendedor), resulta — según las mismas fuentes — una devaluación del 25 por 
100 respecto al dólar y del 20 por 100 respecto a la peseta.

MARIO M 
LA TARDE

DkeMon I martes, 12 DE JULIO W77
. nna.iai I Ptboo: 15 PESETASEduardo FUEMBUENA GOMIM | Año viii - Núm. 2.303

La noticia de que el Banco de España daría esta tarde comunicación oficial sobœ las medidas de deva
luación, ha sido desmentida por las propias fuentes del banco nacional, lo cual supone que, por el mo
mento, habrá completo silencio oficial sobre la nueva paridad de la peseta, las razones que la impulsan y 
las medidas monetarias que ello trae consigo.

(Amp/ia información y comentarios de/ tema, en páginas interiores/

Reestructuración administrativa, 
desde ayer

lAS CB
Nuevas asesorías, subsecretarías 
y direcciones generales

MADRID, 12 (Cifra).- Los asesores directos del presidente del Gobierno 
tendrán la categoría y denominación de consejeros y serán nombrados por decreto, 
en lugar de por orden ministerial, para destacar así su alta función.

Las medidas de 
reestructuración de los 
a 11 o s ó r g a n o s de 

) administración del 
Estado, entre las que se 
incluye la anteriormente

citada, tendrán carácter 
de urgencia, según 
dispone un Real Decreto 
de la Presidencia del 
Gobierno que publica 
hoy el “Boletín Oficial 
del Estado”.

Asimismo, el 
vicepresidente tercero del 
Gobierno estará asistido 
por un adjunto con 
categoría de subsecreta
rio y por un gabinete 
técnico. En otros 
ministerios se crean 
diversos órganos de

El Gobierno /as coni/ocará 
antes de fin de año US

MUNIGIPMES 
1 la CARRERA

El proyecto constitucional será elaborado por una 
comisión de especialistas en Derecho Político

«gas
COVELA

hormigón 
armado.
C"* Borgas (B-oliver) 
fel 341062 ZARAGOZA-n

Rápida 
' colocación

apoyo.
Las razones de la 

reestructuración se basan 
í en la necesidad de dotar 
’ de servicios y unidades 
' para el desarrollo de las 

respectivas funciones a 
los órganos de la 
administración, sin que 

■; por ello se creen 
7 estructuras de tipo 
i departamental, según 

señala el decreto, que 
aparece firmado por el 
nuevo ministro de la 
Presidencia, José Manuel 
Otero Novas. (Más 
información en páginas 
interiores).

• Vandalismo eo 
Barbaslro
Individuos desconocidos 

saquearon e incendiaron el 
Instituto y el Seminario

(INFORMACION EN ULTIMA PAGINA)
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Pere Oriol Costa, desde 
«Diario de Barcelona», ar
gumenta con dos pinceladas 
la razón del no obrero al

I Reunión

Hasta (

fe

,*M8«

En I

s 
5»

Teléfono 2 3 00 99
De losaitículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas

íiiii
Nuestra economía es un 

desastre y el obrero nunca 
ha tenido acceso a planificar 
esa economía. Pero ahora, 
cuando vienen mal dadas, se 
le llama, se le sienta a la 
mesa y se le quiere decir: 
pacta, para que la democra
cia se consolide. Es lógico y 
comprensible que el obrero 
responda que así no se hacen 
las cosas y que de pacto so
cial, nada.

Nosotros pensamos que 
todo lo que sea un pacto so
cial de corte clásico será re
chazado por las centrales 
sindicales de mayor inciden
cia. ¿Por qué no dejamos el 
término social y hablamos

tenden sentarse a la mesa 
con patronos, Gobierno, 
parlamentarios, partidos, 
etc., para entre todos hallar 
soluciones para relanzar la 
economía y emprender me
joras de tipo social (vivien
das, escuelas, seguridad en 
el desempleo, etc.). Si todo 
esto conlleva renunciar a 
algunas mejoras salariales, 
quizá podría cederse por ahí, 
pero a condición de que los 
trabajadores coprotagoniza
sen la planificación de la ta
rea económica, no que fue
ron las víctimas a las que 
siempre-se les exige seguir 
siéndolo.

No todas las fuerzas sin-

OBLIGADOS A 
ENTENDERSE

Íí. «MP SDtiM.
En «Diario 16» están las 

cosas así a nivel de editorial:

«Patronos y sindicatos 
están de esta manera situa
dos ante un mismo proble
ma — la crisis económica— 
y por ende obligados a' en
tenderse en los próximos 
meses. Y decimos entender
se, porque el resultado firíhl 
en una sociedad tan evolu
cionada como la nuestra y a

pehLlíAWS

I De Ramón en. «Pueblo»

VALI 
Monzón de C 
parlamentan 
y León, al 
postergación 
la región en I

Los parí am 
adoptaron 
promover la ( 
unión parlami 
y León, deni 
como la autor 
acorde con 
histórica^ y 
5oc¡o-económi

De igual 
defender 
planteamien

polémica
" PorAitffel Sánchez

(De ''Mundo Diario")

simplemente de pacto para 
negociar? Aunque parezca 
una reiteración, la cosa re
sulta más clara. La clase 
trabajadora no es tan inge
nua como para no darse 
cuenta que la situación 
económica caótica será una 
catástrofe para sus intereses 
de toda índole (tanto sindi
cales como políticos). Natu
ralmente quieren negociar 
la crisis, pero no puede darle 
al GoMenio o a la patronal 
la guillotina que represen
taría decir sí a una congela
ción salarial y a una estabi
lización drástica que com
porte la 'multiplicación del 
paroi Los trabajadores pre

dicales piensan lo mismo al 
respecto. Y lo que es más 
grave aún^ el índice de sin
dicación de los trabajadores 
es .muy bajo todavía. Esta
mos saliendo de la ominosa 
clandestinidad y los apara
tos organizativos de los ver
daderos sindicatos son en
debles. Pero a pesar de todo, 
y a pesar muy especialmente 
de que la 'patronal se há 
agrupado con una gran vi
sión (el bolsillo hace mila
gros), los trabajadores han 
de tomar la iiiiciativa y de
mostrar que son los prime
ros en negociar la crisis, no 
en claudicar sin condicio
nes.

un nivel global, no lo darán 
sólo las clásicas pruebas de 
fuerza, sino principalmente 
la inteligencia y la madurez. 
En la negociación, el punto 
débil de los sindicatos va a 
residir en su todavía frágil 
situación, a consecuencia de 
las pocas semanas de vida 
legal que llevan. El punto 
débil empresarial puede 
ubicarse en la inestable eco
nomía de sus empresas, qué 
una ola de huelgas desmo
ronaría para iin largo perío
do. Si los dos contendientes 
hurgan pór estos lados o. por 
ahí buscan debilitar al con
trario, todos perderán.»

NO PODIA SER 
DE OTRA MANERA

pacto social:
«Tras cuarenta .años 

silencio impuesto por 
fuerza, los sindicalistas

de 
la

no
están dispuestos a-hacer de 
buenos chicos esperando 
que el equipo económico del 
nuevo Gobierno resuelva los 
graves problemas pendieñ- 
tes según le plazca.

En reaiidad, no podía ser 
de otra manera. Con una 
tasa de inflación récord, que 
en los últimos doce meses se 
cifra en un 23 por ciento, y 
un íiMlice de parados que 
todos los expertos; conside
ran alarmante, es imposible 
Un pacto si no sé explicita 
muy bien qué es lo que 
piensa hacer él poder.»

quiera que haya sido el sig
no de su voto, han votado 
por la democracia, por la 
pluralidad de partidos; por 
la prevista alternancia en el 
Poder; por la reconstrucción 
económica del país, en bien 
de todos, por una nación 
gobernada con todas las ga
rantías de lo que se llama un 
Estado de Derecho... Por to
do esto se ha votado. Por la 
directa acción, sindicalista 
en las calles o en las fábricas 
se ha votado mucho menos. 
La mejor prueba de ese dato 
que ya hemos apuntado, re
lativo a la poquedad evi
dente de inscripciones en las 
centrales sindicalistas que 
todavía se registra.

Si el relativo — mida cada 
cual con su metro — , relati
vo, decimos, pero muy cierto 
inavor bienestar de las clases 
obreras no hubiese sido ver
dad, en pasados años, no es
taríamos hoy argumentando 
con la crisis, con elparo, con 
la inflación.»

V ALL> 
(Logos).- 
despues c 
huelga dé l< 
servicio t 
a y u n t a m 
todavía 1.^ 
basura en 
capital.

A pes 
ayuntamiei 
que en 3. 
puede que

NO SE HAN VOTADO 
SINDIC/\LES

CHINCHAR AL 
EMPRESARIO

PL MIO

«ABC» defiende una 
teoría que va muy con su 
línea conservadora. Por una 
parte pretende marginar a 
las centrales sindicales en el 
proceso de pacto, y por otra 
echa la culpa de la inflación 
al “bienertar” - de la clase 
trabajadora. Más o menos.

«Pese a las conocidas vin
culaciones de las centrales 
sindicales con algunos par
tidos politicos si hiciese el 
nuevo sindicalismo una 
política de obstrucción al 
Gobierno en talleres y fábri
cas, en la calle y en las em
presas, la masa mayor de los 
votantes españoles se en
contrarían defraudados en 
la misma proporción en la 
cual creyeron de buena fe, al 
votar, que la oposición 
política quedarla centrada 

•en las Cortes, en el Congreso 
y en el Senado. |

Todos los españoles, cual-

Varela lios sirve el grado 
de concienciación de «El 
Alcázar».

«No es grato lo que se 
avecina. Lo denunciaron los 
líderes de las centrales sin
dicales en el transcurso de 
un coloquio con los empre
sarios. «No estamos por el 
pacto social», dijo Marceli
no Camacho y Sartorius. Y 
le siguieron Tos de U.G.T. y 
USO. Presumiblemente 
tampoco están por un «Plan 
Barre». ¿Entonces por qué 
están? Pues algo así como 
por la lucha ideológica den
tro del marco convencional 
de la actual empresa. Que 
traducido al castellano debe 
querer decir; estamos por 
chinchar al empresario. Que 
hasta ayer, caramba, chin
chaban al trabajador. Sólo 
una excep>ción hizo el líder 
de Comisiones Obreras: «el 
empresario honrado, inteli
gente y trabajador no tiene 
nada que temer. Estamos 
con él.

MAORI 
no hay fee 
Iglesia—Es1 
los punto 
según har 
Competent 
ultimados 
acuerdos e 
asistencia 
aspectos 
soluciones 
sistema d 
inclusión 
siendo los 
más retras

En algi 
este mism
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Reunión de parlamentarios de U.C.D.

hacia la AUTONOMIA
de castilla y LEON

LOS PAR LAMENTAR IS

► VALLADOLID, 12 (Logos).— En el castillo de
I M rizón de Campos (Palencia) se reunieron ayer veintinueve 
r lamentarios de Unión de Centro Democrático de Castilla 

León al objeto de estudiar la temática regional y la 
“nderqa’ción económica y social a que se ha visto sometida 
l’a región en las últimas décadas.

; Los parlamentarios reunidos 
; adoptaron él acuerd-o de 

oromover la constitución de la 
^nión parlamentaria de Castilla

León, dentro de U.C.D. asi 
como la'autonomía de la región, 
acorde con la personalidad 
histórica y sus exigencias . 
socio-económicas.

De igual modo, acordaron 
defender que cualquier 
planteamiento de autonomía

regional por las Cortes ha de 
fundamentarse en las premisas 
de que toda autonomía ha de 
suponer un enriquecimiento . 
para Esoaña, será de carácter 
voluntario, con un claro 
consenso popular, y no 
supondrá ninnún privilegio 

' económico, sino una profunda y 
auténtica corrección de los 
desequilibrios actuales..

Finalmente, tras e| acuerdo

de establecer sendas comisiones 
para crear y potenciar la 
estructura regional dentro de 
Lj.C.D. y para el estudio de la 
a’utonomfa castellano-leonesa, 
los parlamentarios expresaron su 
compromiso de aportar toda la 
fuerza política que representa, 
para superar la marginación 
socio-económica de España.

Cabe señalar que Soria envió 
Un escrito disculpando su 
inasistencia, pero 
solidarizándose con la postuja 
adoptada, mientras que Logroño 
no asistió a la reunión.

El próximo encuentro se 
celebrará el próximo dia 
veintidós, en Seqovia

LOS PAR LAMENTAR IS 
CATALANES POR UNA 
generalitat que no

Hasta dentro de un roes

VALLADOLID NO 
QUEDARA LIMPIA 
DE BASURA

VALLADOLID, 12 
íLoaos) — Cuatro días 
después de concluida la 
huelga dé los empleados de 
servicio de limpieza del 
ayuntamiento quedan 
todavía 1.100 toneladas de 
basura en las calles de la 
^’^A^'pesar de que el 
ayuntamiento t'^estimado 
qLe en 33 dfts la ciudad 
puede quedar limpia de los

despordicios acumulados en 
8 días de huelga y de que los 
vecinos han quemado 
muchas bolsaj de basura 
durante esos días en algunos 
barrios ios residuos se 
almacenan todavía en los 
contenedores de los 
edificios en construcción. 
Diariamente se recogen 
algunas cantidades —muy 
pequeñas— más que las que 
produce la ciudad ya que los

trabajadores no han 
aceptado la propuesta del 
ayuntamiento de trabajar 
dos horas extraordinarias 
para normalizar la situación. 
Por otro lado los 
barrenderos se sumaran 
durante el día al equipo de 
recogidas de basura y el 
ayuntamiento trata 
asimismo de que el resto del 
servicio se ocupen también 
de ello.

hipoteque EL
FUTURO AUTONOMICO I

BARCELONA, 12 (Logos).- 
La inmediata inflación de 
negociaciones con el Gobierno j 
para conseguir el 
restablecimiento efectivo de la 
Generalitat que suponga una 
fórmula provisional de alto 
gobierno; y una Generalitat que 
no hipoteque el futuro estricto 
de autonomía de Cataluña; sino 
que lo condición de tal manera 
que cuando las futuras Cortes 
entren a co'nsiderar los 
problemas de las nacionalidades 
y regiones del Estado español, el 
hecho autonómico capital que 
disputa solo lo alcance, pero de 
ningún modo el principio, han 
sido en síntesis los acuerdos 
tomados ayer tarde en la 
segunda sesión plenaria de 
senadora y diputados electos 
catalanes, celebrada en el 
palacio de la Generalitat. En 
Æsta sesicm se acordó también 
designar una comisión de^ sus 
parlamentarios, que será la 
encargada de negociar 
directamente con el Gobierno. 
Asimismo se ha acordado que 
estas reuniones serán itinerantes 
y que la próxima tendrá lugar en 
la ciudad de Lérida.

Se ha propuesto discutir en la 
'próxima sesión plenaria que los 
cuatro senadores catalanas de 
designación real pasen también a 
formar parte de la Asamblea de 
Parlamentaris.

La difícil paga 
del 18 de julio

ULTIMADOS ALGUNOS
ACUERDOS 
CONCORDATARIOS

MADRID, 12 (Logos).- De momento 
no hay fechas para las reuniones conjuntas 
Iglesia—Estado, de cara a la renovación de 
los puntos pendientes del Concordato, 
según han informado a Logos 
competentes. En estos momentos, están 
ultimados técnicamente los textos sob 
acuerdos en materia jurídica, enseñanza y 
asistencia a las Fuerzas Armadas; en lo 
aspectos económicos se ha llegado a 
soluciones de problemas internos, como ei 
sistema de la subvención estatal y la 
inclusión del clero en la Seguridad Social, 
siendo los aspectos concordatorios los que 
más retrasados andan.

En algunos medios no se descarta que 
este mismo verano, una vez constituido el

nuevo Gobierno y dejadas lado las 
preocupaciones políticas anteelectorales, se 
negasen a firmar algunos acuerdos. El 
pafado año, el 28 de julio, fechj “ 
firmó el primer acuerdo concordatorio (el 
jefe del' Estado renunciaba a la 
presentación de obispos y la Iglesia, a 
fuero eclesiástico) se afirnió que en el 
niazo de dos ahos quedaría renovado 
totalmente el actual Concordato ^9®nta 
desde 1953, entre la Iglesia y el Estÿo 
esoañol. Al parecer,y lo mismo que sucedió 
con el primer acuerdo, es posible que¡la 
renovación concordataria se haga por 
acuerdos parciales que
tal como se ha venido trabajanoo 
últimamente en los mismos.

En la foto. In tag ran tas do «sta mareha caminan por la carratara-gua une Biioao con San Se
(Telefoto Cifra Gráfica)

Hace ya dos semanas que recogíamos en esta 
sección la preocunación en los medios 
I empresariales ante la fuerte presión de los pagos 

fiscales y laborales que convergen en el mes de julio:^. 
coincidentes a su vez con una fuerte depresión^ 

I crediticia impuesta por el Banco de España, que, ai 
I parecer, se muestra inflexiblemente ríaido en sus 
I normas de descuento bancário.

Nuestros augurios, desgraciadamente, se han 
confirmado. Más del ochenta por ciento de las 
empresas españolas no disponen de tesorería 
para hacer frente a la paga del 18 de julio. La 
voz de alarma la han dado los empresarios 
catalanes con un escrito en el que señalan que si 
el Banco de España no abre las compuertas 
crediticias, millares de trabajadores se quedarán 
sin cobrar la paga del 18 de julio.

Al escrito de los empresarios catalanes, bien 
podríamos sumar a los aragoneses, cuyas 
dificultades de tesorería son manifiestas, 
singularmente en la pequeña y mediana 
empresa.

Obvio es decir que los empresarios 
aragoneses verían con gusto un escrito similar 
por parte de las entidades económicas 
zaragozanas y de los nuevos grunos 
político-sociales salidos de las urnas.

Durante el Consejo de Ministros

FELIPE GONZALEZ, EN 
LA MONCLOA

Suárez le informó ampliamente de 
cuanto se estaba tratando en la reunion

luiAnRin 12 íLoaosl—El líder de la oposición, don Felipe González, se reunió 
aye“ta?de'c¿n' eldel Gobierno, don Adolfo Suarez durante una hora en

LJbo4l2?don Manue1"S°nez de" Parga. El presidente y los ministros tuvieron que

Wri Goñzáíe” como’ jSestaron que 
económico - Positivas si bj--, Pod.a ar una v.s.on

medidas complementarias. ____ _

ZARAUZ:
PRIMER INCIDENTE EN 
LA MARCHA DE LA
libertad

SAN SEBASTIAN, 
(Lofíos).— En el curso “La 
marcha de la libertad”, de la 
columna guipuzcoana, que 
partió de la localidad de Zarauz 
y rindió su primera etapa en San 
Sebastián, en esta capital se 
registró el único incidente de la 
marcha.

El vecino de la calle Elcano, 
número lÜ, tercer piso, León 
Carlos Ibarruri, colocó en su 
balcón una bandera roja y 
gualda, que provocó un gran 
revuelo entre los participantes 
de la marcha de la columna 
“A”, que pedían que fuera 
retirada, entre insultos y 
amenazas.

Fue necesaria la presencia de 
.. la fuerza pública, para proteger 

al citado vecino, bastando ‘su 
sola presencia, para que el 
asunto no tuviera otras 
consecuencias

ATENTADO CONTRA 
tres coches de la 
guardia civil

2p A M'P L O N A , . -
(Cifra) — Tres vehículos 
particulares de guardias 
civiles han quedado 
totalmente destruidos como 
consecuencia del incendio, 
al parecer provocado, 
ocurrido en las cocheras de 
la Comandancia de la 
localidad navarra de Zubiri.

Otros tres vehículos 
particulares pudieron ser 
rescatados de las cocheras 
antes de que les afectara el 
fuego La Guardia Civil ha 
Iniciado las pesquisas 
correspondientes para 
localizar a los a los posibles 
autores del atentado.

HA MUERTO
PACO TORRES

MADRID, 12 (Cifra).— 
Ha fallecido a las seis de la 
mañana el locutor de boxeo 
Paco Torres, que se 
encontraba internado, en el 
instituto de Ciencias 
Neurológicas, donde se le 
había extirpado un tumor 
cerebral. El entierro del 
popular locutor tendrá lugar 
partiendo del Instituto de 
Ciencias Neurológicas en la 
Avenida del Valle, número 
21,

DENUNCIA POR 
MORDEDURA DE
CAMELLO

PAMPLONA, 12 
(Cifra).— Ha sido presentada 
en la comisaría de policía de 
Pamplona una denuncia por 
mordedura de cainello, 
ocurrida cerca del circo 
instalado en la zona de la 
vuelta del Castillo, en 
Pamplona.
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fie:

ninguna decisión al respecto".
puede ser que salga alguien q u e d a r íanegociador

Se)

w

L

1 8 9 4.- e n

el tiempoel d ía efemérides
SANTORAL: S.- Juan 

Gualberto, abad, Sta Marciana, vg.

1856,— Nace en La Coruña el político 
Eduardo Dato. "Guante de seda en mano 
de hierro", se di jo, de él. Militó siempre 
en el Partido Conservador, cuya jefatura 
aceptó en 1912.

pleno de la 
del día es la

BARCELONA, 12 (Logos).- Ayer tarde se inició el segundo 
asamblea de parlamentarios. El tema más importante del orden

Constantinopla. Casi la totalidad de sus 
edificios quedaron destruidos, muchas 
víctimas.

1906.— Fallece el compositor Pascual 
Velga, autor de la famosa "Alborada 
gallega".

1946.— Decreto creando en España la 
Red Nacional de Silos.

1950.— Deja de existir el poeta 
manchego Juan Alcaide Sánchez.

elección de una comisión de seis parlamentarios, encargada de negociar, junto a 
Tarradellas, el restablecimiento efectivo de la Generalitat, el retorno de su 
presidente y la creación de un Conseil provisional de ía Generalitat.

EL SOL sale a las 5,55 y se 
pone a las 20,46

LA LUNA sale a las 2,58 y se 
pone a las 17,31.

Assembles de Parlamentaris 
de Catalunya, Joan 
Raventós".

constituido por el 
presidente de la Comissió 
Permanent, señor Raventós, 
un delegado de cada una de

1833.— De esta fecha al 14 se 
suspenden las representaciones teatrales 
en Madrid, crjn motivo de celebrarse 
unas rogativas para que desapareciera el 
cólera.

1841.— Real orden creando el giro 
mutuo de Correos, desdiez a doscientos 
reales como máximo.

1854.— Nace el norteamericano Jorge 
Eastman, que tan decisiva influencia 
ejerció en los progresos de la fotografía. 
Fue ef creador de "Kodak".

1873.— Primera República española. 
Los federales de Cartagena proclaman la 
independencia del cantón cartagenero, o 
murciano, como lo denominaban otros.

1880,- Deja de existir el hacendista 
Isaac Pereyre, gran propagandista d.e las 
doctrinas de Saint Simon.

1888.— El general Boulanger 
promueve un gran escándalo en la 
Cámara francesa; insulta al presidente del 
Gobierno, presenta su dimisión de 
diputacio y se retira del salón de sesiones.

Añadió el portavoz que . . _
según pudo deducirse de algunas intervenciones en la 
reunión, como podría ser Antonio Vázquez”. El señor 
Vázquez es miembro de la comisión ejecutiva y pasaría a 
integrarse en el partido del señor Alvarez de Miranda.

NACIOLV'ÍL

HOY ALMORZARAN JUNTOS MUJICA Y MORODO
Próxima sesión 
de Cortes

Por Pedro 
CALVO 
HEfí/yANDO

MADRID.-(Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).— No 
i son solo acuerdos del primer Consejo de Ministros del nuevo 
Gobierno los que retienen la atención del gran público y de los 
observadores. La dinámica política sigue su curso y yo diría que 
se acelera a raíz de la decisión del fin de semana por la que se 

•adoptaba el sensato camino de ir legalizando a todos los partidos 
que estaban aún pendientes de ese trámite.

Para hoy martes está prevista, 
una primera reunión —en forma 
de alnauerzo— de dos de las 
principales figuras del 
socialismo. Enrique Múgica y 
Raúl Morodo, del PSOE y del 
PSP, respectivamente con un 
único asunto a tratar; la unidad 
de los socialistas españoles. Se 
trata de una primera reunión 
después de las elecciones, ^a 
que, como se sabe, se habían 
celebrado otras varias —algunas 
al máximo nivel— en los meses 
anteriores, aunque sin resultados 
positivos.

En - la reunión de hoy, 
Enrique Múgica informará a 
Morodo sobre los acuerdos del 
Comité Federal del PSOE y le 
formulará las propuestas de su 
partido de cara a la 
unificación.El clima parece ser 
propicio, ya que hablan causado 
muy buena impresión en las

' mdkbaud
OPIIHBMO

alturas del PSP las recientes 
declaraciones de Múgica (en “EL 
País” del domingo), quien señaló 
que se trata de “conversaciones 
de integración y no de 
absorción” y que su partido no 
ve necesario un congreso - de 
unificación para llegar a ese fin, 
mostrando su confianza en que 
se encontrará fórmulas 
aceptables para ambos partidos.

Raúl M orodo le escuchara 
muy atentamente y trasladara el 
contenido de las propuestas a la 
reunión de la Ejecutiva del PSP 
que ha de tener lugar el próximo 
día 23, con el fin de examinar 
esas propuestas y las perspectivas 
generales del partido que preside 
el profesor Tierno Galván.

En medios de la dirección del 
PSP se observa un moderado 
optimismo en el tema de la 
unidad socialista, por considerar

que una propuesta de 
integración sería aceptable, 
siempre que la metodología 
fuera semejante ala seguida en el 
caso de la integración del Partit 
Socialista de Catalunya respecto 
del PSOE, “Sería una propuesta 
muy reálista por parte del 
PSOE’’, me aseguran en el PSP, 

Esa sería la papeleta más 
difícil y por tanto la más 
importante de salvar. Porque la 
integración de otros grupos 
como el -PSOE histórico. 
Reforma Social Española, etc, es 
posible que tropiece con menos 
obstáculos, al menos una vez que 
se supere el contencioso 
Prat — Murillo dentro de los 
históricos.

También se celebran 
reuniones de los grupos 
parlamentarios de los diversos 
partidos, y de los mayoritarios 
UCD y PSOE, La, de los primeros

sera continuación de la que tuvo 
lugar en el fin de semana. Los 
parlamentarios del PSOE 
también se proponen elegir sus 
candidatos para los puestos en el 
Congreso y en el Senado, Y todo 
ello, de cara al comienzo de los 
trabajos de las Cortes, que 
mañana se reunen —por separado 
Congreso y Senado— en sesiones 
preparatorias. Y el 22 de jubo, la 
solemne apertura de las Cortes 
con asistencia y discurso de Su 
Majestad el Rey.

Con todo ello, puede 
afirmarse que esta semana marca 
ya el comienzo de la acción 
concreta del -Gobierno, de los 
partidos y del Parlamento, úna 
acción que se ha venido gestando 
durante las semanas 
transcurridas desde las 
trascendentales elecciones del 15 
de junio.

LOS PARTIDOS 
SE PREPARAN

MADRID, 12 (Logos)..! 
Los partidos de la oposicíóní 
se preparan para participart 
en la reunión del Congresovf 
del Senado de mañana. “

La reunión de átnbass 
camaras, por separado será i 
preparatoria de la solemn I 
constitución de las Cortes’ 
previstas para el próximo 
día 22.

El grupo parlamentario^ 
del PSOE celebra hoy una^ 
reunión para tomafí 
decisiones. También se? 
reúne hoy la comisip. 
ejecutiva del partido, bajola 
presidencia de Feiin. 
González.

El grupo parlamentario 
del PCE asimismo se reunirá 
hoy por la tarde “para 
adoptar una postura antela 
constitución de las Cortes" 
según un portavoz. Los 
parlamentarios comunistas 
discutirán si apoyan ia 
candidatura del PSOE a la 
presidencia, vicepresidencia 
y demás cargos de Congreso 
y Senado o, por el 
contrario, presentansus 
propios candidatos. Según el 
mismo portavoz en la 
reunión de hoy también se 
van a preparar los primeros 
proyectos de ley que los 
comunistas presentarán en 
las Cortes: de amnistía, 
legalización de todos ios 
partidos, nueva ley electoral 
y ley municipal.

Por su parte, la comisión 
permanente del comité 
ejecutivo del PSP también 
mantuvo ayer una reunión 
preparatoria de la primera 
sesión de Cortes y de la 
sesión que el comité en 
pleno mantendrá el próximo^ 
día 23.
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"NO HAY CRISIS EN LA 
DEMOCRACIA CRISTIANA

MADRID, 12 (Logos).— ‘‘No hay crisis en el equipo 
demócrata cristiano, ni nos vamos a disolver", ha 
declarado a Logos un portavoz de la Federación Demócrata 
Cristiana, precisando algunas noticias hechas públicas por 
algunos médios informativos.

“Es cierto que nos estamos replanteando todo, pero no 
significa que vayamos a desaparecer. Para nosotros el 
trauma de las elecciones ha sido muy fuerte, y estamos 
dando vueltas a la cabeza para ver la forma de salir 
adelante”, agregó el portavoz.

Respecto a la integración del Partido Demócrata 
Cristiano del país valenciano, en el de Alvarez de Miranda el 
mismo portavoz declaró que uno de sus dirigentes, don 
Vicente Ruiz Monrabal, asistió ayer a la reunión de la 
comisión ejecutiva de la federación y “no ha tomado

ASAMBLEA DE 
PARLAMENTARIOS CATALANES

La comisión permanente 
de la Asamblea, que se 
reunió el sábado al objeto 
de preparar esta sesión, 
presentó una propuesta, 
según la cual el comité

LAU.G.T.PIDE LA LEGALIZACION DE 
TODOS LOS PARTIDOS

MADRID, 12 (Logos).- 
La UGT se congratula por la 
legalización de los partidos 
Carlista, ORT y PTE, al 
tiempo que lamenta en la 
misma medida la no

legalización de otros 
partidos que todavía 
permanecen en la ilegalidad 
y a pesar de haber solicitado 
su legalización,
‘‘Consideramos

imprescindible^ para llegar a 
una situación de plena 
democracia —dice en una 
nota—, la legalización de 
todos los partidos 
pol íticos".

las cuatro formaciones 
electorales que obtuvieron 
mayor número de votos en 
Cataluña (Socialistes de 
Catalunya, PSUC, Pacte 
Democratic y UCD) y un 
senador.

No obstante, este 
acuerdo cuenta con las 
reservas del PSC—PSOE y 
del Pacte Democratic, 
puesto que consideran que 
de integrarse la UCD en la 
comisión negociadora 
participaría en los dos 
bandos de la negociación.

Tras la reunión del 
sábado la Permanent de la 
Assemblea de Parlamentaris 
envió un telegrama al 
presidente del Gobierno, 
señor Suarez, solicitándole 
una entrevista, para 
exponerle los acuerdos

tomados. En otro telegrama 
enviado al ministro de la 
Gobernación los 
parlamentarios catalanes 
decían: “En nombre de la 
JZomissid Permanent de la 
Assemblea de Parlamentaris 
de Catalunya, tengo el 
honor de comunicarle' que 
en reunión celebrada en 
París entre el presidente de 
la Generalitat honorable 
señor Tarradellas, creación 
del Conseil Provisional de la 
Generalitat, como órgano de 
gobierno de ésta. Le ruego 
que tenga en consideración 
este acuerdo, antes de 
instrumentar los pasos 
legales para el establecimien
to del régimen transitorio de 
la autonomía de Catalunya, 
Firmado: El presidente de la 
Comissió Permanent de la

El texto de este último 
telegrama cabe interpretarlo, 
como la intención 
inequívoca de los 
parlamentarios catalanes de 
participar en la elaboración 
de cualquier proyecto de 
restablecimiento provisional 
de a I g u ñas facultades 
autonómicas, A este 
respecto, se ha conocido 
que Tarradellas se trasladar! 
el próximo fin de semana a 
Perpignan para estar 
directamente en contacto 
con los parlamentarios y 
seguir de cerca las 
negociaciones con Madrid.

Con ello parece 
desvanecerse la posibilidad 
que se había apuntado de 
que el señor Tarradellas 
continuara las negociaciones 
con el Gobierno por su■ 
cuenta, ni siquiera a través 
de una comisión nombrada 
por él mismo.

102 a 100 A. J. C — Nace en Roma 
Julio César, uno de los mas grandes 
hombres de la antigüedad, que sobresalió 
en las más diversas actividades.

1564,- Real cédula reconociendo 
como Ley de España al concilio de 
Trento.

1654.— Real cédula áb Felipe II, en 
que se establece como forma única 
matrimonial la canónica, no produciendo 
las demás efectos de ninguna clase.

1673,- Recepción de Racine en la 
Academia francesa.

1771.— Cédula de Carlos III donde se 
encuentran los mas antiguos precedentes 
de los tribunales para niños en la 
Legislación española.

1 806.— Napoleón crea la 
confederación del Rhin, con lo que deja 
de existir el imperio de Alernania, al 
cabo de seis años, la confederación, 
naturalmente quedó bajo la protección 
de Francia.

rVIADRID, 12 (Especial P’" 
“Cifra”, por “NIMBUS")-- El 
tiempo en casi toda España tiende 
a estabilizarse con subida general 
de las temperaturas- I-’ 
perturbación que provocó ayer 
lluvias y temperaturas frescas pof 
el noroeste y norte de l> 
Península se aleja ya de nosotros, 
aunque todavía afectará 
parcialmente al País Vasco y 
Pirineos. EBRO * 
CATALUÑA.— Nubosidad 
variable con grandes claros y 
riesgo de tormentas aisladas en los 
Pirineos y sus proximidades. 
Temperatur-as agradables.
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M Conductores

• Zaragon 
• Tarazo na 
• Ejea délos

Caballeros '
• Borja

A las cuatro de la madrugada

ESTALLO OTRA BOMBA 
EN LA EMBAJADA 
FRANCESA

• Él salón de actos y la escalera de 
accesos completamente destruidos

’fC

en /. foto. edifinla nn I. qu. se pueden ver les crlsteleres desireeedes después de le expInsInrUFesu afn, Bréficel

MADRID, 12 (Europa 
Press).— Hacia las cuatro de la 
madrugada se ha producido una 
nueva explosión en la sede de 
los servicios culturales de la 
Embajada francesa (antiguo 
Liceo francés), situado en la 
calle Marqués de la Ensenada,
junto a la sede 
Justicia.

El artefacto 
explosión esta

del Palacio de

que ha hecho 
madrugada ha

sido de mayor potencia que el 
que estalló ayer en el mismo 
edificio y, al parecer, se trata de 
un explosivo con aparato de 
relojería. Poco después de 
producirse la explosión, un 
equipo de desactivación de la 
policía se trasladó al edificio 
donde inició la búsqueda de 
otros artefactos y encontró un 
nuevo explosivo todavía sin 
estallar. El equipo de 
desactivación procedió a

desconectar el aparato de 
relojería y a desactivar el 
artefacto.

La explosión ha tenido lugar 
en uno de los despachos 
situados en la planta primera del 
edificio. Ha producido 
importantes daños materiales en 
el mencionado despacho. En el 
salón de actos de los servicios 
culturales de la Embajada y en 
la escalera de accesos del 
segundo piso ha quedado 
prácticamente inservible. Todos 
los cristales del edificio aparecen 
rotos y algunos vehículos, 
aparcados en la calle al lado del 
inmueble, presentan pequeños 
desperfectos y tienen sobre sus 
carrocerías, trozos de cristales y 
cascotes.

No ^ha habido que lamentar 
daños personales, ya que a esa 
hora no había ninguna persona

en los locales, aunque en la 
planta cuarta del mismo edificio 
residen los porteros del edificio 
que no han resultado afectados.

PUEDE HABER.
MAS EXPLOSIVOS

La calle "Marqués de 
Ensenada” está cortada al 
tráfico y efectivos de la Policía 
Armada impiden el paso de los 
transeuntes en previsión de que 
todavía exista aigdn otro 
explosivo que pueda estallar en 
las próximas horas.

Como se recordará en la 
tarde de ayer, hacia las cuatro y 
media, un artefacto de dos kilos 
y medio de "goma dos" hizo 
explosión en la planta baja del 
citado edificio y afectó, sobre 
todo, a la biblioteca y a los 
despachos laterales.

COMUNICADO DEL 
GOBIERNO CIVIL

MADRID, 12 (Logos).- En 
relación con la explosión 
producida ayer tarde en el Liceo 
francés, y una vez realizadas las 
investigaciones pertinentes, se 
ha podido saber que la citada 
explosión fue causada por una 
cargas de "goma dos", de dos 
kilos y medio de peso, colocada 
en una escalera de caracol en la 
planta primera del edificio.

Los daños materiales son 
importâtes, y afectan 
principalmente al vestíbulo y a 
la citada primera planta^ 
habiéndose producido rotura de 
cristales, techos y ventanas.

Asimismo se confirma el 
carácter lewe de tres de los 
heridos, permaneciendo el 
cuarto internado en la residencia 
sanitaria de "La Paz"

Sexto encierro de los Sanfermines Para la sesión constitutiva de 
la Cámara

EL MAS RAPIDO 
Y TRANQUILO

PAMPLONA, 12 (Europa 
Press).— El sexto encierro 
de las fiestas de San Fermín 
na sido el más rápido y 
tranquilo. Dos minutos y 
medio duro el recorrido de 
•os toros y no se ha 
registrado ninguna entrada 

los hospitales de 
f^ampiona por causas del 
encierro.

Los morlacos de 
Usborne—Domecq fueron 

manada conjuntada con 
todos los cabestros menos 
^ue, se desprendieron al 
poco tienripo de haberse 
iniciado el recorrido.

ningún momento 
peligro jjara los mozos, 
aunque si se produjeron las 
’?,***t***1®s caídas. La 

.^® corredores ha 
sido inferior a la de los días 
anteriores y los mozos 
PampIónicas que han 
corrido en la Estafeta lo ha 
necho con vistosidad y 
eniplitud.
1« ya se ha dicho, en 
os centros asistenciales de 

•a capital no se ha ingresado

a nadie por heridas
producidas durante 
encierro.

el

La sección de ia
vena cava
produjo la

muerte del joven

JoséJoaqu/n
PAMPLONA, 12 

(Logos).— Los huesos de 
tres costillas rotas, 
secionaron la vena cava de 
José Joaquín Esparza 
Sarasibar, que ocasionaron 
su muerte en el encierro del 
diá ocho, según ha revelado 
la autopsia. Como se sabe, el 
jóven, atleta y futbolista de 
17 años, resultó aplastado, 
en el montón que se formó 
en la entrada de la plaza.

TODO PREPARADO
MADRID, 12 (Lojos).- 

El presidente de l^s Cortes, 
D. Antonio Hernandez Gil, 
visitó ayer tarde las distintas 
dependencias donde se van a 
instalar el Congreso y el 
Senado, y comorobo la 
perfecta ' instalación de ios 
escaños, tanto en ei 
hemiciclo como en la sala 
funcional que se ha 
habilitado para las reuniones 
del Senado.

De cara a las Juntas 
preparatorias, o sesiones 
constitutivas de ambas 
cámaras, se ha atendido a las 
240 peticiones de 

'acreditación de los distintos 
medios informativos, 
habilitando 100 puestos en 
la tribuna pública del 
hemiciclo donde se reunirá 
el Congreso. En el Senado 
en cambio, solamente hay 
10 puestos para la prensa, 
aunque los periodistas 
podrán tener información 
de lo que ocurra en la sala a 
través de un circuito 
especial de televisión.
PREOCUPACION

El presidente de las 
Cortes nizo saber ayer tarde

■

a los medios informativos su 
oreocuoación. derivada de

ios problemas de espacio.
be han entregado a la 

prensa pases especiales hasta 
un niímero de cien (100) 
para la asistencia a las 
reuniones del próximo 
miércoles, pero las 
acreditaciones definitivas 
para los medios 
informativos y la prensa 
sobre la presencia de los 
mismos en las cámaras será 
cuestión que cada una de 
ellas. Congreso y Senado, 
tendrá que decidir por si, en 
las normas reglamentarias 
que establezca.

Ya están preparados los 
despachos que habra de 
utilizar el nuevo presidente 
del Congreso y del Senado 
que sean elegidos en las 
¡¿untas preparatorias. 
Existen, sin embargo, 
dificultades para la 
instalación de los 
vicepresidentes y secretarios 
de acada una de las 
Cámaras. Debido a que 
solamente existirá una sala 
para reuniones con 
capacidad de unas cien 
plazas, los grupos 
parlamentarios mas 
numerosos como UCD y 
PSOE, tendrán que seguir 
reuniéndose extramuros de 
la Cámara .

JÍfc Todo el pueblo eati salvado. «3» pueblo 
•1* sabe a qué atenerse. Lo de los chilenos, se ba 

didiO} solución. . Püiochet, el ^dictador, ha 
prometido elecciones en el país. Elecciones 
prácticamente democráticas. Algo es algo. Lo malo es 
que su promesa es para 1991, año de gracia del 
totalitarismo chileno. AUGUSTO PIÍ4OCHET se ha 
trazado su programa de “democratización'’ paulativa 
que culmina dentro de catorce breves años. Poco a 
poco. Sin prisa, pero sin pausa. Apertura. Creación de 
ca uces representativos... Igualito igualito que la 
España que acabamos de dejar, sólo que sin plazos y 
con ‘‘movimiento”. ¡Qué discípulo tan aventajado es 
este Augusto! .

Los hombres del carlismo y del 
marxismo-leninismo están henchidos de gozo. 

Lalegaiizaciœ ttepjésdetarrto exigirla y esperarla, les 
ha sorprendido. En concreto me he enterado de que 
los carlistas, una vez superada esa sorpresa inicial, 
trabajan ya para la plasmación de sus postulados 
políticos, y para su consiguiente divulgación. Uno de 
los representantes máximos del carlismo zaragozano, 
GOMEZ TUTOR, me decía hace un rato que los 
carlistas no se han ido este año de vacaciones, que 
tienen mucho que hacer, que su exigencia de 
constituir un estado socialista, federal y 
autogestionario no merece demora alguna. Imagino 
que los marxistes—leninistas de Zaragoza (Partido del 
Trabajo), al igual que los del resto de España, estarán 
preparando también su campaña divulgadora.

*
E1 elegante y atenorado timbre de voz de I
IGNACIO CAMUÑAS electrizó anoche a los I 

millones de españoles que esperaban a que el nuevo I 
ministro les dijera en cuánto se había decidido I 
devaluar la moneda. Pero el ministro no lo dijo. El I 
ministro se limitó a dar lectura a la tercera I 
declaración programática desde la muerte del general I 
Franco. Los millones de españoles ya empezamos a 
ser hombres experimentados en la escucha y j 
calibración de las declaraciones programáticas, sobre l 
todo después de haber tenido la ocasión de aguantar 
aquella pamplina neoíranquista del “espíritu del 12 
de íébreio”: ¿Sé acuerdan? Sin embargo, la 
declaración del tercer gobierno de la Monarçuîa j 
parece menos pampiinosa que aquella: de Aráx 

\ Navarro, aunque s^o sea porque ba teoído de 
[ ar^&mano unas eleocioMsparlarowitanas

Opinión popular ba la opórtsmKÍw ae
F «apresarse Pero de fe i& .Mn

dejado para hoy^ 90s han
[ han escondidó fe fuetiza que guardan en sus cárteres 
[ los nuevos ministros económicos, para

Y mientras ayer tos ministros s« desgañitaban 
durante so primer Consejo, por las calles de 

Zaragoza aparecían las primeras camisetas 
SeGIONALISMO-GAY, portadas con to<fe 
desenvoltura y el mayor de los garbos. Desde hace 
unos meses los "gais" aragoneses están inmersos en 
una cadena de divulgación dé sus situaciones 
marginales. Pero para hacer honor a la verdad, 
digamos que esta cadena no ha empezado ni en 
Zaragoza ni en Calatayud, ni en Teruel. También los 
"gais" aragoneses marchan en sus actitudes al dictado 
de Cataluña, El mimetismo regionalista alcanza 
tambián a esto.

*
El domingo llegó a Zaragoza el nuevo 
arzobispo. Monseñor ELIAS YANES emanaba 
sencillez por todos sus ptxos y todos sus ropajes, una 
sencillez que contrastaba con el boatoy^ ceremonial 
que impusieron los hombres del cabildo multicolor 

para esta fecha solemne. Las púrpuras, los damascos, 
los fieltros coloridos, los encajes...todo ese aparato de 
ostentación nos traía a la memoria el relato de 
grandes demostraciones de fuerza económica por 
parte de la Iglesia medieval. Es lógico que asi suced^ 
La de Zaragoza ha sido hasta hace unos dias y desde 
tiempos de Maricastaña, una sede religio^ 
típicamente medievalizada de las que existen en todo 
él pais; la jerarquía que a esta diócesis le ha ido 
tocando en suerte a lo largo de los años ha contribuido 
en gran medida a crear esta situación estancamiento 
en unas tradiciones inmovilistas que se manifiest an 
puntuales como tm reloj, en tí boato catedralicio de 
los momentos solemnes, boato que crmtrasta 
.-.inisisto- con ¡a verdadera situación de una 
archidiócesis altamente ruralizada y sumida en el

\ subdesarrollo.

i il. L. Costa Velasco
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LaJeclaración
programática

El ministro para Relacioneskon las 
Cortes, don Ignacio Camuñas, dio 
lectura anoche ante las cámaras de TV 
la declaración del Gobiérne aprobada 
por el Consejo de Ministros. El texto 
de la declaración es:

"Celebradas las elecciones generales 
en un clima de serenidad y 
responsabilidad cívicas, y elegidos por 
el pueblo español los diputados y 
senadores que le representarán en las 
Cortes, se ha expresado clara y 
libremente la voluntad popular y, por 
tanto, se ha normalizado el panorama 
político.

El Gobierno legitimado por la 
voluntad del pueblo, manifestada el 15 
de junio, es consciente de que a partir 
de esta fecha el modo de gobernar 
tiene que ser sustancialmente distinto: 
la vida política española ha de estar 
basada en el principio de que las 
grandes decisiones nacionales deben 
ser fruto de la participación de todos 
los grupos y fuerzas sociales, mediante 
el dialogo, la negociación y el 
compromiso.

> [UGCMSI 
a la C HUI

REFORMA JURIDICA

El Gobierno sabe que la 
consolidación de la democracia 
requiere una tarea amplia y profunda 
de revisión de gran parte del 
ordenamiento jurídico vigente, según 
otra manera de entender la política, y 
que son necesarios, además, usos y 
hábitos cívicos de dara inspiración 
democrática, que completen los 
principios y normas estrictamente 
jurídicos.

El Gobierno, expresión de una de 
las fuerzas populares presentes en las 
elecciones quiere hacer patente su 
respeto a todos los partidos políticos y 
su deseo de colaboración con ellos y 
ante las grandes cuestiones nacionales 
pendientes, especialmente en lo que 
afecta al proceso de consolidación 
democrática, confía en que será 
posible, con el esfuerzo de todos, 
afrontar con firmeza y eficacia dichos 
problemas y emprender el camino 
hacia un nuevo horizonte de libertad, 
participación y bienestar.

El Gobierno estima que la 
exposición y definición de sus tareas 
inmediatas debe realizarse 
simultáneamente en el ámbito de la 
política constitucional y en el campo 
de la economía nacional. Considera, 
además, que es necesario dejar 
sentadas las líneas orientadoras de su 
política exterior.

— El reconocimiento regional debe 
quedar posibilitado a todas las regiones 
y, sin perjuicio de lo que acuerden las 
Cortes, su institucionalización ha de 
descansar tanto en el principio de 
autonomía como en el de solidaridad.

El Gobierno entiende que durante 
el mínimo período de tiempo 
necesario para determinar el marco 
legal de las reglones, las 
mancomunidades de diputaciones y de 
cabildos insulares, previstas en las 
normas vigentes, pueden constituir un 
primer paso transitorio que permita 
avanzar en el camino de las 
autonomías regionales.

Paralelamente al proceso de 
institucionalización de las regiones el 
Gobierno afirma su propósito de llevar 
a cabo una inmediata y amplia 
descentralización y democratización 
de la administración española a todos 
los niveles.

De acuerdo con este principio ha de 
abordarse la organización, 
competencia^ atribuciones, gestión y 
administración de las corporaciones 
locales. En esté sentido entiende el 
Gobierno deben modificarse y 
completarse las bases del estatuto de 
régimen local, de acuerdo con los 
criterios que presiden la nueva etapa 
política de la sociedad española.

seguridad mediante la distensión y el 
desarme, la defensa de los derechos 
humanos y la definición de un orden 
económico internacional justo y 
equitativo.

POLITICA ECONOMICA

El G ob ierno estrechará las
relaciones con todos los países del 
continente europeo en el espíritu del 
acta final de la Conferencia de 
Cooperación y Seguridad en Europa. 
En el marco de los países occidentales, 
intensificará sus relaciones con ellos y 
presentará próximamente la solicitud- 
de iniciación de negociaciones para la 
adhesión a las comunidades e 
instituciones europeas.

Mantendrá relaciones de estrecha 
cooperación con Portugal en todos los 
campos, buscando una nueva 
expresión de la amistad peninsular.

Revalorizará con realismo las ideas 
y los hechos que unen a España con 
todos los pueblos de Iberoamérica, 
potenciando la voluntad de 
cooperación e integración que se 
manifiesta como consecuencia de las 
múltiples afinidades comunes.

Desarrollará con los Estados Unidos 
sobre la base de la necesaVia equidad 
del vínculo mutuo, las actuales 
relaciones de amistad y cooperación y 
la contribución al sistema defensivo 
occidental.

Una vez normalizada la vida f 
política en sus aspectos más 1 
fundamentales, al permitir la X 
concurrencia legal de las fuerzas 4 
políticas representativas de los 
distintos sectores de la vida nacional, 1 
es imprescindible acometer la « 
normalización de nuestra situación 
económica.

El Gobierno considera que todo 
programa de política económica hade 
partir, en estos momentos, de la 
constatación de que los problemas que 
pesan sobre nuestra economía son
graves y 
española

complejos. La sociedad
debe ser plenamente

LA CONSTITUCION

En primer término el Gobierno 
expresa'SU propósito oe enviar a las 
Cortes, en el plazo más breve posible, 
un proyecto de Constitución que será 
elaborado con la colaboración de 
destacados especialistas en Derecho 
Político, oídos todos los partidos 
presentes en las Cortes, y que recogerá 
las aspiraciones mayoritarias, con el 
debido respeto y consideración para 
las opiniones de las minorías, sin que 
todo esto prejuzgue ni limite el 
correspondiente debate p^arlamentario 
y votación decisiva por diputados y 
senadores.

En los aspectos declarativos del 
proyecto constitucional se prestará 
especial atención a lo referente a los 
derechos individuales y colectivos de 
los españoles tanto los políticos, 
como los sociales y económicos. En la 
parte orgánica del texto constitucional 
se acogerá un sistema de garantías 
eficaces de tales derechos, se fijarán las 
relaciones entre los distintos poderes 
del Estado con la regulación del 
procedimiento y la puntualización del 
alcance de la responsabilidad del 
Gobierno ante las Cortes, y se 
establecerán los principios y normas de 
la institucionalización de las regiones.

AUTONOMIAS REGIONALES

Es objetivo del Gobierno posibilitar 
la institucionalización de las regiones 
en régimen de autonomía, porque es 
consciente de que la política debe 
ajustarse a la realidad histórica, social, 
económica y cultural de los pueblos 
que constituyen España, cuya unidad 
resultará fortalecida con el 
establecimiento de las autonomías.

El Gobierno estima que la 
institucionalización de las regiohes 
debe ajustarse a lo siguiente:

— Reconocimiento constitucional 
de las regiones, determinación denlas 
funciones y materias que corresponden 
a las mismas, y finación de las normas 
básicas que, con la debida flexibilidad, 
constituyan el marco legal para la 
elaboración de los estatutos de 
autonomía.

•
 Dos años, plazo del Gobierno 

para sanear la economía

•
 Se propondrá la adhesión de 

España a la OTAN

El proyecto de Constitución se 
realizará por especialistas en 
Derecho Político, oídas todas las fuerzas

ELECCIONES MUNICIPALES
El Gobierno, contempla

favorablemente la apertura de un

Las normas relativas a la 
composición y representación de los 
órganos de gobierno de la vida local, se 
deberán modificar urgentemente con 
objeto de que puedan aprobarse las 
disposiciones electorales que regulen 
las próximas elecciones municipales, 
cuya convocatoria tendrá lugar dentro 
del presente año.

El Gobierno, al propio tiempo que 
anuncia su compromiso de convocar y 
celebrar dichas elecciones, expresa la 
necesidad de que no se produzca vacío 
alguno en la normal y legal actividad 
de las actuales corporaciones locales, 
lo que redundaría en perjuicio de los 
intereses cuya gestión y administración 
les corresponde y que, en modo
alguno, pueden ser desatendidos 
abandonados.

En definitiva, el Gobierno afirma 
intención de que el pí'oceso 
democratización de la vida local,

o

su 
de 
al

igual que el seguido para la reforma 
política, se realice de inmediato, sin 
traumas y desde la legalidad.

LA POLITICA EXTERIOR

En política exterior el Gobierno se 
propone continuar el proceso de 
normalización de sus relaciones con 
todos los países del mundo, en el 
respeto pleno de las normas del 
derecho internacional y de los 
principios de fas Naciones Unidas, y se 
esforzará en favorecer la paz y la

consciente de esta situación. La 
economía mundial ha registrado, desde 
el año 1973 cambios profundos, y los 
hechos prueban que sólo los países que 
se adapten a estas nuevas 
circunstancias podrán aspirar a una 
mejora de su bienestar en el futuro. 
Tales cambios que han afectado de un 
modo especialmente adverso a nuestro 
país, agravados por defectos de la 
estructura productiva heredada del g 
pasado se han producido en unos I 
momenios en que se abría para España 
un proceso de cambio político 5 
profundo; las dificultades de este | 
proceso, al absorber la atención del B 
país, han demorado la adaptación Ë 
necesaria de la economía española a las | 
nuevas circunstancias.

El Gobierno asume plenamente esta _

MADRI 
tituJar d 
Ministre

fisci 
socia 
unas 
siguh

debate por los representantes del 
pueblo legítimamente elegidos con 
vistas a examinar la posible inserción 
de España en el Tratado del Atlántico 
Norte.

En el área mediterránea, manifiesta 
su voluntad de favorecer la seguridad y 
el entendimiento entre los ribereños, 
contribuyendo a la creación de un 
sistema de cooperación regional y a la 
eliminación de las tensiones que 
existen en la zona.

El Gobierno reitera la política de 
amistad con la nación árabe, cuyas 
justas causas comparte.

En relación con Gibraltar, el 
Gobierno insistirá en la reanudación de 
negociaciones con Gran Bretaña de 
acuerdo con las resoluciones y 
consensos de las Naciones Unidas, con 
el fin de restaurar la integridad 
territorial de España, atendiendo a los

situación y entiende que, recorrido 
con éxito el difícil camino conducente 
al restablecimiento de las libertades y 
la democracia, ha llegado la hora de 
afrontar los problemas económicos 
con decisión y en profundidad. El 
Gobierno se propone el objetivo de 
situar la economía española en una 
senda de crecimiento estable y 
duradero; y está convencido de que, 
para lograrlo se necesita un proceso de 
ajuste COSTOSO y continuado que 
permita vencer los dos desequilibrios 
básicos, la inflación y el déficit 
exterior, sin cuya corrección es 
absolutamente imposible despejar el 
futuro económico. El Gobierno 
abordará los problemas planteados 
mediante un programa enérgico, capaz 
de sanear la economía en un plazo de 
dos años, y confía en obtener la 
colaboración responsable de todos los 
grupos sociales y partidos políticos en 
esta tarea de cuyo éxito dependen, no 
sólo el futuro de nuestro bienestar 
material, sino también la estabilidad y 
el asentamiento de las instituciones 
democráticas recién conquistadas.

El establecimiento de un tipo de 
cambio realista de la peseta ha sido 
una primera medida inevitable. La 
disparidad entre el acelerado ritmo de 
la inflación española y las decrecientes 
alzas de precios que registran la mayor 
parte de los países industriales, el 
desequilibrio insostenible de la balanza 
de pagos y la consiguiente situación de 
la peseta en los rnercados 
internacionales creaban unas 
condiciones tales, que toda demora en 
la decisión sólo hubiera conducido a 
imponer mayores costes y sacrificios al

e

*

legítimos intereses en juego y
facilitando la articulación entre la
plaza y la comarca circundante a
medida que lo permita el progreso de 
las negociaciones.

El Gobierno seguirá negociando con 
la Santa Sede la revisión del 
Concordato vigente en conformidad 
con el acuerdo suscrito el 28 de julio
de 1976 en un 
colaboración 
recíproca.

espíritu de mutua 
e independencia

La independencia de España y el 
mantenimiento de su plena integridad 
territorial constituirá siempre el 
principio básico de toda acción del 
Gobierno.

pueblo español. t
El Gobierno manifiesta que será 

necesario, en todo caso, un sacrificio 
colectivo para que la economía 
española pueda superar sus dificultades 
actuales; y se compromete a lograr que 
esos sacrificios se distribuyan 
respondiendo a criterios estrictos de 
generalidad, justicia y transparencia.

De acuerdo con estos principios, el 
Gobierno se propone que todos los 
grupos sociales participen en el 
inevitable ajuste de acuerdo con su 
capacidad y se propone lograrlo por la 
vía más adecuada para mejorar la 
distribución de la renta y la riqueza: la i 
fiscalidad. El Gobierno anuncia su 
propósito de romper con una tradición

trans 
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fiscal nacional carente de sentido í 
social y de emprender inmediatamente 
unas líneas de acción basadas en los 
siguientes criterios:

la vida 
is más

Además, el Gobierno se 
compromete a remitir a las Cortes, lo 
fro- f posible y no más tarde del 
treinta de septiembre de este año, dos

lía
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MADRID - Ayer se celebró el primer Consejo de Ministros del tercer Gobierno de la monarquía. Didip Consejo estuvo pr^dido el 
titular del gabinete, don Adolfo Suárez. En la foto, el presidente Suárez con los miembros del Gobierno, durante el citado Consejosde 
Ministros. (Foto CifradSráfica)

— Primero, los aumentos 
transitorios de recaudación, necesarios 
para hacer frente a aumentos del gasto 
tales como los derivados dp una 
creación de puestos de trabajo o de 
una mejora del subsidio de desempleo, 
se obtendrán fundamentalmente a 
través de impuestos directos o que 
graven las capacidades, contributivas 
mayores y no, como era habitual en el 
pasado por la vía de la imposición 
indirecta.

— Segundo, la reforma fiscal tiene 
carácter prioritario y urgente entre las 
reformas que tiene pendientes la 
sociedad española y debe iniciarse sin 
demora y con energía.
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A este respecto, el Gobierno 
anuncia la decisión de enviar a las 
Cortes, tan pronto como éstas se 
constituyan, unos proyectos 
normativos que contendrán las 
siguientes medidas:

1. El establecimiento inmediato de 
una imposición extraordinaria sobre el 
patrimonio que no afecta a los 
patrimonios modestos y un gravamen 
complementario sobre las rentas más' 
altas.

2, La eliminación del fraud# 
tributario permitiendo la investigación 
de las cuentas corrientes bancarias con 
fines exclusivamente fiscales, la; 
tipificación como delito de las 
infracciones fiscales de más grava 
trascendencia social y la supresión da 
los procedimientos de fraude basadpa 
en las sociedades interpuestas.

3. Para regularizar las situaciones 
tributarias correspondientes al 
ejercicio de 1976 se concederá tanto a 
las personas físicas como a las 
sociedades una moratoria fiscal con las 
correspondientes declaraciones 
complementarias. Finalizado el plazo 
de moratoria, estas declaraciones 
estarán sometidas al nuevo régimen de 
represión del fraude.

Paralelamente, el Gobierno anuncia 
su propósito de inciar inmediatamente 
un reforzamiento de la administración 
fiscal ampliando, en cuantía sustancial, 
los efectivos de la inspección y 
dotándoles de mayores posibilidades 
para que ejerzan su función con

proyectos de ley. Uno sobre la reforma 
de la imposición sobre la renta y otro 
relativo a la imposición sobre el 
patrimonio y sucesiones; y antes del 
treinta de noviembre de este mismo 
año, un proyecto de ley sobre la 
reforma de la imposición indirecta. 
Esta legislación permitirá completar la 
reforma y establecer una estructura 
fiscal justa y moderna.

Pero como el sacrificio para 
combatir la inflación tiene que ser 
colectivo, con un quehacer solidario de 
todos los españoles, el Gobierno 
considera necesario que los salarios 
moderen sus tasas actuales de 
crecimiento en un proceso 
programado, suave y que garantice en 
todo caso el poder de compra de los 
trabajadores modestos. Razones de 
justicia así lo exigen, y el Gobierno 
espera conseguir la colaboración de las 
representaciones sindicales en esta 
tarea de reordenar la presente 
situación de retribuciones por el 
trabajo, según criterios de solidaridad, 
y de acuerdo con los principios de 
justicia.

El Gobierno se propone, por otra 
parte, prestar especial atención al 
problema del paro: primero, 
perfeccionando las prestaciones del 
subsidio de desempleo; segundo, 
impulsando un programa de gastos 
públicos, especialmente obras y 
servicios sociales de carácter local en 
las regiones y zonas más duramente 
afectadas por el paro o donde 
concurran características especiales 
por razón de su depresión económica o 
insolidaridad y lejanía; tercero, 
concediendo incentivos fiscales a las 
empresas que amplíen progresivamente 
a partir del actual ejercicio económico, 
y en la medida que la situación 
presupuestaria lo permita, una mayor 
participación del Estado en los costes 
de la Seguridad Social que, soportados 
hoy por trabajadores y empresas, 
contribuyen a las alzas de costes y 
desalientan, de hecho, la creación de 
puestos de trabajo.

El Gobierno se propone que la 
economía española responda a los 
retos que tiene planteados mediante 
un aumento de su flexibilidad y 
eficiencia conseguido en un sistema de 
libertad económica y de mercado. A 
este respecto, se propone alcanzar una 
delimitación nítida entre los sectores 
público y privado, reforzar la iniciativa 
privada y eliminar las trabas, 
intervenciones y proteccionismos 
injustificados que generan ineficiencias 
y fomentan los privilegios. En esta 
misma línea, el Gobierno se propone 
iniciar inmediatamente un proceso de 
flexibilización del sistema financiero 
basado en la liberación de los tipos de

interés y en la reducción denlos 
circuitos privilegiados de financiación.

El Gobierno declara que es un 
objetivo esencial de su política ayudar 
a la pequeña y mediana empresa, a 
resolver sus problemas en las actuales 
circunstancias. Las actuaciones de la 
política económica en este camoo se 
canalizarán a través del instituto 
creado a este efecto y en esta nueva 
línea el Gobierno anuncia la 
dedicación exclusiva de una nueva 
institución crediticia orientada a 
atender a sus problemas de 
financiación.

La política monetaria hara también 
flexibles sus instrumentos de control y 
buscará con precisión el logro de unos 
objetivos de crecimiento monetario 
que, para reducir la inflación deberán 
ser menores que los actualemente 
perseguidos. El Gobierno renunciará, 
sin embargo, a todo proceso rápido de 
desaceleración monetaria y se 
propondrá unos objetivos en el caso de 
que se registren aceleraciones del 
proceso inflacionista.

El Gobierno ha preferido emplear el 
lenguaje crudo de la realidad al evaluar 
los problemas económicos españoles. 
Por sólo el conocimiento real de los 
problemas por parte del pueblo 
español puede llegar a su auténtica 
solución.

Pero el Gobierno también esta 
convencido de que pese a las graves 
dificultades que la situación 
económica plantea, éstas se superarán 
si se cuenta con la colaboración 
solidaria de todos los ciudadanos y que 
sobre la base de esa voluntad colectiva 
y perseverante, España podrá recorrer 
un camino hacia un futuro de 
bienestar, de justicia y de libertad.

Las lógicas limitaciones de una 
declaración de Gobierno impide incluir 
en la presente la referencia a un 
conjunto de temas, cuya ausencia no 
significa que estén fuera de las 
preOÇupaciones del Gobierno. El 
Gobierno queda solidariarnente 
comprometido ante la nación a 
cumplir su tarea esencial: gobernar; a 
trabajar intensamente por el progreso 
social en todos sus órdenes de acuerdo 
con los criterios básicos del programa 
electoral de Unión de Centro 
Democrático y en colaboración con 
todos los otros partidos, cuya 
aportación para el bien de España el 
Gobierno reconoce y agradece.

El Gobierno quiere expresar su 
adhesión y lealtad a S.M. el Rey y 
promete su más decidido empeño para 
responder con hechos al honor que la 
Corona y el pueblo le han concedido, 
al encomendarle la tarea de dirigir la 
política al servicio de todos los 
españoles.”

vVNQWfW

,_ one en duda la 
responsabilidad contraída por 

Felipe González tras su espectacular 
triunfo en las recientes elecciones.

Controlará y será vigilado. Por lo 
pronto, no falta quien le pone en 
guardia o le aconseja ante su futura 
gestión. Tal es el caso de Emilio 
Romero, quien escribe que Felipe 
González no debe dejarse "tentar o 
desnudar o comprometer por 
Suárez. Estaría perdido. Pero si a 
pesar de todas las resistencias, 
González no pudiera sustraerse a los 
efluvios de Suárez, yo me 
dispondría, por servir a la 
democracia, a ofrecer algunas 
recomendaciones a González".

Recomendaciones que ya ha hecho 
Hugh Thomas, como la de que 
Felipe debe procurar "alguna clase 
de acuerdo con los otros socialistas, 
exceptuado el Partido Comunista", 
o la de que aorenda de las 
"experiencias de otros partidos 
socialistas de la Europa occidental, 
quienes, francamente, parece que 
han cometido muchísimos errores",.

No sabemos cómo le sentarán a 
Felipe González tales 
recomendaciones por aquello de 
que "no des nunca un consejo si no 
te lo piden"...

JOAQUIN Peláez, responsable 
desde la cadena SEP de la 
"Operación Plus Ultra", ha 

declarado a "Arriba" que debería 
llegar el momento en que sólo 
tuviera que premiar los casos de 
heroísmo, etc., puramente 
circunstanciales, porque el que un 
niño tenga que aceptar la 
responsabilidad de un adulto es algo 
que debería denunciarse. El hecho 
de hacer asumir a unos niños de 
diez años la responsabilidad de una 
persona mayor viene a veces dado 
por el egoísmo de los mayores, por 
lo que los niños en muchas 
ocasiones son víctimas de susI propias familias.

I

Preguntado sobre si debería 
desaparecer un concurso que 
premia unas conductas que vienen 
determinadas por una situación que 
el propio Estado debería resolver, 
Pe/áez dice que en ese afecto sí 
debería desaparecer, para quedar 
reducido a un concurso de 
exaltación de valores cívicos 
ejemplares en casos meramente 
circunstanciales.

g

UIS Ezcurra, subdirector 
general de Radiodifusión y 

Televisión, ha dicho que dentro de 
un año entrará en funcionamiento 
el centro regional de 
radio-televisión en Baleares, cuyo 
coste se elevará a ciento veinte 
millones de pesetas.

Y en Aragon ¿cuándo? •

Oscar
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DE LA INQUIETUD 
AL ESCEPTISMO

Escepticismo, inquietud, 
expectación y frustración 
pueden ser los términos que más 

fielmente sinteticen la reacción 
producida ante la declaración 
programática del Gobierno Suárez. 
Veamos. De las áreas que el Gobierno 
ha juzgado oportuno pronunciarse en 
este su primer contacto postelectorai, 
la política interior ocupó la parrilla de 
salida. No hubo aquí, ciertamente, 
grandes sorpresas. Se propugnó la 
compatibilidad de las autonomías 
regionales con la incuestionable unidad 
nacional, bien que si no recuerdo mal 
se obviaran ancestrales calificativos, 
típicos en la jerga del antiguo régimen’ 
En realidad casi todo lo que Camuñas 
anunció ya se sabía. El “quid’’ radica 
en la amplitud que se conceda al 
marco de atribuciones autonómicas y 
al alcance de la proyectada 
descentralización administrativa. De 
momento, y tampoco esto es nuevo, el 
consejo clínico del Gobierno se resume 
en el cauce transitorio de las 
mancomunidades. Lo demás queda en 
el aire.

SI registramos un dato positivo: la 

referencia al ámbito geográfico 
total. Puede que Suárez percibiese 

— con un retraso inexplicable— el 
clamor soterrado de la España doliente 
y humillada que no es precisamente, o 
no es sólo, el País Vasco y Cataluña. El 
aliciente, sin embargo, no basta para 
diluir la ansiedad que se adivina en las 
clases que durante los últimos meses 
han instado reiteradamente unas 
autonomías a las que, pese a Jas 
apariencias, les falta en muchos casos 
el refrendo popular inequívoco. Y es 
que una bandera, una marcha, unas 
pegatinas o una concentración 
añorante no bastan. Son muestras 
inequívocas cuando lo que se persigue 
— ¿o no? —. es lo unívoco. No se 

olvide que los españoles somos dados.a 
tolerar mal las discriminaciones aun 
cuando, a lo mejor, no se comulgue 
con las reivindicaciones ajenas. De ahí 
que subsista la incógnita dé si ese 
clamor nacional responde 
íntegramente en la misma dirección en 
que algunos líderes pretenden 
explotarlo.

Esto, todo esto, nos conduce al 
“impasse’’, a la expectación 
sobre unos debates parlamentarios que 

ya se presumen alborotados. La 
llamada del Gobierno, entre suplicante 
y temerosa, a las corporaciones 
actuales en evitación de inhibiciones o 
deserciones, parece ser un presagio 
funesto. Porque todavía peor que el 
desgobierno de los pocos meses que 
restan hasta las elecciones municipales, 
podría ser la autodefenestración futura 
de una determinada clase gestora, al 
mareen de su consabida etiqueta 
conservadora. Este país ya conoce 
desgraciadamente, los perniciosos 
efectos que el aislacionismo voluntario 
de concretas ideologías acarrean a 
largo plazo. Lo que hace falta es seguir 
tirando con suavidad del carro, pero 
sin empujar demasiado, no vaya’ a ser 
que ruede por la pendiente o se 
desenganchen antes de tiempo los 
elementos tractores. Y Suárez lo sabe.

VAYAMOS con la decepción que 

se centró enteramente en la 
política exterior. Aquí ya no caben 

dudas: el Centro Democrático, es decir 
el Gobierno, ha votado yanqui. En la 
amplia, y un tanto monótona 
exoosición del nuevo ministro de’ 
Relaciones con las Cortes el 
denominador común fue la p’lena 
adhesión al sistema occidental. Sin 
prejuzgar las razones que pueden 
fundar tal decisión, su prepotencia es 
irrefutable. Menos mal que al parecer 

se prepara algún tipo de debate en 
relación con nuestro ingreso en la 
Alianza defensiva atlántica. Lo demás, 
probablemente, nos será dado por 
añadidura. -Seremos pues europeos 
pero europeos ai estilo USA, no al 
estilo vienes. Si acaso nos 
distanciaremos un tanto en la defensa 
de las querellas árabes frente a Israel. 
Y tampoco demasiado, vista la 
eclecticidad de que Carter, a’diferencia 
de Ford, da muestra.

Adiós en definitiva, a esa 
. neutralidad que como ideal empezaba 

a enarbolarse ante la conferencia de 
Belgrado. El Gobierno ya ha tomado 
partido. Estamos en uno de ios dos 
bandos de ia guerra fría como se decía 
antes, dialéctica como es ahora, o 
caliente como puede ser en el futuro. 
Lo de Portugal, la América hispánica, 
el eterno Gibraltar y el demorado 
Concordato, sonó a refritos de otros 
tiempos. La originalidad no es, desde 
luego, la mejor virtud de Marcelino 
Oreja.

O UEO A ia economía a la que 

corresponde ia nota de 
inquietud.-Si por un lado las palabras 

del Gobierno no$ aportan la 
constatación de ese elogiable espíritu 
reformista, abierto, incisivo sin 
tabúes, que anunciase días ’atrás 
Fuentes Quintana, por otro conlleva su 
natural dosis de inquietud pese al 
optimista diagnóstico de dos años de 
convalecencia. Inquietud en los 
trabajadores que, por una constante 
desconfianza justificada, se resisten a 
creer que la congelación de salarios no 
se convierta en la piedra filosofal del 
proceso estabilizador. Inquietud 
también en los empresarios que, como 
Santo Tomás, necesitan ver para poder 
creer. Y, en consecuencia, esperan 

consiste el apoyo 
crediticio prometido, las exenciones 

fiscales y demás anzuelos, para acabar 
de una vez con esa retracción inversora 
que incide decisivamente en el paro y 
en la cuantificación de la renta 
nacional. Inquietud por supuesto en 
los estamentos intermedios, 
especialmente en el funcionariado, que 
teme, y no sin motivo, que la reforma 
fiscal recale con más efectividad sobre 
sus espaldas por aquello de la 
deducción anticipada y. la 
imposibilidad de fraude. Y, en fin 
inquietud en el ama de casa en e{ 
ejecutivo, en el tendero o en el técnico 
ante una devaluación que siempre es a 
la postre un arma de doble filo.

La promesa de un mayor aporte 
estatal a las cargas de la Seguridad 
Social y la liberalización de los tipos 
de interés es algo así como el vaso de 
agua fresca que, en plena canícula 
opresora, alivia la desesperanza del 
caminante.

el escepticismo? €stá muy 
■ claro: sale por defecto. Lo que 

en la declaración gubernamental falta, 
o ha sido simplemente enunciado, 
constituye una base propicia a 
cualquier suspicacia. El muro del 
silencio levantado en torno a la 
amnistía, la incógnita de la filiación 
política y de los métodos de selección 
de los especialistas encargados de 
redactar el borrador constitucional el 
proyecto de una reforma ¿el 
ordenamiento jurídico vigente que así 
a priori, se antoja como una odisea en 
grande, la sanidad, la universidad... 
Todo eso y mucho más da pie a un 
•scepticism© que no cabe considerarlo 
positiva o negativamente, sino que es 
una proyección lógica de un pueblo 
forzado durante décadas a la 
incredulidad.

Jorge de Ansó

wggnes 
IrtMlitiiler’

MADRID, 12.- (Logos).- A las doce y cuarto de la noche, 
concluyo la rueda de prensa con el ministro adjunto, encargado 
de las relaciones con las Cortes y portavoz del Gobierno, D. 
Ignacio Camuñas Solis, quien después de dar lectura a la 

declaracióndel Gobierno redactada hoy en ia reunión del Consejo 
de Ministros, se sometió' a un intenso fuego de preguntas por 
parte de los periodistas, que habían estado aguardándole durante 
mas de dos horas, después de la hora en que habían sido 
convocados.
El señor Camuñas dijo que 

con la intervención ael 
vicepresidente para Asuntos 
Económicos, señor Fuentes 
Quintana en Televisión se inicia 
el propósito del (íobiemo de 
basar su acción en la 
transparencia informativa 
intensificando los contactos con 
la prensa, a ser posible diarios, y 
en consolidar la acción de la 
democracia con el esfuerzo y 
participación de todos los 

españoles, entendiendo que la 
oposición es parte del poder y 
que, por tanto, debe participar 
en las decisiones del Gobierno, a 
fin de hacer posible la 
participación dem ocrática. Con 
este fin, el Gobierno nogociara 
con todas las fuerzas políticas y 
sociales, todas sus acciones.

También dijo que la 

preocupación del Gobierno está 
en la liberalización de la 
sociedad española 
fundamentalmente las relaciones 
de la familia, la condición de la 
mujer, la cultura, a fin de sentar 
las bases de una sociedad 
democrática sobre principios 
liberales.

Sobre el proyecto de 
constitución que anuncia el 
G’obierno en la declaración 
programática, se reiteró el señor 
Camuñas en que no hay ningún 
texto redactado, que tampoco 
hay un plazo fijo y que la 
comisión d«; expertos tendrá un 
carácter plural y redactará un 
anteproyecto que en nada 
limitará el derecho a ser 
debatido en las Cortes, ya que el 
í/obierno se propone negociar 
con todos los grupos políticos, 
como hoy ha hecho el 

‘I^residente con el líder de la

“La liberación de la sociedad, 
tan importante como la reforma 
constitucional”
De momento no hay solución sobre 
la subida de la gasolina

oposición, señor González, y 
oibién con las fuerzas 

sindicales, con las cuales, al 
parecer, ya se han iniciado 
contactos.

Entiendo —dijo el señor 
Camuñas— que el primer tema 
es la reforma constitucional, 
porque no podemos seguir con 
las viejas leyes”.

Dijo ^1 señor (Camuñas que 
no tenia conciencia de que 
estuviera prevista, por aliora, la 
subida de la gasolina y en 
cuanto al posible control de 
precios y salarios, se remitió a 
las explicaciones que mañana 
dará el Gobernador del Banco 
de España sobre las medidas 
económicas.
„ Tampoco ha considerado el 
Gobierno el problema concreto

de si en el futuro estatuto del 
Régimen Local los alcaldes de 
Madrid y Barcelona deberán ser 
o no elegidos. Respecto ai nuevo 
alcalde de Madrid, dijo que no 
conocía más. que las 
especulaciones de la prensa.

Sobre la legalización de los 
partidos politicos que están 
pendientes de ello, manifestó 
que la actitud de la Unión de 
Centro Democrático en su 
campaña electoral había sido la 
de la legalización de todos los 
grupos políticos que no atenten 
de modo directo a las normas de 
la convivencia democrática.

Sobre las negociacioni^ con 
Inglaterra acerca del tema de 
(«ibraltar, dijo que ya el 
ministro Oreja había tenido una 
conversación hace unos dias con

el secretario de Asuntos 
Extranjeros británico y dijo'que 
estas negociaciones irían de prisa 
y que pronto podrían ser 
fructiferas.

Acerca del pacto social, dijo 
que no convenía encerrarse en 
querellas terminológicas, pero 
que lo que si estaba claro es que 
el Gobierno se propone que 
todas las medidas partan de un 
consenso, a fin ae que entre 
todos salgamos cuanto antes del 
túnel en que esta nuestra 
econom ía.

Tras reiterar la unanimidad 
con que todos los miembros del 
Consejo de Ministros habjan 
acordado la declaración, 
anunció que el próximo Consejo 
tendría lugar a principios de la 

proxima semana y sobre el tema 
de las regiones dijo que el 
Gobierno trataría también de 
^egociar con las correspon
dientes regiones, desde los 
principios de la generalidad, el 
reconocimiento de la 
peculiaridad y la promoción de 
la solidaridad entre todas las 
regiones que integran el país. El 
Estatuto de Autonomía 
•preciso- habrá de ser 
negociado con cada región, 
después de que se apruebe pop 
las Cortes ef_acuerdo marco o 
estatuto del régimen local.

Insistió el ministro en que no 
había una fecha concreta para la 
negociación de la adhesion con 
las Comunidades Europeas, y 
que, en cualquier caso, habrá 
que consultarse con el pueblo 
español, que parece que 
mayoritariamente desea 
participación en la construcción 
de la Europa política, al mismo 
tiempo que se reajustan nuestras 
relaciones con la Europa'^ 
económica.

Heredamos —añadió el señor 
Camuñas— una sociedad 
autoritaria, dogmatica y poco 
permeable que tiene que ser. 
liberalizada y esta liberación es 
tan importante como la reforma 
constitucional.
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DEORO",ENBENIDORM
• EL VERANEO ESPAÑOL HA 
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Eduardo ALARCON

Mónica Randal y Toni Guerrero fueron los presentadores
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MADRID, 12 (Logos).— En algunasj informaciones de 
prensa sobre la reunión de los senadores de UCD celebrada 
el sábado, se ha dicho que Ricardo de la Cierva presentó su 
candidatura a la presidencia del Senado y obtuvo un solo 
voto.

Fias de urgencia: Pahino con "Alégrate” se jja llevado 
la "sirenita”. Enhorabuena a Ramon Arcusa y- Dinámico, autores de la canción

Las calles de Benidorm aparecen hoy como cualquier pueblo 
de España cuando las elecciones; totalmente 
empapelada. Menos mal que los carteles anunciadores no 
nos traen nada desagradable, sino tres noches de asueto 
bajo la tan cantada luna benidorm í.

Se trata del XIX Festival Español de la Canción; que 
anualmente se celebra en uno de los núcleos mas 
importantes del turismo español y extranjero. 
Radiocadena Española el Ayuntamiento de Benidorm, 
quieren mostrar cara buena al verano que hemos 
emoezado a vivir con insistencia. Veinte canciones 
saltaron a las ondas, veinte esperanzas, veinte ilusiones. 
Todos quieren la palma del triunfo y eso sí que no puede 
ser. Habrá de consolarse unos cuantos, sentirse 
incomprendidos, como es lógico, y aceptar con 
resignación el triunfo del ganador. Para este puede ser 
buen trampolín una de estas noches levantinas.

El Festival cambió de escenario. El clasico, el de la 
plaza de toros, cede a uno más moderno, 
“Bernidorm-Palace”, que se inaugura de esta manera. Es 
pronto hablar de los pronósticos porque lo popular 
requiere recinto al aire libre, ya que las noches equi son 
espléndidas. Una plaza de toros, como un stadium o 
campo de fútbol, parece que llama mas al grito del 
pueblo.

• la Calva, el popular Duo

9-lo «Ihjulio* 1977
RADIOCADENA ESpAÑOLA 

oyunkomicnlo de 
bcnidoíín

Terminando con el festival del que iré contando incidencias en 
días sucesivos. Vicente Parra, valenciano, él y de aquí al lado, de 
Oliva, ha sido galardonado con el “garbanzo de oro que la Lasa 
de Madrid en Benidorm, entrega a los famosos de la tierra. Es 
imitación calcadisima al “garbanzo de oro de torres 
Bermejas”, en Madrid, pero a lo regional. Aquí han de ser 
populares y de “aquí”. Vicente se pasa media vida en Benidorm, 
y ahora estudiando, según él, obra de teatro que estrenua en el 
Barceló madrileño a principio de temporada. Al que no he visto 
todavía es a Pedrito Rico, “El ángel de España corno se le 
llamaba en Buenos Aires cuando todavía tenia cara de nino y no 
la de ahora. Pedrito, es de los que se recorren las playas de amba 
abajo, y se le nota mucho, por lo morenísimo y lo ensortijado 
que va.

El veraneo español ha empezado con fuerza. Nadie quiere 
preocupaciones, todos viven alegremente como si nada ocurriera 
a su alrededor. Cualquier es el guapo que le dice anin^na señora 
que el pan, a principios de agosto, va a tener subida. No se 
enterar porque ya tendrá bastante cuando vuelva a lugar de 
origen y piense como en un sueño en los días a^adables Q^e ha 
vivido El otoño, que dicen será caliente, calentito como el del 
año pasado, está todavía a casi tres meses vista. Dejemos a un 
lado peores augurios y vivimos la mar, el sol, el descanso, la 
noche en toda su gran intensidad. Los pájaros de mal agüero 
nunca se están quietos, pero también parece como si en verano se 
tomaran unas ligeras vacaciones quiza, quiza, meditando las 
fechorías que llegarán. Es una triste ley de vida que estamos 
viviendo.

UNA DE LAS 
PANTES DEL FESTIVAL# PART ICI...... - - ___ .

$ LA CIERVA NO 
í SE PRESENTO A
ÍLA PRESIDENCIA

DEL SENADO

Una y otra noticia, según una 
carta que nos ha hecho llegar el 
propio Ricardo de la Cierva, son 
totalmente falsas, ya que él 
expuso su disconformidad sobre 
la forma de plantear la 
propuesta de candidaturas y 
expresó su respeto y adhesión a 
las personas propuestas. Uno de 
los senadores presentó entonces 
una candidatura formada por los 
señores Chueca, Cierva y 
González Seara. Los tres 
agradecieron el gesto, pero se 
retiraron expresamente de esa 
candidatura. Ricardo de la

Cierva al manifestar su retirada 
declaró que pensaba abstenerse 
en la votación siguiente.

Celebrada esta votación y a 
fiesar de esta retirada, el Sr, de 
a Cierva fue votado por algunos 

de los asistentes, mientras ocho 
de ellos se abstenían de la 
votación.

La evidente distorsión con 
que se ha presentado la noticia, 
continúa la carta, ha acabado de 
decidir a Ricardo de la Cierva 
para retornar, después de su 
elección, al periodismo activo 

sobre temas parlamentarios.

BUQUE CHILENO, 
EN CADIZ

CADIZ, 12 (Logos).- A primera hora de ayer mañana entró en 
este puerto el buque-escuela de la Marina de Guerra de Chile “Esme
ralda^’. El navio se concentró en bahía en espera de la marea. Poco 
después emprendió viaje rumbo al arsenal de La Carraca, donde se 
encuentra la factoría de la Empresa Nacional Bazán, donde reparará 
las averías que se produjo en el puerto de Aifa.

EL BARCELONA Y ESPAÑOL
RETIRAN MONUMENTOS
A SUS CAIDOS

BARCELONA, 12 
(Logos),— El Barcelona 
Fútbol Club ha anunciado 
que quitará del hall de su 
estadio la placa con la lista 
de sus socios muertos 
durante la guerra civil, según

dice el periódico “Dicen”, 
Asimismo, el Español ha 

adoptado el acuerdo de 
suprimir el monumento en 
recuerdo de sus socios 
también "caídos”, que se 
alza en su estadio de Sarriá.

• BANQUETES
♦ REUNIONES
• CONVENCIONES

COMPRAMOS 
NAVE

En carretera de Valencia, 
sector Cuarte, de 
mil metros cuadrados.

Ofertas; Apartado 39 
ZARAGOZA
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Los pesqueros gaditanos apresados lo reafirman Plante de detallistas, a partir de hoy

SE ENCONTRABAN EN CATALUÑA NO SE
FUERA
DE SU JURISDICCION

VENDERA CAFE

CADIZ, 12 (Logos).- El presidente de la 
(Cooperativa del Mar de Armadores de Buques de 
Pesca, que se encuentra en Nouadhibou, ha 
manifestado que si^ie a la expectativa de los 
trámites que la administración mauritana realice 
con los expedientes incoados, a los pesqueros 
gaditanos apresados en aquel país desde hace un 
mes. También ha comunicado que los pesqueros 
de la empresa “Pescanova detenidos en 
Villacisneros, se han solidarizado con el Ignacia 
María” y el "Sierra Nevada’’, sobre la no 
procedencia del pago de multas.

El presidente de la Cooperativa ha lamentado 
que en el telegrama que el ministro de Asuntos 
Extariores ha dirigido a la corporación gaditana 
se cite unilateralmente la manifestación del 
Gobierno mauriUno sobre la situación de los 
pesqueros gaditanos en el momento del 
apresamiento. Insiste en expresar su mas enérgica 
disconformidad con cualquier otro tipo de

aseveración que pudiera dar lupar a la más ligera 
duda sobre la situación de tales buques, ya que 
los patrones afectados han hecho constar en 
cuantas declaraciones han formulado ante las 
autoridades- mauritanas, que los barcos se 
encontral»ani a 32 millas de la costa, y por tanto, 
en lugar totalmente libre y fuera de toda 
jurisdicción. El presidente afirma que el Gobierno 
español debe aceptar las declaraciones de los 
tripulantes apresados.

En otro orden de cosas, parece que el próximo 
día trece saldrá hacia la capital mauritana una 
comisión técnica española, para continuar las 
deliberaciones sobre el convenio de pesca entre 
ambos países.

Esta reunión es continuación de la celebrada 
en Madrid a mediados del pasado mes de abril. Se 
confía en que la presencia de esta delegación 
oficial española en territorio mauritano acelere y 
f onga fin a los trámites pendientes para obtener 
a liberación.

MADRID, 12 (Logos).— 
Por el momento, tanto en 
Madrid como en el resto de 
España se continuará
vendiendo café, según ha 
manifestado a Logos el
secretario 
Nacional 
de Café.

de la Agrupación 
de Torrefactores

Según las mencionadas 
fuentes, el problema está 
planteadQ en toda España, 
pero únicamente Cataluña, 
ios establecimientos 
detallistas han tomado la 
determinación de suspender 
las ventas a partir de hoy si 
no se les aumentaba el tanto 
por ciento de comisión de

venta.
Finalmente, el citado 

secretario de la Agrupación 
Nacional de Torrefactores 
manifestó que también ellos 
desean ver aumentada su 
comisión y que así como los 
detallistas, han mantenido 
varias reuniones sin adoptar 
ninguna postura al respecto.

A RETRASOS EN LOS SERVICIOS 
TELEGRAFICOS

Los funcionarios se niegan a 
hacer horas extras

EL PROBLEMA PESQUERO
MADRID, 12 (Logos).— 

Francia no parece presentar 
muchos inconvenientes en 
que se amplíe el número de 
licencias para los pesqueros 
españoles, dentro de sus 
aguas jurisdiccionales, según 
han informado a Logos 
fuentes de la Embajada en 
Madrid.

En relación con las 
negociaciones pesqueras, 
que se realizan a través de la 
Comunidad Económica 
Europea, y no directamente 
con Francia, en la Embajada 
se ha afirmando que no 
conocían todo lo que estaba 
sucediendo; aunque en un 
principio hubo medidas 
muy restrictivas para los

pesqueros españoles han 
añadido que se sabe que 
existen buenos propósitos, 
en las nuevas conversaciones 
que se iniciarán la semana

próxima, de incrementar las 
licencias en tres areas, una 
de ellas la francesa, lo qué 
no plantea ningún problema 
para Francia.

CREDITOS A CORPORACIONES 
LOCALES

MADRID, 12 (Logos).— 
Se están proouciendo 
retrasos en la entrega de 
telegramas como* 
consecuencia de la 
reducción de jornada en el 
verano y las vacaciones de 
parte del personal de 
servicio. En algunos casos la 
demora llega a ser de 24 
horas aunque corrientemen
te no supere a las cinco o 
seis.

Según parece, los 
funcionarios que 
permanecen en sus puestos

rechazan realizar horas 
extras a menos que se les 
abone cinco mil ptas 
mensuales de “plus” y 250 
por cada hora extraoridina- 
ria; por su parte fuentes 
oficiales de la Dirección 
General han manifestado 
que es imposible atender 
estas peticiones por falta de 
presupuesto adecuado, por 
lo que no puede acusarse a 
la Dirección de falta de 
interés por el problema. 
Este surge, sobre todo, 
porque la jornada en verano

es de 5 horas en vez de las 7 
habituales y además está 
prohibida la contratación de 
interinos para sustituir al 
personal de vacaciones.

En la cartería no hay 
problema por el momento a 
pesar de que las quejas 
manifestadas por algunos 
usuarios. Al ser preguntado 
sobre estos rumores el jefe 
del servicio manifestó que 
de producirse algún retraso 
ello ocurriría en el mes dé 
agosto que es cuando se va 
de vacaciones la mayor 
parte del personal por lo 
que, en los distritos con dos 
turnos de reparto se 
suprimirá uno.

MADRID, 12.~ (LogosJ- El 
Consejo de Administración del 
Banco de Crédito Local de 
España, en su última reunión, 
acordó la concesión de créditos 
en favor de d iversas 
Corporaciones Locales por un 
importe total de 804.794,954 
pesetas.

Las Diputaciones Provinciales 
beneficiadas de los préstamos 
acordados, han sido las de

Valencia, Huelva, Badajoz y 
Zaragoza. Asimismo, han sido 
beneficiados los ayuntamientos 
de Soto de Cerrato (Palencia) 
Parada de Rubiales (Salamanca), 
Cardona, (Barcelona), Los 
Santos de Maimona (Badajoz) y 
Sevilla. También se concedió un 
préstamo a la empresa municipal 
de abastecimiento y 
saneamiento de aguas de Sevilla 
S.A.

• QUERELLA CQNTRA 
"VILLAFONTANA II'

MADRID, 12 (Logos).— 
El Juzgado de Instrucción
número 9 de Madrid 
admitido a trámite 
querella promovida por 
comunidades 
propietarios de

ha 
de 
26 

d e
I a

AVISO A LOS USUARIOS 
DE NUESTROS
DETERGENTES 
INDUSTRIALES

urbanización “Villafontana 
ir*, de Móstoles, contra los 
administradores y 
apoderados del grupo de 
empresas que promovió y 
construyó la urbanización. 
En la querella se denuncia la 
comisión de presuntos 
delitos de coacciones y 
estafa y fue presentada por 
los abogados don Leopoldo 
Torres Boursault y don 
Manuel de la Rocha Rubí. 
Los querellantes solicitan 
una fianza de 500 millones 
de pesetas, para asegurar las 
responsabilidades civiles que 
se deriven del sumario.

Desde hace varios meses

los vecinos de la citada 
urbanización han venido 
reclamando a las empresas 
constructoras, (Urbaniza
do ra Móstoles Residencia, 
S.A. Superatión, S.A.; 
Evolución, S.A.; Proconfort, 
S.A. y Nuevo Concepto, 
S.A.), y al Ministerio de la 
Vivienda por las 
irregularidades apreciadas en 
la construcción y entrega de 
los pisos.

Los querellantes 
consideran que las 
constructoras han percibido 
cantidades superiores a las 
legalmente autorizadas en 
viviendas en protección 
oficial, y no han realizado 
determinadas obras e 
instalaciones incluidas én la

memoria y proyectos de 
construcción.

El auto del Juzgado, por » 
el que admite a trámite la B 
querella, ordena también la L 
incoación de diligencias 
previas de carácter penal, 
que habrán de comunicarse . 
al ministerio fiscal, así como F 
la práctica de otras 
diligencias solicitadas por . 
los querellantes, entre ellas t 
la declaración del presidente | 
del Conse jo de^ 
Administración del grupo, 
don José Luis Pinto Fontán. 
El Sr. Pinto Fontán, deberá 
comparecer ante el Juzgado 
instructor el próximo día 15 
de julio para prestar^; 
declaración.

ADVOL 
BIOLENSEX 
FIBRASHELL 
LENSEX 
LENSEX “F" 
LENSINE “A" 
LENSINE “ML" 
LENSITIL 
LENSODEL“B”

LENSODEL“P" 
LENSODEL“S" 
SHELLPOL 
TEEPEX
TEEPEX ANTICLORO 

NEUTRALIZANTE
TEEPEX FUERZA FRIA
TEEPEX JABON EN

POLVO SUPERACTIVO

TEEPEX MULTIACTIVO
TEEPEX PASTA

PRE-TRATAMIENTO 
TEEPEX STANDARD 
TEEPEX

TERMOPROGRAMADO
TEEPOL
TEEPOL “G” 
TEEPOL MARINE

VEINTE MIL 
CARTAS EN
FAVOR DE 
LAS MONJAS
DE

A partir de esta fecha el suministro 
de estos productos se realizará 

exclusivamente a través de nuestro

NUEVO DISTRIBUIDOR 
EN ZARAGOZA

ARMANDO APARICIO, S. L.
C/. Antonio Mompeón Motos, 3 

Tel. 33 02 81 - ZARAGOZA

CLAUSURA
MADRID, 12 (Logos).— 

Unas veinte mil cartas ha 
e n V i 3d o Ctaune a los 
párrocos españoles, a fin de 
interesar a éstos y, a su vez, 
interesen a los fieles en la 
ayuda y promoción de la 
vida contemplativa, con 
motivo de la celebración, el 
próximo dia 25, del día 
“Pro—orantibus” o en favor 
dé los que oran.

Claune, Instituto 
Pontifico promovido por 
laicos , tiene la finalidad de 
promover y fomentar la vida 
contemplativa en España. 
En estos momentos, de una 
u otra manera, CLAUNE
ayuda a los casi mil

Sólo los pedidos servidos por ARMANDO APARICIO, S. L. 
están garantizados por esta compañía.

Sólo a través de ARMANDO APARICIO, S. L. los usuarios 
de estos productos podrán beneficiarse de las ventajas 

del Servicio SHELL

conventos de monjas de 
clausura que existen en 
España^ con un total de 
unas diecisiete mil monjas.

De un total de dos mil 
setecientos conventos de 
monjas de clausura en el 
mundo, novecientos 

i noventa y tres se encuentran 
■ en España. El número de 
i religiosas contemplativas en 

el mundo es de sesenta y 
1 -siete mil.

¿AUN NO HA 
LEIDO EL LIBRO

'JOAQUIN COSTA
Y EL lOIOMA
ARAGONES'?

(Segunda Edición, Revisada, 
Muy Renovada y Aumentada)

DEL ESCRITOR RAMIRO 
GRAUMORANCHO
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La OCDE juzga la economía española en 1976

DE MAL EN PEOR
E/ a/za de precios ha sido de un
15 por ciento

MADRID, 12 (Logos).— España no puede seguir 
con “el actual ritmo de crecimiento de los precios y el 
nivel de déficit éxterior" durante mucho tiempo, es 
una de las conclusiones del informe de la OCDE sobre 
España, irealizado durante el mes de may o y que se ha 
hecho público alas cero horas de ayer noche. “La 
acción de los poderes públicos —añade— se ejercerá a 
partir de ahora en un contexto institucional y social 
nuevo. Deberá elaborarse el marco de una política 
económica a corto y medio plazo, pero en el tiempo 
inmediato el Gobierno que surja de las elecciones de 
junio (el informe se elaboró en , mayo)deberá, 
esforzarse en reducir a la vez el déficit corriente y las 
tensiones inflacionistas, sin que ello desarrolle un 
fuerte deterioro de la situación laboral. Estos tres 
objetivos no pueden alcanzarse sino con una política 
que elimine cualquier duda respecto a la Intención de 

las autoridades por corregir los desequilibrios básicos 
de la economía española".

Al analizar la producción el informe de la OCDt, 
dice que “las huelgas en la industria especialmente en 
transformaciones metálicas acaecidas en enero y 
febrero de 1976, produjeron una fuerte baja en la 
capacidad utilizable”. , 

Otros puntos y conclusiones del informe son los 
siguientes:

DEMANDA

“El consumo privado creció en 1976, en un 2,8 
por ciento es decir una tasa de consumo 
sensiblemente más elevada que la de la renta real de 
las familias”. Es decir, para la OCDE, los españoles 
consumimos más de lo que ingresamos.

Las inversiones en bienes de equipo que sufrieron 
un menos 3 por ciento en 1975, crecieron un 1,7 por 
ciento en 1976 en especial por las exportaciones.

PRODUCCION Y EMPLEO
El índice de la producción industrial registró un 

crecimiento del 6,3 por ciento en 1976.
Las industrias de zapatería, químicas y 

metalúrgicas de base obtuvieron los mejores 
resultados, en 1976 mientras la textil bajo 
claramente.

Las encuestas empresariales señalan una 
disminución de la capacidad industrial inutilizada 
desde el 19 por ciento (construcción excluida) a 
principios de año al 1 7 por ciento a finales.

SECTOR LABORAL

Por la población activa ha disminuido ligeramente 
entre 1975 y 1976 por la caída de la actividad en un 
segundo año consecutivo, se explica posiblemente por 
la emigración agrícola, de tradicional tasa de actividad 
elevada, hacia otros sectores a pesar de la 
deterioración del empleo en estos.

La baja de la tasa de actividad ha sido 
considerablemente más fuerte para las mujeres desde 
1974.

El empleo total disminuyo en un 1,3 por ciento en 
1976 siendo considerable en la industria (—2,8 por 
ciento) y la construcción (—2,5 por ciento) en la 
agricultura continuó su tradicional descenso mientras 
en los servicios creció moderadamente.

El importante descenso del empleo industrial se 
debe a los esfuerzos de los empresarios para 
racionalizar una producción en la medida en que 
deben enfrentarse a una demanda débil y -.a las 
sensibles alzas de los costes salariales.

El porcentaje de parados que reciben subsidios 
aumentó con respecto a total de parados en 1976.

PRECIOS
A pesar de la débiT demanda interior, España 

registro en 1976 una fuerte aceleración en el alza de

El consumo privado creció en un 
2,8. Las inversiones sólo crecieron 
en un 1,7

PERSPECTIVAS:

— Crecimiento moderado
- Agravación de/ paro
— Continuación de una inf/ación 

muy viva

precios. Aunque la progresión de los costes unitarios 
de la mano de obra se aminoró en 1976 los costes 
exteriores aumentaron fuertemente por las alzas dé 
los precios internacionales y por la devaluación de la 
peseta y probablemente los empresarios se 
beneficiaron del clima coyuntural para reconstituir 
sus márgenes.

El alza de precios al por mayor de los alimentos ha 
sido de 15 por ciento de media en 1976 (13,9 por 
ciento en 1975) y al por menor fue del 17,6 por 
ciento. .

Los precios al consumo aun se han acelerado mas a 
principios de 1977.

SALARIOS

La deceleración de las alzas salariales registrada en 
1975 se prolongó durante el primer semestre de 1976 
pero en el segundo el aumento del salario horario 
sobrepasó nuevamente el 30 por ciento y la masa 
salarial el 25 por ciento. La renovación de las 
convenciones colectivas, lo explica en parte, mientras 
que el aumento del paro no le afectó como freno 
impórtente pues la degradación del mercado de 
trabajo afecta a los jóvenes en busca de su primer 
empleo y además la legislación hace muy difícil el 
despido.

COMERCIO EXTERIOR

A pesar de la débil progresión de la actividad 
interior y a pesar del rápido desarrollo del comercio 
mundial, la balanza corriente registró en 1976 un 
nuevo deterioro pues el déficit pasó a 4,25 mil 
millones de dólares (3,5 en 1975)

Al igual que en 1975 el déficit corriente se 
financió principalmente pór empréstitos extranjeros.

LA DEUDA: ONCE 
MIL MILLONES DE 
DOLARES

A. finales de 1976, el endeudamiento exterior se 
aproximaba a los once mil millones de dólares.

Tras la depreciación del 10 por ciento de la peseta 
su tipo de cambio efectivo ha señalado una lenta 
depreciación.

PESCA

Desde hace dos años, el volumen de pesca 
desembarcada en España (tercer productor europeo) 
refleja una reducción ligada a la ampliación de las 
aguas territoriales adoptada por ciertos países.

La implantáción de productos petrolíferos ha sido 
especialmente elevada en 1976 (más 26 por ciento en 
dólares y 18,6 por ciento en cantidad) .

El rápido crecimiento del consumo interior de 
productos petrolíferos (más 12,3 por ciento en

volúmen es consecuencia de la política de precios 
energéticos seguida desde la crisis del petróleo: el alza 
de precios en la importación^ se repercutió sólo 
parcialmente en el mercado interiori salvo para la 
gasolina en la que se constata el menor incremento de 
la demanda (más 6,8 por ciento).

TURISMO

La posible pérdida de mercado turístico 
internacional se explica por otros tipos de cambio de 
moneda más atractivos y por * la incertidumbre 
política española. Sin embargo, no basta tal enfoque 
F tara comprender sólo un aumento de 3 por ciento dé 
os ingresos turísticos en pesetas cuando los precios al 

consumo han aumentado en un 17 por ciento puede 
pensarse que los turistas han comprado pesetas en el 
taxtranjero más de lo acostumbrado en el pasado.

La balanza registró un nuevo 
deterioro: La deuda exterior 
asciende a 11.000 millones de 
dólares

AGRAVACION
DEL PARO

"En el momento de redactarse este informe (máyo 
1977) las perspectivas para el presente año señalan un 
crecimiento moderado y nueva agravación del paro la 
continuación de una inflación muy viva (la tasa anual 
de aumento de precio sobrepasa el 20 por ciento y 
finalmente un déficit corriente ligeramente menos 
fuerte que en 1976 pero aún considerable.

En 1976 el empleo se redujo en todos los sectores, 
el sado migratorio fue negativo y el número de 
parados, jóvenes en particular progreso fuertemente a 
pesar de una nueva baja de la tasa de actividad.

PROTECCIONISMO

A partir de los años 60 los empresarios españoles 
se han inclinado a la exportación sólo cuando se 
agotaron las posibilidades de un mercado interior 
fuertemente protegido y así, las exportaciones de 
mercancías fueron más sensibles a las fluctuaciones de 
la demanda interior que a la internacional.

El elevado grado proteccionista ha frenado el 
efecto moderador del crecimiento de los precios y la 
ausencia de interlocutores sociales realmente 
representativos disminuyó mucho las posibilidades de 
iniciar una política de rentas.

EL INFORME DE
LA OCDE COINCIDE 
CON.LA DEVALUACION

LLEGO. VIA AEREA,

MADRID, 12 (Logos).— El informe sobre la 
economía española de OCDE, esperado siempre con 
gran interés en los medios económicos, aunque este 
año haya pasado más inadvertido esta expectación 
por la existencia de problemas más fundamentales, se 
hizo público a las cero horas de esta noche. Así estaba 
acordado por la OCDE desde hace tiempo, y, por 
tanto, en medios políticos y diplomáticos se califica 
de “pura coincidencia” el que dicho informe 
apareciera horas después de que el Consejo de 
Ministros español acordara medidas económicas 
importantes, entre ellas, la devaluación de la peseta.

El informe parece que llegó oficialmente en un- 
avión aterrizado en Barajas horas después del 
mediodía de ayer. Inmediatamente técnicos de los 
ministerios de Hacienda y Asuntos Exteriores, 
prepararon unos resúmenes para la prensa que se 
hicieron públicos a partir de las cero horas de esta 
noche.

• EN BARAJAS SOLO 
SE CAMBIARON

• LOS VALORES 
DE LA PESETA

3.000 PESETAS
En la oficina de llegada, abierta

Madrid, 12 (Logos).- Tres mil 
pesetas por persona, previa presentación y 
correspondiente sellado de billete y 
Pesapoiie, fue la máxima cantidad que se 
cembiaba ayer en moneda extranjera en las 
cuatro oficinas existentes, en el aeropuerto 
<*• Barajas.

Los cambios de divisas, que continuaban 
faciéndose al mismo valor que el sábado 
pasado, han sido, por otra parte, muy 
escasos.

“Nosotros mismos les decimos cómo 
la situación para que cambien las 

Pivisas que quieran, pero ciertamente 
mañana los cambios han 

*'ao mínimos. Sólo para gastos pequeños”., 
"f.P^.Pi^iiestado a Logos un empleado de las 
P'icinas de banco, situadas en salidas 
■nternacionales.

permanentemente, a la que sólo tienen 
acceso las personas que toman tierra en 
Barajas, nos han dicho: “Seguimos 
cambiando al mismo precio que el sábado, 
hasta que se conozca la devaluación y su 
alcance. También aquí se informa de la 
situación a los pocos que vienen a cambiar 
sus divisas. Algunos hasta preguntan el 
precio de un taxi o alguna otra cosa para 
cambiar lo menos posible”.

Como ocurre en estas ocasiones, 
tampoco falta quien ofrece dólares hasta a 
veinte duros la unidad, tentación o 
necesidad en la que caen algunos 
extranjeros y españoles “desprevenidos”, 
que no se hicieron con ellos días pasados y 
que consideran que tres mil pesetas en 
cualquier moneda dan para muy poco en el 
pa-" al que se dirijan.

•MADRID 12 (Logos).- Desde que en noviembre de 1959 se 
puso en marcha el plan de estabilización, la peseta ha sufrido 
numerosas variaciones en relación con el mercado internacional de 
divisas V por lo tanto, con el dólar, moneda intensamente vinculada 
a la peseta. En aquella fecha, la moneda americana se cotizaba a 60 
pesetas.

Ocho años después, en 
noviembre de 196 7, y 
siendo ministro de Hacienda 
el señor Espinosa San 
Martín, la peseta se devaluó 
en un 14,23 por ciento 
debido, principalmente, a la 
caída de la libra y nuestro 
bajo nivel de reservas. El 
dólar cuesta ahora 70 
pesetas.

En los años siguientes, el 
dólar sufre una depreciación

en relación con las monedas 
europeas y así llegamos a 
diciembre de 1971, en el 
que la peseta se revalorize, 
en relación con la moneda 
americana en un 8,75 por 
ciento. Es ministro de 
Hacienda el señor Monreal 

Luque y se puede adquirir 
un dólar por 64,47 pesetas.

Los años siguientes sigue 
la misma tónica y el dólar 
continúa depreciándose. En

febrero de 1973 se produce 
una nueva revaluación de la 
peseta respecto a la moneda 
americana que se puede 
comprar por 58,02 pesetas. 
La revaluación ha supuesto 
un 11,10 por ciento.

A partir de este año el 
déficit español comienza a 
aumentar espectacularmen> 
te, debido especialmente a 
la crisis energética y a la 
subida de los crudos. 
Nuestro déficit comercial 
hace que en febrero del 
pasado año de- 1976 el 
ministro de Hacienda, señor 
Villar Mir, disponga de una 
devaluación de la peseta del 
10,50 por ciento con 
respecto al dólar, cuyo 
precio ahora es de 66,60 
pesetas.
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TAMBIEN EN LOS PAISES DEL ■   ■
MERCADO COMUN ■ A 1*1111(111

^disninada
laboral

Huelga de jasolineras 

NOHABRÁ
DESABASTE-
CIMIENTO

en el Iraliajo
ESTRASBURGO.- (Crónica de Logos en exclusiva para

ARAGON/expres).-
"Las mujeres nos roban los empleos". Esta frase sorprende en 

boca de un parlamentario europeo. Pero no nos engañemos 
—pese a las campañas feministas que cada día toman mayor 
auge-, ya que incluso los países más desarrollados, las 
democracias pluralistas, (como se las suele denominar), que 
componen el Mercado Común y el Consejo de Europa, 
consideradas como ejemplo de civismo y adelanto, las quejas y 
oposiciodes al trabajo femenino también se oyen en los países 
industrializados de Occidente.

Parece una verdadera “guerra 
de religión”:Más que una 
realidad sociológica, es 
frecuentemente un asunto 
de opinión

Las discusiones sobre 
si la mujer debe o no tra
bajar, ocupar los mismos 
puestos con idéntica re
tribución que el hombre, 
se asemejan a menudo en 
ciertos países democráti
cos — y he tenido oca
sión de presenciarlo en 
ios debates parlamenta
rios de Estrasburgo— a 
una verdadera “guerra de 
religión”. Lo digo porque 
el apasionamiento de que 
algunos parlamentarios 
hacen gala, parece como 
si se tratase de un asunto 
de opinión y de creencia 
(unos a favor, otros )los 
más— en contra) que de 
una realidad sociológica 
que necesita ser 
comprendida, analizada y 
organizada.

EL TRABAJO DE LA 
MUJER, UN HECHO

Aquí, en Francia, 
basta que' un minitro, 
como ocurrió 
recientemente con 
Mosieur Christian 
Beuliac, insinúe desear 
que la mujer vuelva al 
hogar para que las 
francesas se inquieten y 
se rebelen contra tales 
declaraciones. Queramos 
o no, el trabajo femen ¡no 
ya es un hecho, amén de 
que éstas tienen los 
mismos derechos que los 
hombres, y así lo estipula 
y preconiza el Tratado de 
Roma, de 25 de marco 
de 1957, que dio vida al 
Mercado Común. La 
igualdad entre salarios 
masculinos y femeninos,

Los armadores del Norte, en Madrid 
—---------------------------------------------------------- JW NOS IREMOS...

C-ogos).- "No tenemos intención de marcharnos hasta oue la 
Administración nos muestre la manera de resolver la crisis en que se encrent a 
buXTdT*”^ ' h’i portavoz del centenar largo de armadores de
hæta las^ochTrtp la "“"I® "o® •'“><0 primeras horas de la mañana
dé la jmsT* permanente en la sede

. Mientras a últimas horas 
de la noche continuaban 
Regando a la capital más 
¿armadores a sumarse a la 
concentración sus 
representantes hicieron 
público un comunicado en 
el que exponen la grave 
situación que tienen 
planteada tras la medida 
adoptada por la Comunidad 
Económica Europea de 

aguas 
jurisdiccionales a doscientas 
mullas y piden que el

Igualdad jurídica y en el papel, 
pero en la práctica hay todavía 
mucha discriminación

con arreglo al principio 
ya trabajo igual, salario 
igual”, ha venido siendo 
objeto de infinidad de 
resoluciones y 
recomendaciones de las 
dos asambleas 
comunitarias con sede en 
Estrasburgo.

Si hacemos un poca 
de historia, desde i89Ç^' 
—aunque las estadísticas 
son poco fiables— la 
propoción de mujeres 
dentro de la población 
activa no ha dejado de 
a u m entar^ registrándose 
un periodo de alza 
durante las dos guerras 
mundiales, acrecentando 
a partir de 1960. La 
mayoría, en los 
comienzos trabajaban en 
la agricultura. Desde 
principios de siglo, y en 
particular a partir de la 
segunda “gran guerra”, 
las mujeres, han ¡do 
camb¡ando hac¡a los 
sectores secundarios y 
terciarios.

RELEVO DEL TRABAJO 
MASCULINO POR EL 
FEMENINO

Como observamos, la 
evolución en estos tres 
cuartos de siglo tiende a 
alejar a la mujer de su

Gobierno se pronuncie de 
manera clara sobre el 
problema y que adopte y 
medite de manera inmediata 
las medidas que considere 
oportuno.

ACCIONES 
PRIORITARIAÍ

Tras hacer hincapié en 
que el sector pesquero 
necesita acciones prioritarias 
y pragmáticas de carácter 

hogar y de sus hijos para 
ocupar puestos de trabólo 
que antes acaparaban 
exclusivamente los 
hombres. Y desde hace 
unos diez años 
constatamos una lenta 
pero progresiva tendencia 
de la población activa 
femenina, acelerada ésta 
desde 1968. En 
consecuencia, la tasa de 
actividad masculina 
disminuye regularmente. 
Asistimos a un proceso 
de relevo parcial del 
trabajo masculino por el 
feminino.

Ante tales 
circunstancias nos 
preguntamos si 
podríamos prever la 
futura evolución del 
trabajo femenino. En los 
países del Estado 
europeo, concretamente 
en 1972, un 51 por 
ciento trabajan en Rusia 
y un 48 por ciento en la 
República democrática 
alemana.

En cuanto a los países 
industrializados, existe 
una inclinación a trabajar 
por parte de las mujeres 
más jóvenes, y sobre 
todo de aquellas que han 
hecho -estudios. Si a esto 
añadimos la reducción de 
los años de maternidad.

excepcional y urgente y que 
su situación ha quedado 
ampliamente planteada ante 
diversos órganos de la 
Administración, los 
armadores de los puertos de 
Bilbao, Ondárroa, 
Santander, La Coruña, Vigo, 
Marin y Lugo han acordado 
pedir una entrevista con el 
presidente del Gobierno 
para exponerle sus 
problemas.

El problema —explican— 
los armadores, no es ya solo

derivados de una 
disminución de la 
natalidad, nos 
encontramos con varios 
millones —a escala 
europea— de trabajadoras 
activas en potencia 
susceptibles de' 
près entarse en el 
mercado de trabajo en 
los años venideros. Ahora 
bien, ¿se puede frenar

este movimiento? ¿Sería 
lícito y humano 
quererlo?

Ajín los hay que 
'piensan que si el salario 
del marido fuese 
suficiente, si los subsidios 
familiares fuesen más 
s u ta n c ¡osos, esto 
permitiría a la mujer 
quedarse en su casa. De 
esta manera quedarían 
Jibqes esos empleos para 
iQS^dïfines V los trabaja - 

dores parados. Sin embar- 
got como reconocer una 

sindicalista de Fuerza 
Obrera(sindicato francés) 
los empleados 
abandonados o que 
abandonarían las mujeres 
no suelen ser nunca 
atribuidos ni aceptados 
por los hombres. Quizás 
y sin género de dudas, 
porque les dejan las 
“migajas”, esos trabajos 
que ellos no quieren. 
Henos aquí ante una 
nueva forma de 
discriminación: la mujer 
acepta tales trabajos y 
sigue siendo explotada, 
lo que impide, por no 
decir que paraliza, la 
posibilidad a la mujer de 
realizarse y agrava de 
manera considerable la 
condición de la mujer.

(Reportaje LOGOS).

...hasta que la 
Administración nos 
muestre la manera 
de resolver la crisis"

una crisis del sector 
pesquero, ya que de la pesca 
viven otras industrias. El 
número de afectados sería 
seis veces superior a las 
10.000 familiares de los 
hombres que viven 
directamente de la mar.

LOS MOTIVOS NO 
SON IDEOLOGICOS

“La CEE —informa— 
sólo ha concedido licencia

MADRID, 12 (Logos).— A partir de hoy, comenzarán las 
reuniones de los enlaces provinciales, representantes de los 
trabajadores de estaciones de servicio, para las votaciones 
sobre la anunciada huelga a finales de este mes, a fin de 
apoyar las reivindicaciones de su convenio colectivo Si 
prospera el apoyo a la huelga, ésta podría afectar a unas tres 

en las que trabajan más de veinticuatro mil 
trabajadores.

Por su parte, los 
empresarios de estaciones de 
servicio están estudiando la 
manera de que los servicios 
de gasolina queden 
cubiertos razonablemente. 
El presidente de la 
Agrupación de Estaciones 
de Servicio ha manifestado a 
Logos que habrá un servicio 
suficiente y razonable, y 
3ue ño hay que temer 

^abastecimientos en unos 
días, finales de julio y 
principios de agosto, en que 
tantas personas salen a la 
carretera.

HUELGA DE 
HOSTELERIA: 
NUMEROSAS 
DETENCIONES

ALMERIA, 12 (Logos).— 
Continúa sin haber acuerdo 
en la huelga del sector de 
hostelería, tras las distintas 
asambleas y reuniones que 
vienen^ manteniendo los 
empresarios y los 
trabajadores en la tercera 
jomada de dicho conflicto.

La nota predominante, 
tanto en el domingo como 
ayer fue la actuación de las 
fuerzas de orden público 
ante las protestas de los 
distintos sectores obreros.
Concretamente en la zona 
de Roquetas, donde están 
situados los principales 
hoteles, la Guardia Civíí, 
realizo numerosas 
detenciones. En la capital, la 
actuación de la Policía 
Armada, contra grupos de 
trabajadores han motivado 
que la Unión Sindical 
Obrera, a través de un 
comunicado, tras condenar 
lo que considera “fuerte 
actuación de las fuerzas de 

.público”, solicite la 
dimisión del gobernador 
civil.

PARO EN 
BAZAN POR LA 
LLEGADA DEL 
“ESMERALDA”

SAN FERNANDO, 12 
(Logos).— Un grupo 
numeroso de trabajadores 
de la Empresa Nacional 
Bazan, factoria de San

Dgra pescar en sus aguas a 
i 24 de los quinientos barcos 
a que asciende la flota del 
norte. Sus motivos ya no 
pueden ser ideológicos. 
Queremos que el Gobierno 
nos diga que tenemos que 
hacer y cuando se va a 
firmar el acuerdo-marco con 
la CEE que podamos 
continuar faenando en las 
misrnas aguas que llevamos 
haciéndolo durante muchos 
años.

Fernando, ha decidido en 
asamblea iniciar un paro en 
protesta por la presencia en 
el arsenal militar de U 
Carraca del buque escuela 
de la Armada chilena 
“Esmeralda”.

Cuando el buque ha 
llegado al muelle de atraque 
del arsenal militar, donde al 
parecer va a ser reparado, un 
grupo de productores de la 
empresa Bazán ha 
abucheado e insultado al 
barco chileno. La Carraca 
está dividida en dos partes, 
en una de ellas se encuentra 
el arsenal militar y en otra la 
citada empresa.

Los trabajadores han 
decidido continuar en paro 
hasta que el “Esmeralda" 
abandone el puerto.

CONTINUA-EL 
CONFLICTO EN 
“JOYERIALY 
PLATERIA” DE 
GUERNICA

BILBAO, 12 (Logos).— 
Los representantes de los 
trabajadores de “Joyería y 
Platería de Guernica, S.A.” 
y “Trébol, S.A.” han 
difundido un comunicado 
en el que expresa que el 
abandono de su encierro 
voluntario excepto un retén 
de 55 personas que continúa 
en el interior de la factoría 
se debió, por una parte al 
punto muerto al que habían 
hecho llegar la situación los 
responsables de esta crisis, la 
patronal, y por otra, a la 
necesidad de dar a conocer 
su problema fuera del marco 
de Guernica.

Barcelona:

CUATRO HERIDOS
AL SALTAR UN
CONTROL DE LA
GUARDIA CIVIL

BARCELONA, 12, 
(Cifra).— Cuatro personas 
fueron detenidas y una 
quinta logro huir tras ser 
tiroteado por la Guardia 
Civil un automóvil de 
turismo que trató' de pasar 
sin detenerse por un control 
establecido en la zona de 
Vallvidrera.

De los heridos, dos 
sufrieron heridas^ de bala, 
una mujer de carácter leve y 
un hombre de pronóstico 
grave. El vehículo que 
esquivó el control de la 
Guardia Civil fue a 
detenerse a unos 300 metros 
mas alia, debido al impacto 
de las balas. Cuatro de suS 
ocupantes trataron de huir a 
pie, mientras el herido grave 
quedaba en el interior del 
vehiculo, no logrando este 
proposito más que uno de 
ellos.

Los cuatro detenidos 
según parece, son de raza 
gitana, pero se ignora si 
estaban implicados en el 
robo cometido en Molinsde 
Rey que aconsejó a la 
policía establecer diversos 
controle" de circulación en 
Val! id a y otros puntos 
ce a dicha población.
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NUEVA EDICION DEL “PLANO Y 
CALLEJERO DE ZARAGOZA”

ZARAGOZA
PLANO Y CALLEJERO

GUIPE TOURISTIQUE - TOURIST GUIDE____

FEDERACION DE LAPEC^UEÑA
Y MEDIANA EMPRESA ARAGONESA

En una Asamblea Empresarial celebrada recientemente, el 
Presidente de la COQPERATIVA DE PEQUEÑA Y 
MEDIANA EMPRESA ARAGONESA, D. Eduardo Aguilar 
Roger, propuso la creación de una FEDERACION 
independiente y coiTpersonalidad jurídica propia.

La propuesta fue acogida con entusiasmo y aprobada por 
unanimidad, nombrándose una Comisión Gestora provisional 
integrada por representantes de los Sectores Metal, Madera, 
Textil, Alimentación, Piel y Comercio, que preparan la 
legalización, Estatuos y una Asamblea Constituyente que 
tendrá lugar en Octubre, y en la que se elegirán los Organos 
de Gobierno.

Esta FEDERACION que se denominará de PEQUEÑA Y 
MEDIANA EMPRESA ARAGONESA, acogerá a cualquier 
Empresario independiente de que está inscrito en otras 
Asociaciones o Federaciones, ya que sus fines serán 
complementarios, ,, . .

Con objeto de no grá^ar innecesariamente al Empresario, 
la COOPERATIVA DE PYME ARAGONESA, ha ofrecido 
(con carácter totalmente independiente), sus oficinas en la 
PIza San Francisco, 8-pral, hasta que en la Asamblea se 
determine su ubicación.

Las cuotas mensuales serán:
200. — ptas. Para Autónomos (sin trabajadores)
30Ó.— ptas. para Empresas que tengan hasta 50 

trabajadores '
500 — ptas. para Empresas con más de 50 trabajadores.
La FEDERACION DE PYME ARAGONESA, nace como 

una unión Empresarial democrática independiente y 
apolítica que desea in tegar se en la CONFEDERACION DE 
EMPRESARIOS DE ZARAGOZA (CEZ) y mantener 
estrechos contactos con las diferentes Asociaciones 
Aragonesas. Sus objetivos inicales son:

_ Defensa de los intereses específicos del PYME 
Empresario, encaminados a conseguir el bien común y la 
convivencia social.

_ Cree profundamente en la iniciativa privada en un 
mercado de auténtica libre empresa.

_ Desea participar en todas decisiones que le afecten, 
expresando su volúntad de estar presente en los Organos 
Económicos, Sociales y Políticos, a tos que aportara' sus 
alternativas y propuestas constructivas.

_ Fomentar en el marco de un mutuo respeto, el diálogo 
abierto con las centrales sindicales de los Trabajadores, como 
medio imprescindible de mejorar las relaciones laborales y 
conseguir un mayor nivel social y económico.

LOS NIÑOS Y EL AGUA

Comercial Josán empresa ya veterana en estas lides, ha 
editado un nuevo 'Tlano y callejero de Zaragoza"que viene a 
cubrir una necesidad desda hace tiempo sentida. Contiene un 
completÜimo callejero de nuestra ciudad, 
que se consigue efl distrito postal correspondiente y sus 
coordenadas en al gran plano adjunto, lo que permite su 
rápida localización. .

Se incluye asimismo una "mini-guia ' en tres idiomas, qu. 
recoge los monumentos rhás ti'picos de la capital. En resumen, 
una publicación útilísima atractivamente impresa a la que 
auguramos un completo exito. t

LOS PRECIOS SIGUEN SUBIENDO

devaluar ta peseta una vezPuesauque no han dudando en _ 
más at nosotros particularmente nos importa muy póco. Que 
hagan lo que quieran. Que... ¿porqué?, pues muy sencillo, 
por que hoy sube el azúcar 3,50 pesetas kilo; porque el vino 
sera más caro dentro de nada; porque el pan a finales de mes, 
también costará más,' porque el café es muy posible que 
vuelva a ser elevado de precio... porque, en definitiva, lo
vuelven a subir todo^ que es la mejot forma de demostrar que 
nó se toman medidas como deberían ser.

iQué vergüenza! . Mientras en otros países europeos^ (a 
los que pretenden asemejadlos) mantienen o ba^an los precios 
de los productos de primera necesidad, aquT en España / 
concretamente en Zaragoza sólo conocemos subidas, y... la 
bajada de la peseta que pronto ni se verá a este paso.

Ayer ta rdesya fue oficial lo de la devaluación que 
significa, por orientación, perder valor. Pero muy bien, sera 
cuestión de irnos pensando las soluciones a tomar. Pero, 
sobre todo, que no pretendan, ni por asomo, que sismos 
apretándonos los cinturones. Algunos tenemos el estómago 
más estrecho que el brazo, y... tye vale! .

Cada verano se producen accidentes lamentables que 
cuestan la vida a personas generalmente, jóvenes. Las piscinas, 
riijs pantanos y el mar son noticia diariamente por que 
muchos niños perecen ahogados. El hecho comienza a ser 
alarmante por cuanto son excesivos estos accidentes. Las 
causas siguen siendo el descuido de muchos padres 
olvidan la inconsciencia del niño para valorar el grado de 
peligrosidad que tiene un lugar donde hay agua. Se 
entretienen los padres, y el niño cae, inocentemente en e 
agua cuando se quiere llegar a socorrerle ya es tarde.

Es muy conveniente si se trata de piscinas particulares 
coiócar alguna valla alrededor para que le sea imposible al 
niño penetrar en la misma; si se está en piscinas publicas hay 
que vigilar constantemente, ya que un descuido puede ^r 
fatal Y lo mismo debe hacerse cuando se trata de nos, 
pantanos o bien el mar. Toda vigilancia es poca cuando se 
trata de que un niño no ande a sus anchas por lugares, con 
agua que son muy peligrosos para su edad. Esperamos no 
tener que relatar sucesos, durante este verano, desagradables 
sobre este tema.

OBJETOS PERDIDOS Y DEPOSITADOS 
EN LA OnCINA DE LA POLICIA
municipal 

Bicicleta de niño. Jersey lana verde.
Carpeta plastico azul, con varios impresos
Migue I-Angel Albir Real. Trescientas pesetas de cambios 
equivocados de recorrido en taxi. Dos chaquetas de punto, 
azul marino. Máquina de afeitar el^trica. _ 
caballero, de punto, lana color beig. Bolsa de viaje tela '^rd 
con ropa de señora y caballero. Lárninas de dibujo. Libro 
Memorias Mutualismo Laboral. Bolsa de tela, con dos 
chaquetas de punto, azul y blanca. Pluma estilográfica Coche 
de niño plegable Bolsa de plástico, con pieza de tela 
estampada Tres paraguas, de diferentes tipos y colores Bolsa 
de mano de caballero, con talonario de cheques, un mechero 
y llavero.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

EL B.LB. ABRIO SUS PUERTAS 
AL PUBLICO

El pasado viernes abrió sus puertas al público el Banco 
Industrial de Bilbao que ya habia sido _ inaugurado 
oficialmente con anterioridad, como en su día firnc^

El B I B esta ubicado en la sexta planta del edificio de / 
centrai del Banco de Bilbao en nuestra ciudad, ya que 
pertenece al mismo grupo.

La apertura del Banco Industrial de Bilbao constituye una 
buena noticia para los empresarios zaragozanos ya que esta 

entidad venia trabajando desde hace tiempo con vanas 
empresas importantes de nuestra región. Ahora al haberse 
establecido equi, es lógico que incremente sus inversiones, lo 
que redundará en beneficio de la econom fa de nuestra tierra. 
Por eso acogemos complacidos, la presencia en Zaragoza de 
esta nueva entidad bancaria, perteneciente al grupo financiero 
del Banco de Bilbao.

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63 Ñuño
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38.

Martin—Tomas
Epila (C. Cuarte 75), 2 G. Villanueva
Paseo Independencia, 16 Bosqued
Plaza S. Francisco (Esqu. Lasalle), 6 Benito
Paz. 25 Pérez
Sangenis (Delicias), 54 Barrera 
San Juan de la Peña, 155 Vicente.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

Por José Luis E’RCILLA

RIESGO CATASTROFICO-

PODEMOS adelantar una buena noticia, 
que es casi oficial', para los 
perjudicados con la tremenda pedregada que 

descargó sobre nuestra ciudad el pasado día 
tres. Se va a declarar, o se ha declarado ya, 
este siniestro —lo hernos sabido 
confidencialmente— como cobertura de 
riesgo catastrófico. Es decir que hablando en 
lenguaje llano del pueblo tocjos los afectados 
que tengan seguros del S.E.N.P.A. (Servicio 
Nacional de Productos Agrarios) tendrán 
derecho a indemnizaciones. Pero hay más.' 
Todas las casas que estén aseguradas contra 
incendios también podrán reclamar 
indemnizaciones por. los desperfectos 
sufridos por la mencionada granizada, como 
son la rotura de cristales u otras roturas y 
desperfectos sufridos en sus domicilios. Es 
una medida interesante que vendrá a paliar 
en parte los daños sufridos por el temporal 
del dia tres. Estas indemnizaciones se 
pagarán con cargo a la caja que el consorcio 
de aseguradores de toda España tiene 
establecida. Igual que se hace en otros 
lugares, como por ejemplo, con motivo de la 
gran riada que sufrió recientemente Bilbao. 
La noticia es buena, porque del mal, el 
menos.

ORFEBRE FUTBOLISTICO

CORDOBA la Sultana... En aquella 
tierra caliente y alegre, están asentados 
los más famosos orfebres que realizan 

auténticas maravillas modelando la plata y 
otros metales preciosos. Trofeos tan bonitos 
y tan valiosos como el Carranza o el 
Colombino se “fabrican” allí, a la orillita 
mismo del famoso puente de San Rafael.

Ayer, en el “Bearin'' saludamos a don 
José Sanchez, orfebre cordobés, que estaba 
de paso en ^Zaragoza y que es una gran 

aficionado al fútbol. Iba acompañado de 
nuestro paisano don Ramón Coscolín. En la 
improvisada tertulia su^ió en seguida^ el 
tema del balomipié, a nivel nacional. Así se 
evitaron discusiones más o menos 
regionalistas. Aunque la región y la 
“cantera” no pudieron tampoco eludirse. Así- 
nos hablaba don José Sa'nchez:

—El fútbol se ha desfasado tanto que 
mientras no se defienda a los jugadores de 
casa, incluso puede morir. Basta de 
extranjeros y vamos a abogar por jugadores 
de la tierra, que en definitiva son jugadores 
del pueblo. Un equipo compuesto por 
elementos de la región podrá perder o ganar, 
perossi pierde siempre quedará la satisfacción 
de que lo han hecho los que defendían los 
colores de su tierra y no unos extraños.

—¿Y a nivel de selección?
—También tenemos que demostrar que el 

futbolista español no es inferior a los demás.
—¿Cree que esto es posible?
—Por físico un alemán bien constituido y 

un español nos supera el alemán, pero por 
imaginación, el español, supera al alemán. 
Hay que tener en cuenta que el fútbol es 
imaginación y fuerza.

—Entonces podemos ser iguales...
—Cuando la selección española llegue a su 

límite de preparación física, lo que> 
considero muy importante, y también a 
sudar la camiseta y a sus jugadores les dejen 
desarrollar toda la imaginación '.que llevar 
dentro, podremos estar entre los tres 
primeros países del mundo y no digo el 
primero, porque parecería que me estaba 
marcando un farol.

Así nos habló, de fútbol, don José 
Sánchez, famoso orfebre cordobés que ha 
estado en nuestra ciudad disfrutando de la 
compañía de unos buenos amigos.

________VIA IMPERIAL________

Lo que será un dia flamante Vía 
Imperial parece ser que va por buen 
camino. Prueba de ello es que prácticamente 

están derribadas casi la totalidad de las casas 
entre las calles Cerdán y Escuelas Pías. 
Aunque como es natural queda aún mucho 
por hacer. Como el saber, por ejemplo, el 
destino que se le dará ai edificio del Mercado 
Central que continúa en funcionamiento 
pero que lógicamente tendrá que 
desaparecer, si se quiere evitar un tapón 
circulatorio hacia la salida al puente de 
Santiago. Es uno de los muchos problemas a 
resolver con los que cuenta la que será Via 
imperial hasta que esté totalmente 
finalizada. Pero por algo se empieza.

FE DE ERRATAS

El duendecillo de las erratas nunca 
descansa en ios periódicos. Parece una 
cosa inevitable. Ayer, sin ir más lejos, en esta 

misma sección, en el apartado que 
dedicábamos al nuevo arzobispo monseñor 
Yanes, donde se escribía beato, debía de 
decir boato y donde estaba escrito gray tenía 
que haber puesto grey. El fino sentido de 
nuestros lectores suponemos que lo 
comprendería así. No obstante, queremos 
pedirles perdón. De nada.
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HIPOLITO 
kiií^'GOMEZ DE LAS 
ROCES PUNTUALIZA SU 
“ESPANTA” DE TERUEL

Declaraciones de monseñor Elias Yanes:

"Todos los partidos creo que hemos de decir claro 
si Aragón nos interesa o nonos interesa"

ZARAGOZA. 12 (ARAGON/expres).- El 
diputado por Zaragoza , señor Gómez de Las 
Roces, miembro de la candidatura. Aragonesa

Independiente de Centro, manifestaba ayer 
tarde como consecuencia de la reunión 
mantenida en Teruel el pasado domingo con los 
restantes parlamentarios aragoneses que “se 
quebrantó la regla tomada por la mañana para 
adoptar acuerdos sólo por unanimidad, y 
níliestra propuesta fue rechazada sin estar 
nosotros presentes”. En nombre propio y en el 
del senador de la misma candidatura, señor 
Zarazaga Burillo, Hipólito Gomez de Las Roces 
añade que “nosotros no vamos à estas 
reuniones, para que nos cambien de ideología. 
Si empezamos a practicar la democracia así, no 
llegaremos muy lejos”.
, Respecto a su posición como parlamentarios, 
el señor Gómez de Las Roces ha dicho que “no 
podemos prescindir de las promesas electorales 
que hicimos”, y que “en España hay que 
cambiar el vestido centralista por uno 
regionalista, pero no un regionalismo de 
privilegios. No es correcto, ni constitucional ni 
jurídico que tengan preferencia (Cataluña, y el 
País Vasco”.

Aludiendo nuevamente a la, asamblea 
parlamentaria de Teruel, Gómez de Las Roces 
manifiesta: “En la asamblea propusimos aunar 
nuestros votos en todos los temas referidos a 
Aragón, pero fue rechazada la propuesta. Todos 
los partidos creo que hemos de decir claro si 
Aragón nos interesa o no nos interesa”.

ASOCIACIONES ZARAGOZANAS
LEGALIZADAS EN LA A.I.S.S.

MADRID, 12^ (Cifra).- 
Durante el día de hoy han 
presentado sus estatutos en la 
oficina central del depósito de la

A.I.S.S. entre otras la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Caramelos 
Gomas de Mascar y Gregerdos,

Asociación Provincial de 
.Comestibles y Autoservicios de 
Zaragoza.

ASOCIACION DE 
EMPRESARIOS

DE RESTAURANTES

DE ZARAGOZA 
Y PROVINCIA

Se convoca a los señores 
asociados a la Asamblea 
General Extraordinaria, que 
se celebrará en primera 
convocatoria, el día 15 de 
julio a las 1,7 horas en el 
salón de actos de la Feria de 
Muestras de Zaragoza, o en 
su caso en segunda 
convocatoria, el día 
siguiente 16 de julio en e| 
mismo lugar y a la misma 
hora, con el siguiente orden 
del día:

1. Elección de la 
Presidencia de la 
Asamblea.

2. Elección de la Junta 
Rectora,

d. Ruegos y preguntas.

Las representaciones se 
ajustarán a lo dispuesto en 
los artículos 8 y 21 de los 
Estatutos Sociales.

Las listas de asistencia 
quedarán cerradaj 
puntualmente a la hora 
fijada para el comienzo de la 
Asamblea

Zaragoza, 9 de julio de 
1977. Los Promotores-Otor
gantes.— R.
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LEA
SIEMPRE

FABARA: “TENGO 
GRAN ESPERANZA 
EN QUE TODO IRA 

POR BUEN CAMINO"
• Lefebvre: "E/p/anteamiento. no 

tiene ningún futuro"

• Iglesia - Estado: “Las relaciones son 
cada día más constructivas"

ZARAGOZA, 12 
(ARAGON/expres).— “Casi no he 
tenido tiempo de encontrarme con e| 
pueblo” declaraba ayer al 
corresponsal de “Logos’* en Zaragoza 
el nuevo arzobispo, monseñor El fas* 
Yanes al referirse a su solemne 
entrada en la diócesis. En una 
entrevista realizada ayer, el prelado 
manifestaba lo siguiente:

— ¿Qué grado de información tiene 
sobre la diócesis?

— Todavía insuficiente. Será 
necesario el contacto personal con los 
sacerdotes de las zonas y con ios 
responsables pastorales. Las cifras y los 
escritos son insuficientes.

EL “CASO FABARA**

— Un tema importante es el caso de 
los sacerdotes de Fabara. ¿Qué piensa 
al respecto?

—No puedo hacer predicciones; será 
necesario hablar con las personas 
implicadas, dialogar y, entre todos, 
solucionar el problema. Tengo una 
gran esperanza en que todo irá por 
buen camino.

— ¿Ha recibido alguna carta de 
estos sacerdotes?

— Sé que ellos tienen deseos de que 
hablemos y, como le digo, espero 
hacerlo cuanto antes para solucionar el 
problema.

— ¿Qué piensa de monseñor 
J_efebvre?

— Pienso que es una actitud 
incompatible con el sentido auténtico 
de lo que es la adhesión en la fe 
cristiana y la disciplina a la comunión 
eclesial. Juzgo que, sin embargo^ el 
planteamiento de Lefebvre no tiene 
ningún futuro. Salvando la buena fe de 
las personas, es deseable que cuanto 
antes se supere esta situación.

IGLESIA-ESTADO•»4. - --
— ¿En qué punto se encuentran en 

estos momentos las relaciones 
Iglesia.Estado?

— Creo que todavía hay cosas por

"Deiba" protesta por ei 
préstamo U.S.A. para la 
central jiuciear de Escatrón

"EL PUEBLO 
BAJOARAGONES 
NO VA A SER 
COLONIA DE 
NADIE"

ZARAGOZA, 12 
( A R A G d N / e X p r e s).— La 
sociedad cívica conocida por las 
siglas “DEIBA” (Defensa de los 
Intereses del Bajo Aragón), cuya 
sede se encuentra en la localidad 
zaragozana de Caspe, ha 
difundido un comunicado 
manifestando, su protesta por la 
agresión económica implicita en 
el préstamo concedido por la 
gran banca estadounidense para 
la construcción de la 
controvertida central nuclear de 
Escatrón; dicho préstamo 
asciende a unos once mil 
millones de pesetas.

"DEIBA” manifiesta que esa 
agresión económica parte de 
"quienes pretenden hipotecar el 
desarrollo del Bajo Aragón"'. 
Ademsi's hacen constar su 
repulsa por considerar que las 
instancias de poder económico y 
políticos no estén avaladas por 
la voluntad popular. Por último 
aseguran que “el pueblo 
bajoaragontfs no va a ser colonia 
de nadie y no va a pagar mas 
peajes sobre lo que es suyo”.

hacer. Falta algún tiempo para que la 
nueva trayectoria política del país se 
vaya afianzando. Sin embargo, las 
relaciones entre la Iglesia y el Estado 
son cada día más constructivas.

— ¿Vendrán algunas personas de su 
confianza a Zaragoza procedentes de 
Oviedo Las Palmas, o bien de la 
secretaría de la Conferencia 
Episcopal?

— Como secretario particular 
vendrá un sacerdote de Asturias, don 
Atiliano Rodríguez Martínez, superior 
del Seminario de Oviedo que fue 
ordenado sacerdote en 1970. Es un 
hombre sencillo y joven.

DEPORTE Y 
CONFORT, S.A.

LE DICE QUE .. .
¡AHORA ES EL MOMENTO DE AMUEBLAR 

SU TERRAZA 0 SU JARDIN!

¡OLVIDESE DE PINTAR SUS 
MUEBLES TODOS LOS AÑOS! 

COMPRE MUEBLES GROSFILEX 

¡INALTERABLES AL SOL Y A LA LLUVIA!

I EN NUESTRO 8o ANIVERSARIO [

OFERTA ESPECIAL
25 ^/o DTO.

DEPORTE Y 
CONFORT, S Jk.

VISITENOS... CALVO SOTELO, V
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JOSE ANTONIO BIESCAS

sHm m Pífí H is 
miBfi mUííBlli

El aspecto económico, pieza clave 
en el Estatuto de Autonomía

Hay que evitar los centralismos: tanto 
el de Madrid como el de Zaragoza

•
 La búsqueda de soluciones debe partir 

de una decisión colectiva

A El profesor Fuentes Quintana es una 
de las personas más idóneas para 
abordar los problemas económicos

"Introducción a la Economía Aragonesa" es el título de un libro de reciente 
aparición que viene a llenar un importante hueco de nuestra temática regional. Su 
autor es José Antonio Biescas, cuya competencia en cuestiones económicas esta 
cimentada en una trayectoria ejemplar. Nacido en Sabiñánigo hace treinta y un 
años, después de terminar el bachillerato comenzó a trabajar en una entidad 
banúiria ai mismo tiempo que cursaba los estudios de peritaje mercantil; luego, por 
libre estudió Ciencias Económicas en la Universidad de Barcelona. Actualmente es 
proflor agregado interino en el Departamento de Estructura y Política Económica 
de la Facultad de Ciencias Empresariales de la Universidad de Zaragoza, habiendo 
sido anteriormente profesor en la Facultad de Derecho.

de una serie de rasgos de colonialismo 
interior, en virtud de los cuales una 
parte importante de los recursos 
económicos de Aragón (nnano de obra, 
energía, ahorro...) son utilizados fuera 
de la región en función de los intereses 
del capital monopolista.

—¿Qué soluciones apuntas?
—Mi libro, en la medida que es un

—Háblanos de la génesis de tu libro.
—Pretende cubrir un hueco, ya que 

no existía ningún libro^con un 
planteamiento global de la 
problemática económica aragonesa. En 
los últimos años se han hecho 
importantes aportaciones, pero de 
carácter sectorial. El libro es una 
síntesis de materiales previamente 
elaborados, como mi tesis doctoral 
sobre el proceso de industrialización 
en la región aragonesa en el periodo 
1900-1920 o artículos publicados en 
“Andalán”. Es un trabajo de 
divulgación, pero a la vez dotado de 
rigor científico, condición 
indispensable en una tarea que 
pretenda contribuir a la 
transformación de una realidad,* en 
este caso,la economía aragonesa.

—En un momento en el que hay 
que elaborar un Estatuto de 
Autonomía.

—De ahora en -adelante se va a 
plantear con mayor insistencia el tema 
del Estatuto de Autonomía de Aragón, 
en el que el aspecto económico es 
clave. Cualquier estatuto puede nacer 
muerto si en él no se recogen, por 
ejemplo, cuáles van a ser los gastos dé 
financiación de los gobiernos 
autónomos, ya que sin recursos 
económicos no se podrá abordar la 
problemática de sus ámbitos de 
actuación. Para discutir cuales van a 
ser las atribuciones económicas del 
Estado central y de los gobiernos 
autónomos hace falta que la realidad 
económica sea conocida^no sólo por 
los políticos, sino por el pueblo.

—¿Cuál es la situación de Aragón?
—Hay datos elocuentes: la 

participación de las provincias 
aragonesas en la renta nacional era un 
3,93 por ciento en 1955; en 1972 
había descendido al 3,18 por ciento. 
Se trata de UD proceso que ha llevado a 
que en <Aragón se perciba una renta 
per cápita inferior a la media nacional. 
A mi juicio, las causas de este proceso 
vienen determinadas por la existencia

análisis de la realidad aragonesa, _ se 
queda en un estudio de interpretación, 
ya que la búsqueda de soluciones no 
corresponde a los técnicos corno tales, 
sino que ha de partir de una discusión 
colectiva en la que participen fuerzas 
políticias, sociales, etc. En este 
sentido, mis opiniones coinciden^ con 
las del partido político en que milito, 
el Partido Socialista de Aragón, en 
cuyo programa económico se abordan 
las alternativas que nos parecen mas_ 
correctas para solucionar los 
problemas de la región aragonesa.

—Por ejemplo.
—Creo que es f-undamental la 

existencia de un sindicalismo agrario 
fuerte e independiente de los partidos 
políticos,-tal es el caso de la U.A.G.A;; 
así como la planificación de las 
producciones agrarias y de los precios 
como método imprescindible pya 
incrementar la participación de los 
agricultores en la renta nacional.puesto 
que una de las causas de que la renta 
aragonesa esté por debajo de la media 
nacional se debe precisamente a la 
mayor importancia relativa que la 
agricultura tiene en Aragón.

la

CONTROLAR EL AHORRO

—¿Y el ahorro ?
—Es necesario que se termine con la 

legislación que actualmente regula el 
funcionamiento de las Cajas de 
Ahorro, porque a través de los 
coeficientes obligatorios se trasvasa 
fuera de la región una parte 
importante del ahorro aragonés. Por 
otra parte, la democratización del 
funcionamiento de estas instituciones 

va a ser una de las exigencias que se 
planteen en los próximos meses. Si se 
consiguiera un control regional sobre 
nuestro ahorro podría ponerse en 
marcha una auténtica sociedad de 
desarrollo, capaz de promover 
incentivos económicos que permitieran 
crear puestos de trabajo en las distintas 
comarcas de la región, con el fin de 
evitar el movimiento emigratorio que 
está desertizando la mayor parte del 
territorio aragonés. Es necesario qn 
crecimiento equilibrado del interior de 
Aragón, ya que, en definitiva, la 
autonomía regional no debe consistir 
en sustituir el centralismo de Madrid 
por el de Zaragoza.

—¿Qué opinas del Plan Director 
Territorial?

—£s de vitaj importancia para 
Aragón en los próximos meses,porque 
la dotación económica presupuestada 
habría permitido la creación de 
numerosos equipos especializados en 
planificación compuestos por 
aragoneses. Sin embargo, este 
planteamiento choca con el 
patrocinado por el antiguo ministerio 
de Vivienda, que suponía que la 
elaboración del Plan fuera realizada 
por una gran consultora nacional 
ubicada en Madrid, a la vez que los 
puestos de responsabilidad en Aragón 
estaban cubiertos por personas muy 

de poderligadas a los centros 
económico.

—Y llegó la reacción.
—Reacción que llegó a congelar el 

una nuevaPlan; ahora se plantea 
situación con motivo de la 
desaparición del ministerio de la 
Vivienda, ya que la partida 
presupuestaria está dotada, y sería 
necesario ver que finalidad se le da. 
Por esto es fundamental que se vuelva 
a insistir desde Aragón en la necesidad 
de que esos recursos sean 
aprovechados íntegramente en la 
planificación de nuestro desarrollo. 
Pienso que conseguir una solución 
favorable al tema del Plan Director 
Territorial puede ser uno de los 
primeros objetivos de la asamblea de 
parlamentarios aragoneses.

UNA POLITICA AGRARIA 
DESASTROSA

—¿Qué piensas de la política agraria 
llevada a cabo?

—Las medidas de política agraria a 
nivel de todo el Estado^ han 
incumplido sus dos objetivos básicos: 
conseguir, al menos, el equilibrio de la 
balanza comercial de productos 
agrarios y que el nivel de vida de los 
agricultores fuera similar al de los 
demás sectores económicos. Además 
de esto, en Aragón esta política agraria 
ha tenido otras graves consecuencias, 
porque experiencias como las de los 
pueblos de colonización resultan muy 
criticables al poco tiempo de haberse 
puesto en marcha, la concentración 
parcelaria se lleva a un ritmo mas lento 
que en el resto de España, y los 
regadíos siguen acumulando años de 
retraso con relación al momento en 
que debían haber terminado, mientras 
que proyectos como el del Gran Canal 

de la margen derecha del Ebro siguen 
sin ser abordados a fondo. Asimismo, 
han desaparecido, por falta de unos 
precios remuneradores, cultivos como 
el de la remolacha, que demandaban 
una gran cantidad de mano de obra, lo 
que unido al cierre de las azucareras 
ha contribuido a la desertización de la 
región. .

— Háblanos del proceso de 
industrialización.

—El proceso de industrialización se 
llevó en Aragón con varias décadas de 
retraso respecto al Pais Vasco o 
Cataluña y con unas características 
propias debido al escaso nivel de 
demanda existente, a la ooca 
incidencia de las inversiones extrabjeras 
y a la configuración del sistema de 
ferrocarriles, que acentuaba el papel de 
Zaragoza-capital. El primer sector que 
se desarrolló con importancia fue el de 
las fábricas azucareras, que 
contribuyeron, a su vez, al crecimiento 
de otros sectores como el de los 
talleres metalúrgicos, la minería 
turolense o la fabricación de abonos 
químicos, que se utilizaron sobre 
todo en los cultivos de remolacha, 
desarrollados fundamentalmente a 
partir de la pérdida de las colonias 
americanas.

—¿Qué pasó luego?
—Tras un periodo de auge en el que 

surgieroñ distintas entidades bancarias 
en la región, la burguesía aragonesa 
comenzó a perder terreno ante la 
competencia de las grandes empresas 
nacionales, llevándose a cabo un 
proceso de desposesión industrial y de 
absorción de la mayor parte de las 
entidades bancarias regionales, proceso 
aue ha acentuado los actuales rasgos 

e dependencia en la economía 
aragonesa.

UN HOMBRE PREPARADO

— ¿Cuál es tu opinión sobre el 
nuevo vicepresidente de Economía, 
señor Fuentes Quintana?

—Desde un punto de vista 
profesional, mi impresión no puede ser 
más favorable dada la talla científica 
del profesor Fuentes Quintana. Es una 
de las personas mas idóneas para 
enfrentarse con la complejidad de los 
problemas que hoy afectan a la 
economía española. No obstante, yo 
creo que el planteamiento de reformas 
va a chocar con los intereses de los 
grupos de presión, que, por supuesto, 
están representados en el Gobierno en 
una proporción mucho mayor que los 
reformistas. Cuando surjan, pues, los 
choques,será el momento de valorar 
políticamente la actuación de 
profesor Fuentes Quintana, a quien a 
priori” se le puede juzgar como uno de 
los economistas mas competentes que 
hay actualmente en España, lo mismo 
que buen número de sus 
colaboradores. Dada, pues, su 
capacitación para abordar reforrnas 
como la fiscal, por ejmplo, no tendra 
excusa si se demora la toma de 
medidas eficaces para luchar contra a 
crisis económica y para mejorar la 
distribución de la renta y de la riqueza.

Jesús VIVED

SGCB2021
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Yo fícho, tú fíchas

LA CANCION
DEL VERANO

quedado en tres grupos 
distintos segundo, tercero y 
cuarto, por una regla de tres 
que no entendemos, la 
verdad.

En el Grupo II, por 
ejemplo, quedan 
encuadrados, el Deportivo 
Aragón, Sariñena, Huesca 
"B" y Sabiñánigo. Y con 
ellos, para jugar con ellos 
dieciocho equipos 
vasco-navarros. Hasta aquí 
iodo bien, o casi bien.

Pero resulta que en el 
Grupo III "recogen" para 
integrarlos con los catalanes. 
¿Acaso no cabían también 
ed este grupo, el Sariñena, 
Sabiñánigo y Huesca

Y como nos han 
preguntado varias veces por 
el sistema de ascensos y 
descensos en las 
correspondientes categorías
nacionales, vamos a

El guardameta Marco, 
aragonés de nacimiento, ha 
firmado por el Almería. Se 
trata de un conjunto de 
Segunda "B", con lógicas 
aspiraciones de ascenso. 
Marco estuvo muy cerca de 
enrolarse en el Bíter de 
Zafra.

Y ahora viene lo bueno,
ya que el 
p e r t e n e c

séptimo club
i e n te a la 

Federación Aragonesa, el

ofrecerles la esquemática 
que regirá en el ejercicio 
71-13. A saber...

De Primera División 
descienden tres equipos, 
como de costumbre. Y de 
Segunda "normal'/ 
ascienden otros tantos. Y de 
esta Segunda División, la 
buena, la que está el 
Zaragoza, descienden a la 
"B" ios cuatro últimos. No 
hay promociones.

En la Segunda División 
"B", dos grupos, Norte y 
Sur, de veinte clubs cada 
uno, ascienden ios dos 
primeros de estos grupos a 
ia Segunda "normal" y 
descienden a Tercera uñ 
total de seis, tres por grupo.

El direct 
¡Karolinska, pr

Almazán, lo han colocado

La reina 1 
jn el hospi 
pendiente di 

jí.gnunciar el i 
|''Smaaland" 
p ,1 sábado ce 

El capitán < 
"fuego''.

LOS HOMBRES
DE BERROCAL, 
A POR TITULOS

Se reun

Continuando con Marco, 
que muy bien pudo 
enrolarse en la plantilla del 
Real Zaragoza, añadiremos 
que también interesaba ai 
Rayo Vailecano, como 
también que el Almería le 
ha costado alrededor del 
millón de pesetas.

en el Grupo IV, para jugar 
con los equipos castellanos 
y desplazarse un par de 
veces a las Palmas. 
Volvemos a repetir: Sarna 
con gusto no pica.

Nos comentan desde La 
Coruña que el guardameta 
Buyo, triunfador en Túnez 
con los seleccionados junior, 
continúa interesando ai 
Atlético de Madrid. Se habla 
de 25 millones de pesetas "y 
algo más"...

Y en Tercera División, 
seis grupos de veinte clubs, 
ascienden a Segunda "B" ios 
campeones respectivos; 
descendiendo a Primera 
Regional Preferente los dos 
últimos del Grupo i y los 
tres últimos de los grupos li, 
III, iV, V y VI. Diecisiete 
descendidos en total. 
¿Queda claro?...

¿De verdad se *ha pensado 
con la cabeza la distribución 
de ios seis grupos de Tercera 
División?. Claro qué si ios 
clubs aceptan el envite, sus 
motivos tendrán. Sarna con 
gusto no pica.

Luis Costa, entrenador 
del Huesca, veranea por
tierras g e g a s,
interesándose ya por las
plantillas de los
galáicos, a cuatro

equipos 
de ios

Porque resulta, señores 
.ilíos, que los siete 
conjuntos aragoneses han

cuales tendrá que visitar en 
la próxima temporada: 
Pontevedra, Rácing de 
Ferrol, Orense y 
Compostela.

Nota de la Federación 
Zaragozana 

de Atletismo
El presidente de la 

Federación Zaragozana de 
Atletismo, don Eduardo 
Ruiz Bosch nos ha remitido 
la siguiente nota con el 
ruego de su publicación:

“Reunida la Junta 
Directiva de esta Federación 
desea hacer público su 
agradecimiento al 
Ayuntamiento de Zaragoza 
que está haciendo gestiones 
de cara a resolver su 
problema de instalaciones.

Como quiera que las 
gestiones son positivas y fue 
esta la condición que se 
puso para no clausurar- la 
F ederacio'n, ésta en 
principio continuará 
cumpliendo todos sus

compromisos incluido el 
encuentro Internacional 
entre España —Grecia y 
Portugal programado para el 
dfa 13 de agosto..

De cualquier forma y 
como quiera que nuestros 
atletas en este momento no 
tienen dónde entrenar y 
esta'n prácticamente 
desahuciados y en la calle, 
esta F,Z.A. desea hacer un 
llamamiento a la.s 
autoridades deportivas y 
municipales para que 
aceleren ai máximo las obras 
del Palacio de Deportes ya 
que en este momento es la 
única solución para el 
entrenamiento de nuestros 
atletas".

En el Pleno del ¡Viva 
Cartagena! , que terminó 
entre ovaciones, lo que son 
las cosas, hay cantidad de 
temas que convendrá 
desmenuzar durante la 
semana. Merece la pena.

Enrique PEYROhlA.

P RESENCIE el sábado 
■ la final de Copa del 

torneo empresarial, 
disputada entre los pupilos 
de Lacasta C'Zetaceros”) a 
•los de Latasa (El Matadero}, 
en el terreno del Parque 
Sindical. Vencieron los 
metalúrgicos por tres goles a 
cero, con toda justicia, y de 
este modo pudieron rozar 
muy de cerca la triple 
corona: Campeones de Liga 
y de Copa, pero también 
Sub—campeones de España, 
por primera vez en la 
historia de nuestro fútbol 
empresarial. A estas alturas 
de la temporada no es mi 
propósito porovocar su 
bostezo con el relato de un 
encuentro nada más que 
discreto, pero si que trataré 
de señalar tres o cuatro 
detalles que merecen la pena 
de ser comentados.

CONTRA—GOLPE 
CASI PERFECTO

Antonio Lacasta, mister 
de “Zetaceros” y muy 
ducho en estas lides, decía 
24 horas antes del 
encuentro “El Matadero 
prefiere traernos a un 
terrenó desigual, pero la 
Copa vendrá a nuestras

MadIE puede poner en duda que el 
o9V^®^5e Berrocal, es un hombre de 

acción ilimitada. Donde pone el ojo pone 
el contrato. Su ambición, que no oculta, 
nos lo presenta como una mezcla de 
sensatez y de audacia, resultando un coktel 
excelente al paladar.

En un principio, ^cuando el singular 
hombre polifacético, —“torero” 
‘‘futbolista” y otras actividades 
comerciales—. irrumpió en la 
parcela boxistica con tanta fuerza como 
osadia, el que mas y el que menos 
esperamos a enjuiciarlo hasta ver en qué 
paraba la cosa.

Era lógico que la guerra deportiva que él 
declaró a sus adversarios —guerra deportiva, 
pero con muchos intereses de por medio—,’ 
le fuera contestada adecuadamente. Pero’ 
para el tiempo, se están sucediendo los 
campeonatos europeos y mundiales 
montados por dicho todopoderoso señor y 
los prepotentes del boxeo de ayer no dicen 
esta velada del boxeo es mía.

Habfa todavía-que espejar a ver por 
donde salen los tiros^ por que lo cierto es 
que uno no acaba de comprender ni de 
creerse, que este silencio, que esta 
inactividad competitiva de las rutilantes 
estrellas empresariales de ayer han 
desaparecido para siempre óe la 
circulación.

Por lo pronto el proximo día quince, ya 
casi lo estamos tocando. Evangelista, el 
hombre que superó con creces la prueba de 
medí rse -- - -en su propia guarida al

campeonisimo mundial Ali, va a disputar el 
campeonato de Europa de los pesados. Su 
rival sera el actual campeón europeo* un 
francés de^ veinticinco años llamado 
Lucien Rodríguez qué conquistó el título 
reciente y brillantemente.

¿ Que como se pronuncia la cátedra? 
Pues del lado español netamente favorable; 
influye mucho la decisión a su favor que 
conquistó Evangelista cuando midieron sus 
fuerzas ambos boxeadores. El francés 
aduce que fue por una causa fortuita por 
una lesion sufrida durante la pelea. Ÿ los 
accidentes según Lucien, no cuentan a la 
hora de valorar nuevas confrontaciones. 
Esta claro que el protagonista del país 
vecino y por supuesto sus compatriotas 
piensan confiadamente en su triunfo. Allá 
veremos, pero el lugar de la acción puede 
ser decisivo. De todas formas, puede 
servirle de consolación al galo si pierde que 
se va a llevar cerca de cuatro millones de 
pesetas de compensación.

Por otra parte, Pepe Martín ya ha 
estampado su firma obligatoria en el nuevo 
contrato que enfrentará a Perico 
nuevamente contra Sansak'^ Muangsurin. 
Vamos a ver si es verdad que a la tercera va 
la vencida. Las actuaciones de Perico van 
mejorando. En la primera abandonó. La 
segunda acabó el combate en tumulto con 
razón o sin ella por haber fallado los jueces 
en favor de Sansak - En fin esperemos lo 
que hace Perico en esta tercera ocasión. De 
aquí a poco no^ay mucho.

Antonio SARRIA,
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“ZETACEROS” Y LA 
TRIPLE CORONA

Puede que el 
público se aburra, pero 
nosotros iremos a lo 
positivo”. Después se
cumpliría al pie de la letra el 
pronóstico de Antonio 
Lacasta. “Zetaceros” se dejo 
querer, se dejó dominar, 
jugó solamente con dos 
hombres en punta. Royo y 
César, pero “cogió” de 
maravilla el centro del 
campo y se mostró en 
defensa muy compenetrado 
y siempre expeditivo. Y así 
tenemos que, jugando un 
casi perfecto contra—golpe, 
modélico en su genero y 
categoría, marcó tres goles. 
Casi Cuatro, desmanteló en 
todos los amagos de avance 
a la cobertura del rival y no 
permitió un solo remate 
peligroso a los irresolutos 
delanteros contrarios.

UNA GRAN 
JUGADA

Faltando dos minutos 
escasos para la terminación 
del encuentro se produjo la 
gran jugada de la tarde y de 
muchísimas tardes, se 
Contabilizó un gran gol obra 
del exterior César que 
parecía un Roberto 
Martinez, pero que también

pudo 
Cruyff, 
sale un

haberlo firmado 
A equipo dominado
balón largo sobre la 

banda izquierda, que recoge 
César en el centro del
campo. Quiebra con gracia a 
su lateral y le gana la baza 
por velocidad; espera la 
Salida del Cidraque, amago 
de remate cruzado y nuevo 
quiebro de Cintura, saliendp 
limpio y por la derecha del
portero; ha llegado el 
defensa, pero César lo 
regatea en corto, en seca, y 
a portería libre empuja la 
bolita hasta la red.

Felicitación de compañeros 
y rivales^ ovación de propios 
y extraños y un golazo de 
historia, que de haberse 
marcado en La Romareda 
seguro que hubiese tenido 
repercusión especial. 
También fueron muy 
buenos el tanto de Sigi y 
otro anulado al mismo César 
de perfecta ejecución, 
aunque conseguido en 
dudosa posición. El segundo 
se lo marcó un defensa en 
propia meta, que intentaba 
cortar un centro de César 
(otra vez Cesar) Pregunta: 
Después de haber 
presenciado un gol de 
semejante calibre, ¿merece

la pena sufrir en La 
Romareda un domingo y si 
y al siguiente también? ...

SE HUNDIO EL 
MATADERO

No, no se hundió el 
matadero provincial, sino 
los chicos de Latasa, 
Lucharon a tope de 
posibilidades ante un rival 
superior en casi todo, 
hilvanaron muy buenas 
jugadas y ofrecieron sobre el

I campo lo mejor de cada 
cual, pero, ausente Lasa, su 
realizador, (también en 
“Zetaceros” se advertían las 
ausencias de Sanfrancisco y 
Parra), sólo en un par de 
ocasiones encontraron 
rosición de remate, dando 

a impresión de que no 
- podían anular el contragolpe 
mortal del contrario ni 
tampoco eludir sus férreos 
mareajes. Forcejeo inútil, 
aunque tenaz y un 
resultado que fue fabricado 
“Zetaceros” a base de 
experiencia, habilidad y 
sentido posicional. Triunfo 
personalisimo de Antonio 
Lacasta. Enhorabuena a 
vencedores y a vencidos; 
todos se la han ganado.

Gloria arias.

KUW/ 
noche, 
Hamac 
fuente
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La Reina Silvia, dispuesta a dar a luz

Ha Suecia pendiente
j, U, Colchero

r. ESTOCOLMO, 12 
(Crónica exclusiva para 
ARAGON/expres. )

La reina Silvia, salida de cuenta, está a punto de dar a luz 
gn el hospital Karolinska de Estocolmo. Suecia se halla 
pendiente de cuarenta y dos cañonazos con los que se va a 
enunciar el nacimiento del príncipe heredero. El destructor 
"Smaaiand", anclado en la bahía de Estocolmo, lleva desde 
el sábado con las baterías cargadas para disparar las salvas. 
El capitán Gaspar Héin dará personalmente la orden de 
"fuego''.

El director del hospital y los dos jefes de la sección de 
Karolinska, profesor Ulv Borell, maternidad se encuentran desde

Se reúnen los ministros de la OPEP

FUERTES MEDIDAS
DE SEGURIDAD

de un parto
el domingo en “esUdo de 
alerta”. El evento • puede 
producirse en cualquier 
momento. No habrá parto 
provocado, ni cesárea, según han 
asegurado fuentes próximas a 
Ealacio. La reina ha estado 

aciendo durante meses 
gimnasia especial para ‘un parto 
sin dolor y, además, se ha 
sometido a^ un método nuevo 
psico-profiláctico que ayuda a 
mentsuizar a la madre de manera 

idónea para el proceso de dar la 
luz.

Antes de trasladarse a la 
dínica, la reina Silvia estuvo 
visitando amigos en un barrio 
resiáencial de Estocolmo, 
acompañada de su madre, Alice 
Somnierlath. El rey Carlos 
Gustavo pasó buena parte de la 
tarde del sábado practicando su 
deporte favorito, la vela. Silvia y 
su madre regresaron a palacio en 
un mercedes azul y entraron por 
una de las puertas laterales, para 
evitar al gentío que se agrupaba 
en la cancela central. Grupos de 
suecos y de turistas extranjeros 
pasaron el fin de semana 
apiñados ante la entrada 
principal de palacio en espera de 
ver salir a la soberana hacia la 
clínica. Existe cierta 
preocupación por el hecho de 
que el parto se venga retrasanda. 
Según los cálculos debía haberse 
producido ya. Aunque el 

embarazo ha sido normal, el 
hecho de que la reina tenga ya 
treinta y tres años y que sea su 
primer parto son factores que, 

•en cierto modo, justifican la 
moderada preocupación.

Cierta contrariedad ha 
provocado entre los medios de 
información suecos y 
extranjeros — la prensa 
sensacipnalista y las “revistas del 
corazón” han destacado un 
ejército de enviados especiales y 
de reporteros gráficos — en el 
que el gran charberián de 
palacio no notificase ayer el 
traslado de la reina al hospital 
hasta que la real señora, había 
ocupado ya las habitaciones a 
ella reservadas en el tercer piso 
de ese gran centro sanitario del 
norte de la ciudad que por sus 
dimensiones e instalaciones, 
representa para Estocolmo lo 
a la clínica de La Paz para 

rid.

Es la primera vez en la 
historia de-Suecia que una reina 
no da a luz en Palacio, sino en 
un hospital, ai que tienen acceso 
todos los suecos beneficiarios de 
la Seguridad Social. Pero Silvia 
es atendida mejor que cualquier 
otra ciudadana sueca ya que 
dispone de tres habitaciones, 
para ella y para su madre, y de 
una enfermera que está 
únicamente a su disposición. En 
Estocolmo circulan rumores 
— no confirmados por el 
portavoz de palacio — según los 
cuáles se sabe ya “que va a 
ser niño”, porque la soberana se > 

ha soinetido a pruebas 
ginecológicas que permiten 
establecer con .gran seguridad el 
sexo de la criatura antes de 
nacer. Si naciera una niña habría 
de revisarse la ley de sucesión de 
Suecia en el caso de que el 
matrimonio real no tuviera más 
hiios. La reina, ex-azafata de las 
olimpíadas de Munich y de 
Innsbruck de origen 
alem án.brasileño, antigua 
alumna de cursos de extranjeros 
en España, sin sangre azul en sus 
venas, tiene a toda Suecia 
pendiente de que dé un 
heredero a la casa Bernadotte.
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estocolmo. 12. (Crónica exclusiva para ARAGON/expres.)

En un lujoso hotel de ^tsjobaden, en una zona residencial de las afueras de 
Estocolmo, acordonado por agentes especiales y perros policías, se han dado cita el 
lunes por la noche ios trece ministros de energía de la OPEP, la organización de 
países exportadores de petróleo, que el martes comenzarán una reunión de tres días.

URSS: DISTENSION 
A TODA COSTA

Las medidas de seguridad 
tienen por objeto impedir un 
nuevo secuestro de ministros de 
1» OPEP, como el que tuvo lugar 
hace año y medio en la sede 
central de esta organización, en 
Viena. Los trece r^resentantes 
máximos de la OPEP discutirán 
en clausura. Los periodistas 
únicamente tendremos contacto 

icon ellos en la conferencia de 
Srensa al final de su reunión una 

ota especial de helicópteros de 
li aviación sueca los ha ido 

: trasladando a lo largo del lunes 
del aeropuerto transoceánico de 
Ailanda (el aeropuerto de la 
ciudad de Estocolmo) a. una 
pradera próxima al hôtel de

<RRIA. 

I 
n La 
o y si

lió el 
sino 

itasa. 
e de 

rival 
todo, 
uenas 
bre el 

cada 
sa, su 
n en 
án las 
¡SCO y 
ar de 
•aron 
lando 
e no 
igolpe 
io ni 
irreos 
nútil, 
r un 
icado 
e de 
ad y 
iunfo 
tonio 
na a 
:idos;

i EL OTRO SECUESTRO

HAS.

KUWAIT. — El avión secuestrado de las líneas aérea kuvaitíes llegó eí sábado por la 
noche, procedente de Damasco, llevando a bordo al jefe de seguridad , Muhamad Al 
Hcmad; al jefe del congreso de diputados, Avni Batase, y a Abdul Aziz, informaron 
fuentes de Al Fatah. (Telefoto Cifra Gráfica - Upi)

Saltsjobaden. El último en llegar 
—al tilo de las diez de la noche- 
ha sido el ministro del petróleo 
de Venezuela, Valentín 
Hernández Acosta.

El secretario general de la 
OPEP, Zahir, nos ha asegurado 
esta tarde que en la conferencia 
no se discutirá el precio del 
petróleo para lo que queda de 
1977, puesto que nay un 
acuerdo entre los trece países de 
no subirlo por encima de lo ya 
fijado el primero de julio. El 
petróleo ligero de la Arabia 
Saudita se mantendrá a 12,70 
dólares el barril. Según Zahir 
tampoco está previsto que se

discutan los precios para 1978, 
aunque “el orden del día de la 
conferencia no está aún 
elaborado y, por tanto, puede 
discutirse todo”. Así, pues el 
portavoz ofícial de la OPEP se 
na curado en salud. La impresión 
general, no obstante, es que los 
precios quedarán invariables 
después de esta reunión, en la 
que se discutirán temas 
trascendentales, para la política 
energética, como el ritmo de 
explotación futura de los 
crudos. De ello dependerá que 
sobrevenga o no una fuerte 
escasez, que volvería a 
dispararse los precios antes de 
finales de esta década.

Lo mismo en Belgrado que en las 
maniobras de los Cárpatos, la 
postura soviética se flexibiliza
VIENA, 12 (Crónica por Miguel MOYA, de la agencia 

Efe, especial para ARAGON/expres).- ‘*Aún está Lemberg 
en nuestro poder”, fue un histórico eufemismo del Estado 
Mayor imperial y real de Austria-Hungría para disimular 
que se había producido ya la derrota. En el espacio de los 
Cárpatos y de Lwow (Lemberg), un tiempo pertenecientes a 
la doble monarquía de los Habsburgos, asisten dos generales 
austríacos a las maniobras soviéticas.

La URSS marca la nota 
condescendiente y de buen 
cumplimiento del acta de 
Helsinki sobre medidas de 
mutua confianza militar. 
hospedando en sus maniobaras a 
los observadores extranjeros.

Oficiales austríacos, 
germanofederales, suizos, 
italianos y yugoslavos están 
invitados a los puestos de 
mando.

No es la primera vez que 
Moscú hace una demostración 
de hospitalidad castrense. En 
enero de 1976, la URSS 
anunciaría las operaciones de 
adiestramiento “Caucaso” para 
hospedar en los observatorios 
del despliegue a militares turcos, 
griegos y yugoslavos.

Del supuesto táctico de la 
URSS quedarán marginados los 
periodistas, a diferencia de 
cuanto viene siendo práctica 
informativa en las operaciones 
de la OTAN. Opinan los críticos 
militares de Viena que, no 
obstante esta mayor cautela, los 
soviéticos estrenan un método 
que acaso culmine un día en la 
creación de comisiones mixtas 
de militares este-oeste para 
vigilar el desarme ponderado 
que se discute en la conferencia 
de Viena. Por supuesto, la URSS 
aportará a la conferencia de 
Belgrado ésta su “apertura a la 
observación militar”.

Austria es de una perenne 
neutralidad, lo que les cae bien a 
los rusos. No en vano la más 
lum inotécniea de las luentes 
modernas de Viena adorna el 
grandioso monumento que la 
ciudad ha dedicado al “ejército 
rojo de la Unión Soviética” 
como lib«;rtador de la capital del 
yugo fascista. La gente lo apoda 
“el burlador desconocido”, 
refiriéndose al soldado ruso, 
especie de fotoescultura típica 
del “realismo socialista”. 
Burlador en el sentido de 
violento conquistador de 
muchachas vienesas.

Los austríacos observaron las 
maniobras “Escudo 76”, con 
35.ÜÜÜ soldados en acción, de 
Polonia, la URSS,

Checoslovaquia y la R.D.A.

CONFERENCIA 
DE BELGRADO;
LA URSS, FLEXIBLE

BELGRADO^ 12 (Efe).- La 
delegación soviética de la ronda 
preliminar de la conferencia de 
33 países europeos, Estados 
Unidos y Canadá, ha aceptado 
como base de discusión de la 
agenda que regirá en octubre un 
borrador de orden del día 
presentado por los nueve países 
neutrales y no alineados.

Los neutrales proponen un 
sistema de trabajo dividido en 
discusiones globales en las 
sesiones plenarias, a fin de que 
no asuma un papel protagonista 
el tema de los derechos 

Ministerio de Trabajo
INSTITUTO NACIONAL 

DE PREVISION
CIUDAD SANITARIA "JOSE A. PRIMO DE RIVERA"

P.® Isabel la Católica, 1 - 3 - ZARAGOZA

ANUNCIO CONCURSO PUBLICO 12 CS/77

Objeto de este concurso: Contratación de los 
servicios de Cafetería del Centro Maternal-H. Infantil 
de la Ciudad Sanitaria "José Antonio Primo de 
Rivera".

Vencimiento plazo presentación^ofertas. A lasi 13 
horas del día 31 de Agosto de 1977 
presenten en esta Oficina. Para las enviadas por 
correo, a las 24 horas del mismo día. iux.HAe «n 

Pliego de Condiciones: Serán facilitados en 
mann «n Oficina. v Por corrBO a quienes lo ,Xuerpor‘’«c°riÇ en \ 

(Grupo de Asuntos Generales) de la Ciudad sanitaria.
Zaragoza, 7 de Julio de 19.77.

humanos, incómodo para el» 
este, y reuniones en comisiones 
especiales. Se estudia el ritmo de 
los plenos principales y de los 
subsidiarios para asuntos de 
detalle, así como su conexión 
durante el transcurso de la 
conferencia, que daría comienzo 
a finales de septiembre.

Los neutrales aceptan que se 
clausure la conferencia el 15 de 
diciembre, mas se avienen a 
prolongarla hasta que haya 
consenso. Suprimida la fecha de 
cierre obligatorio se eliraina el 
peligro de que sirva de pretexto 
para tratar somera y 
rápidamente los asuntos 
pendientes.

WALDHEIM, 
EN VARSOVIA

VARSOVIA, 12 (Efe).- 
Edward Gierek, primer 
secretario del Partido Comunista 
Polaco, recibió ayer en Varsovia 
a Kurt Waldheim, secretario 
general de la ONU, que realiza 
una visita oficial a Polonia, 
informa la agencia PAP.

La prensa polaca utiliza la 
visita de Waldheim, enfocando a 
la conferencia europea de 
Belgrado y a los derechos 
humanos, para poner de 
manifiesto la contribución de 
Polonia a las tareas humanitarias 
de la ONU.
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NERVIOSISMO
ANTE LA FALTA DE 

MEDIDAS COMPLEMENTARIAS
In f ormación bursáti/ 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

bancos

1 bilbacT"!
El inicio de la semana 

bursátil con la declaración de 
intenciones expuestas por el 
nuevo gabinete, ha tenido un 
comportamiento que en 
general se puede considerar 
como ligeramente inclinado 
a las bajas y con un mercado 
sin posiciones importantes. 
El mfijor resultado lo ha 
recogido el grupo eléctrico 
en cuanto a cambios se 
refiere. Iberduero más 1,25 
en acciones y más 1,25 
pesetas el derecho es la más 
destacada. Peor se ha 
desarrollado el corro de 
bancos con bajas casi 
generalizadas, destacando 
Bancaya -11, Bancobao 
-10, -! Central y Popular, 
Pastor y Urquijo, -4. De 
forma desganada se han 
contratado las siderúrgicas 
transcurriendo gran parte del 
tiemblo sin realizarse 
operaciones. El resultado 

final ha sido positivo para 
Olarra, más 7, cediendo 
Cerrajera. Por su parte. 
Auxiliar Babcock y 
Echevarría repiten. Muchas 
ausencias en químicas, 
donde sólo cotizan en el 
corro público Papelera en 
baja de 1, y Petróleos, -2. 
Las posiciones de papel al 
cierre predominaban. Indice: 
85,38 (-0,47).

r GESTION 1 
DE

CREDITO 
L OFICIAL J

Comienza la semana con 
una sesión en la que ha 
predominado el nerviosismo, 
producido por las 
declaraciones del Gobierno, 
sobre la nueva política fiscal 
y económica. Quizá este 
nerviosismo se ha debido a la 
falta da las medidas 
complementarias al 
programa económico 
anunciado. La reacción en 
principio ha sido ligeramente 
negativa, con bajas 
moderadas muy extendidas. 
Los bancos comerciales han 
sido los que han tenido 
mayor oferta con 
minusvalías irregulares en su 
cuantía, que le hacen perder 
en el índice particular del 
sector 1,44. Por su importe 
destacan las bajas de 
Bancaya y Santander, -9, 
Bancobao -8, Popular -7, 
Central -5. Las eléctricas 
han registrado diferencias de 
poca entidad entre sus 
diversos componentes y su 
índice parcial permanece 
prácticamente inalterable, 
más 0,08. También los 
bancos industriales sufren 
recortes que oscilan entre 3 
y 6 enteros, con la única 
excepción de Bankunión que 
mejora 3. En comercio 
Galerías Preciados señala 
papel sin operaciones -4. 
Tónica similar han seguido 
cementos e inmobiliarias, 
con Valderrivas -5, 
Dragados -5, Ceisa -5 e 
Inmobiliaria Metro -3. En el 
sector d^ inversión 
mobiliaria, la misma 
inoperancia que viene 
caracterizándole en las 

últimas jornadas. Algo más 
animadas las químicas con 
Aragonesas más 1, y

Explosivos, que después de 
marcar ó' cambios, cierra la 
alza de 0,75. Al cierre se 
continuaba en un ambiente 
de expectación, pero con 
predominio del papel. Indice 
87,32 (-0,64).

Agricultura, 
industria ’('oincrcin. 

C’onstruccúin
Navales j

barcelowa

La bolsa se ha 
comportado en esta primera 
sesión de forma parecida a 1a 
de la semana pasada, con 
ligera presión de la oferta y 
muchos comentarios en 
torno a la reseña del Consejo 
de Ministros de ayer. En

químicas mejoran Carburos, 
más 5, Cros, más 3,5, Hidro 
Nitro, más 2; por el 
contrario retroceden 2 
puntos Petróleos y 1 
Campsa. En siderúrgicas las 
notas positivas" de Olarra, 
más 5, y Hornos, más 3. El 
sector del automóvil al igual 
que en estas últimas sesiones 
pasa desapercibido. En 
papeleras las notas son 
positivas, destacando Sarrio 
y Torras, con alzas de 6 y 4 
puntos, respectivamente. En 
los restantes sectores 
predominan las ligeras 
c esiones y al cierre 
nerviosismo con predominio 
de la oferta.

r José A. Traver
„ Espa Hargnes
E COSO,24-32,2

TELS. 210496-210497
L ZARAGOZA 4

De va lu aci ón:— •
PREOCUPACION EN EL 
SECTOR SIDERURGICO
MADRID, 12 , (Europa Press).— Para el sector 

siderúrgico,la devaluación de la peseta presenta más 
aspectos negativos que positivos, según han declarado hoy a 
Europa Press fuentes próximas al mismo. Recalcaron la 
fuerte incidencia que tendrá sobre los costes de importación 
de materias primas (carbon, hierros ferrocarriles, calefacciones, 
energías, chatarra, etc).

Presenta también problemas la devaluación para los 
créditos concertados con el exterior por diversas empresas 
siderúrgicas, y en lo que respecta a las importaciones de 
bienes de equipo.

En el lado positivo, las citadas fuentes señalaron el 
apoyo que puede representar a las exportaciones 
siderúrgicas españolas pero hay que tener en cuenta que 
existe una ola de proteccionismo en diversos paTses, lo que 
no permitirá ampliar nuestras ventas al exterior en las 
cantidades que serian de desear.

Paridad de là peseta

De 9,75 pesetas dólar en 1930, 
a 87,30 en 1977

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

MADRID, 12 
íCifra-Do cu mentación).— 
La paridad de la peseta con 
respecto al dólar ha 
evolucionado en los 
distintos años de la forma 
en que se señala a 
continuación:

1 930: un dólar, 9,75 
pesetas

1931: 11,80
1932: 12,31
1933: 7.85

1934: 7,34
1939: 9,50
1940: 10,95
1941: 11,17
1948: 32,00
1957: 42,00
1959: 60,00
1967: 70,00
1971: 64,47
1973: 58,02
19 74: flotación desde 

enero de este año
1976: 66,60

BANCO ZARAGOZANO OPINA LA BANCA EXTRANJERA

Cambios del viernes

DIVISA

- CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................... 69,890 70,090
1 Dólar Canadiense .... 65,892 66,150
1 F ranco F rancés.......... 14,339 14,3951 Libra Esterlina............. 120,064 120,6871 F ranco Suizo............... 28,753 28,894100 Francos Belgas(com) . 194,81 5 195,9181 Marco Alemán............. 30;248 30,401

1 00 Liras Italianas............. 7,907 7,938
1 Florín Holandés.......... 28,366 28,505
1 Corona Sueca............... 15,886 1 5368
1 Corona Danesa............. 1 1,607 1 i ,660
1 Corona Noruega.......... 13,153 13315
1 Marco Finlandés .... 17323 17,415

100 Chelines Austríacos . . 425,846 429,683
100 Escudos Portugueses . 181,674 183,146
100 Yens Japoneses.......... 26368 26,494
100 Francos Belgas (fin) . . 193,81 5 195,454

“LA DEVALUACION, 
SUPERIOR A LA NECESARIA"
MADRID, 12 (Europa Press).— En fuentes competentes 

de la banca extranjera acreditada en España se ha señalado a 
Europa Press que la devaluación de la peseta ha sido 
superior a las necesidades reales, lo que tiene por objeto 
absorber los próximos índices de inflación que se 
produzcan y que no podran ser reducidos de inmediato.

Esta devaluación, ligeramente exagerada, se considera 
como una medida ortodoxa, incorrecta, al igual que las 
medidas fiscales, a las que se califica de “duras y muy 
adelantadas”.

En lo que se refiere a la posibilidad de contemplar las 
cuentas corrientes bancarias, se entiende como una 
normativa “terriblemente importante”, al igual que el 
impuesto sobre el patrimonio, del que se recuerda que fue 
objeto de durísimas criticas en Francia, hasta el punto de 
que no llego a establecerse como tal.

Las mismas fuentes señalan que en las ultimas semanas se 
habia estado demorando en los mercados internacionales 
diversos créditos concedidos a España, a la espera de la 
devaluación, ejerciendo una tortísima presión sobre la 
peseta. En el extranjero se ha venido advirtiendo a los 
banqueros españoles que “no se puede vivir por encima de 
las posibilidades”, lo que habia debilitado últimamente la 
capacidad de endeudamiento de España.

banco do huesea*» un banco de “ínteres” capital

B.inco Zaragozano.................... .
Banco Exterior............................
Banco Central...............................
Banco Español de Crédito..........
Banco Hispano Americano ....
Banco de Santander. ...............
Banco Popular Español.............
Banco de Bilbao.....................
Banco de Vizcaya ....
Banco Industrial de Cataluña . . .
Banco Occidental .......................
Banco Atlántico..........................
Banco Ibérico...............................
Banco Urquijo............................
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española............................
Sevillana.......................................
Cantábrico.....................................
Eléctrica Viesgo..........................
Hidro Cataluña............................
Iberduero.......................................
E. Reunidas . Z . ..........................
Unión E. Madrileña.....................
Penosa .........................................
Fecsa 5.000 .................................
Fecsa 1.000 ............................

MINERAS

Ponferrada.............
Puro Félguera...............................

BIclename-talúnglcas

Altos Hornos...............................
Auxiliar F.C..................................

ALIMENTACION

Azucarera.................................  .
Ebro . .................................. ..
Aguilas . .......................................

químicas

Petróleos.......................................
Explosivos....................................
Energías.......................................

CONSTRUCCION

Dragados............................
Urbis..............................................
inmobiliarias Metre.....................
Vallehermoso.........................   . .

VARIOS

Telefónica....................................
Galerías Preciados.......................
Campsa.................. .'....................
Tabaçalera.......................
Astilleros......................................
Metro...........................................
Unión Fénix.................................
Seat..............................................
Renta inmobiliaria . . 7
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SERIGRAFIA- 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS • CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS • ESCUPOS SKAI • ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS • PLASTICOS, ETC..
C/ Lugo, 66 (Avenida América) Tatófono 3 7 78 43
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EN EL 
MUNDO 
ARABE VERANO SE RINDIERON

LOS SECUESTRA

VIOLENTO
BEIRUT, 12 (Crónicapor Nemesio RODRIGUEZ, de Efe, especial para 

ARAGON/expres).- Los diversos actos de violencia vividos estosilías en Oriente 
Medio hacen opinar a los observadores que éste será un "verano violento" para el 
mundo árabe.

El diario de Beirut "Al Anuar" también los predijo ayer en un editorial. Algunos
medios diplomáticos árabes vuelven a hablar de una conmoción que se produciría 

repiten en Damasco y El Cairo

El presidente Sadat 
durante los tres encuentros 
con el monarca hachemita, 
examinó la coyuntura 
internacional, exponiendo 
en detalle sus ideas sobre el 
problema de Oriente Medio. 
Evocó todas las 
eventualidades, precisando 
“que, siendo dueños de 
nuestras decisiones, no 
debemos temer nada, 
otorgando a cada cuestión la 
atención que merece”.

El presidente Sadat ha 
señalado neta y francamente 
la necesidad de establecer 
una clara 'relación entre 
Jordania y la nueva entidad

DORES RUSOS

en la región y que los atentados terroristas que 
serían el signo precursor.

se palestina, llegando a 
acuerdo antes de 
celebración de

un 
I a 
I a

Los observadores 
joinciden en esta 
interpretación, en un 
momento —indican— en 
que el mundo árabe 
atraviesa **el período más 
tritico de su historia 
contemporánea’’.

El general Abdel Alim 
Makhlak, fiscal general 
militar en Eg into, dijo 
anteayer que la organización 
musulmana extremista que 
mató a! ex-ministro de 
Bienes Religiosos, Hussein 
Zahaby ,. se propon ía 
derribar el régimen de El 
Cairo y de otras capitales 
irabes.

El líder de la "sociedad 
arrepentimiento”, Shurky 

í Ahmed Mustafá, que está 
■ entre los 225 miembros 
' arrestados por la policía 

egipcia, confesó que la 
"sociedad’’ ha creado 
células en otros países 
árabes.

Indican los observadores 
políticos que en un 
momento en que el mundo 
árabe trabaja por la paz en 
Oriente Medio, socavar las 
estructuras internas de esos

Abbaw (Abu Mahe'r) y Nimr 
Sa1eh (Abu Saleh).

La agencia de noticias 
sirio-jordana manifestó que 
las conversaciones trataron 
el tema de la seguridad en el

países
incidentes

y ocuparlos en
marginales

significaría el torpedeo de la 
empresa de la paz.

Todo eljo coincide 
igualmente con informes de 
prensa de que los esfuerzos 
diplomáticos para resolver la 
tensa situación en el sur del 
Líbano están ganando en
intensidad y amplitud.

Én primer lugar, el 
presidente sirio Hafez'Assad 
recibió el pasado sábado a 
tres importantes líderes de 
“Al Fatah” fueron
identificados como Salah 
Khalaf (Abu Iyad), Mahmtu

e^pres

BIRMANIA:
OFENSIVA 
ANTICOMUNISTA

RANGUN, 12 (Efe).- 
Las tropas gubernamentales 
birmanas han dado muerte a 
tt^ás de 500 guerrilleros 
comunistas en el curso de los 
^3 encuentros mantenidos 
en los 5 primeros meses de 
este año, según informó ayer 
la agencia .birmana de 
noticias. En el mismo 
período, las tropas 
dubernamen tales tuvieron 
130 muertos y 42 hr idos.

el^enado en 
favor del 
PLUTONIO

WASHING TON, 12

Líbano y 
sitación en 
país.

Entre

la explosiva 
el sur de este

tanto, otros
informes señalan que el rey 
Hussein de Jordania está 
potenciando una iniciativa 
para finalizar las luchas en el 
sur del Líbano, y que 
cuenta con el apoyo de 
Siria Líbano y Arabia 
Saudita.

Por último, los 
observadores no . dejan de 
destacar que los actos 
terroristas se están 
producieñdo a unas semanas 
de la visita a Oriente Medio 
del secretario de Estado 
■norteamericano, Cyrus 
Vanee. Vanee propondrá lo 
que se describe como ‘‘ideas

ABOGADO
ASESINADO

mají del plata 
(Argentina), 12 (Efe).— El 
cadáver del abogado 
N o.r b e r t o Centeno 
secuestrado el miércoles 
ú Itimo, en Mar del Plata, 
apareció ayer en un camino 
viejo, ais kilómetros de esta 
ciudad.

TERRORISMO EN 
GENOVA

GENOVA (Italia), 12 
(Efe).- El secretario regional 
de Génova del Partido 
Demócrata Cristiano italiano 
fue herido anoche por los 
balazos que le disparó un 
joven desconocido, quien 
inmediatamente se dio a la 
fuga.

BELICE: 
NICARAGUA
OFRECE
APOYO

Vance puede aportar las "ideas 
americanas" para solventar la 
crisis libanesa

americanas” que podrían 
asegurar a las partes, en - 
conflicto en el area a 
alcanzar un acuerdo de paz.

GABINETE LIBANES: GO
BE RNAR POR DECRETO

BEIRUT, 12 
(Efe-Reuter).— El gabinete 
liba nés decidió anoche 
solicitar del Parlamento 
poderes especiales que le 
permitan gobernar por 
decreto, según anunció el 
primer ministro, Salim 
Al-Hoss, quien declinó 
precisar en qué áreas 
necesitaban tales poderes.

LA ENTREVISTA 
HUSSEIN-SADAT

EL CAIRO, 12 (Efe).— 
La prensa eqipcia sigue 
comentando ampliamente la 
visita del rey Hussein de 
Jordania a Egipto, visita 
relámpago, pero de gran 
importancia.

conferencia de paz de 
Ginebra, declara el ministro 
egipcio de Asuntos 
Exteriores, Ismail Fahmi.

Interrogado sobre lo que 
podría constituir novedad 
con relación a Medio 
Oriente, Fahmi precisaba 
que tan sólo las numerosas 
declaraciones de las 
autoridades israelíes 
constituyen elemento nuevo 
en esta cuestión.

Por su parte, el propio 
Ismail Fahmi examinó con 
Mod her Badrane, primer 
ministro y titular de la 
cartera de Asuntos 
Exteriores, el desarrollo de 
la crisis de Oriente Medio y 
los eventuales cambios 
susceptibles de producirse 
en la región.

Intercambiaron ideas e 
información sobre la 
eventualidad, sugerida por la 
delegación jornada de una 
acción militar israelí contra 
los árabes.

Se en tregaron a la policía después 
de que se escaparan los tres 
últimos rehenes

HELSINKI, 12 (Efe),— Los dos secuestradores rusos de 
un avión de la compañía Aeroflot, se han entregado, al 
amanecer de hoy, después de que se escaparan los tres 
últimos rehenes que tenían en su poder.

La táctica de desgaste utilizada por las autoridades 
finlandesas parece que ha dado su fruto. Los rehenes, que 
en principio eran unos setenta pasajeros y seis miembros de 
la tripulación — la cifra exacta no fue nunca facilitada —, 
fueron unos puestos en libertad, y otros se escaparon en la 
jornada del lunes o durante la noche del lunes al martes.

Según un portavoz del aeropuerto, uno de los 
secuestradores descendió del avión a la cinco y media de la 
mañana y se entregó a la policía. El segundo hizo lo propio 
poco antes de las siete.

Los piratas, como se recordará, habían amenazado varias 
veces con volar el avión con todas las personas que se 
encontraban en su interior, si no conseguían autorización y 
medio de transporte para volar a Suecia o a otro país 
occidental.

Las autoridades finlandesas, entre ellas cinco miembros 
del Gobierno, habían permanecido en el aeropuerto y 
exigido, como condición previa para toda negociación en 
que los secuestradores pusieran en libertad a todos sus 
rehenes y que aquellos entregaran sus armas.

AÍsrovechando la fatiga de los piratas, que no habían 
podido dormir desde el domingo, los últimos rehenes que 
tenían en su poder pudieron escapar durante la noche.

Las autoridades han convocado para una conferencia de 
prensa que se celebrará sobre las diez de esta mañana, para 
facilitar los detalles de la rendición de los secuestradores. 
Estos sólo hablan ruso y estaban armados con granadas y 
otros explosivos.

MOSCU PIDE LA EXTRADICION

HELSINKI, 12 (Efe).- Las autoridades soviéticas han 
pedido esta mañana a Finlandia la entrega de los dos piratas 
aéreos que habían secuestrado un aparato de Aeroflot.

El ministro finlandés de Asuntos Exteriores, Paavo 
Vaeyrynen, señaló que debido al tratado fino-soviético 
sobre extradiciones, las autoridades de Helsinki procederán 
inmediatamente a dar cumplimiento a la demanda soviética.

Hoy
LOS NUEVE, EN BUSCA
DE LA UNIDAD

BRUSELAS, 12 , . _ .
comunitarios y, nada más estrenar la presidencia de los "nueve" convocaron hoy 
una reunión de Ministros de Asuntos Exteriores para coordinar la política exterior
de la "CEE" y conseguir una "voz única" en el concierto internacional.

En el ma reo de la 
llamada “concentración 
política” i nformal y 
propicio a la libre expresión 
de puntos de vista, los 
ministros abordarán los 
principales temas de la 
actualidad política mundial 
y buscarán la unanimidad de 
criterios que tanto se echa 
de menos en el p'ano 
interno comunitario.

Momentos antes de 
iniciarse la reunión en el 
palacio Egmont de Bruselas, 
se confirma que el tema 
africano será el rnás 
importante en esta ocasión 
y se espera que la discusión 
sobre el sector austral del 
continente cobre 
profundidad e importancia, 
dejando más relegados otros 
problemas candentes de la 
actualidad internacional.

está representada por 
Africa. Se espera que el 
titular británico de Asuntos 
Exteriores, David Owen , 
presente un informe sobre la 
recién terminada misión 
británico-norteamericana en

(Efe).— El senado 
norteamericano rechazó ayer 

posición del Presidente 
Carter de detener la 
o reducción de plutonio y 
aprobó fondos para la 
construcción de un reactor 
nuclear que se alimenta con 
aste combustible.

G UA TEMA LA, 1 2
(Efe).- £1 ministro 
nicaragüense de la Defensa^ 
general Heberto Sánchez, 
manifestó ayer que su país 
dará apoyo militar a 
Guatemala en el caso de una 
confrontación armada por 
Bélica.

Teniendo en cuenta la 
exposición que el propio 
Simonet hizo la semana 
pasada ante el parlamento 
europeo, está claro que 
insistirá nuevamente en la 
necesidad de atacar 
eficazmente los graves 
síntomas económicos de la 
Comunidad —inflación y 
paro— y pedirá a sus 
compañeros que consigan 
"cada vez mas hablar con 
una sola voz cuando la 
"CEE" se exprese ante la 
escena^ internacional”.

|_a ocasión mas próxima

El tema 
africano 

será abordado 
en profundidad 

la independencia, para 
organizar principalmente 
unas elecciones libres por 
sufragio universal.

(Efe).- Los belgas quieren ir de prisa en los asuntos

Rhodesia. A partir de aquí, 
se caldeará la discusión 
sobre el Africa austral.

Aquí se supo, según 
fuentes competentes que 
Owen viajará próximamente 
aT continente negro para 
continuar la negociación de

ELECCIONES JAPONESAS:

VENCIERON LOS 
DEMOCRATAS
LIBERALES

TOKIO, 12.— (Efe).— Finálizado el escrutinio de las elecciones del basado 
domingo en Japón,, el Partido Demócrata Liberal (PDL) obtuvo 63 délos 120 
escaños que se debatían en las urnas. Cada tres años se convocan elecciones para 
cubrir la mitad de la Cámara Alta, el Senado, cuyos titulares sirven el cargo por 
espacio de seis años. ।

Después de los comicios pasados el "PDL” dispone de 124 escaños^ 127 al 
incluir a dos independientes que ya han anunciado su unión a la mayoría y otro 
senador que apoyará la política del equipo del primer ministro Takeo rakuda, 
obteniendo así la mayoría. _ . - ,

El Partido Socialista de Japón dispone de 56 escaños, el Komeito»de ideología 
budista consigue 28, los comunistas 16, el Partido Socialista Democrático Moderado 
11, el Club Liberal 4 y otros doce escaños se distribuyen entre vanos partidos 
pequeños y senadores independientes. Se ha producido una vacante al fallec^ un 
senador, escaño que no será cubierto hasta que se celebre una elección secundaria 
separada. . .

A pesar de que con la unión de independientes el "PDL” dispone de una corM 
mayoría, el partido de Takeo Fukuda ha perdido por primera vez en 22 años la 
mayoría "propia” en el Senado. ___
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En vista tie/ a/armante aumento de /a crimina/idad, se mu/tip/ican /os sistemas de a/arma contra /os 
/adrones. He aquí un curioso aoaratito que se sitúa detrás de /espuertas. En cuanto ésta es abierta 
subrwticiamente, e/ sistema de a/arma se pone en ácción. (Foto Efe • Fie/i

Ahora en verano
DEFIENDA SU 
CASA CONTRA 

LOS 
LADRONES

Las e^dísticas revelan que el número de robos alcanzará su punto culminante dentro de 
W años, pero que desde ahora ya, en las grandes ciudades, se comete un tobo cada 5 
minutos.

Actualmente, se manifiesta una nueva especie de delicuentes. Se trata generalmente de 
jóvenes que, cuando intentan una mala acción, como son muy valientes, a la menor resistencia, 
tiran pero si ésta se revela demasiado seria, prefieren huir. En general, son ladronzuelos de poca' 
envergadura.

DROGADOS O INADAPTADOS

Según las estadísticas, el 80 por ciento 
de estos ladrones tienen menos de 25 
años. Sin trabajo, con frecuencia reunidos 
en bandas o, a veces, drogados o 
simplemente inadaptados, estos Jóvenes 
buscan sobre todo el dinero y algunos 
bienes de consumo tales como aparatos 
de televisión en color o aparatos de alta 
fidelidad.

Cuando no encuentran nada a su 
gusto, saquean todo, rompen los muebles. 

revientan los colchones y se conducen 
como verdaderos vándalos.

Las compañías de seguros 
proporcionan a este respecto indicaciones 
Srecisas. La mayor parte de las veces, las 

itrusiones de ladrones en los pisos tienen 
luur ios viernes entre 14 y 22 horas y del 
miércoles por la mañana hasta el Jueves 
pór la noche, en las residencias 
secundarias. Estos "horarios** se explican 
por el hecho de que coinciden con las 
salidas de la gente que va al campo a pasar 
el fin de semana. Estos delicuentes operan 

raras veces los domingos.
P.or otra parte, las regiones turísticas 

atraen a muchos jóvenes que van, si no a 
buscar fortuna, sí por lo menos los 
medios financieros para pasar unas 
vacaciones agradables.

¿COMO PROCEDEN?

Con frecuencia, los ladrones entran 
f)or la puerta ya que muchas personas les 
acilitan la tarea dejando la llave debajo 

de la alfombrilla de la entrada o en otro 
lugar de fácil acceso.

En el campo, estos ladrones penetran 
por las ventanas y a veces incluso por el 
tejado. Por desgracia, mirando la 
televisión o escuchando la radio e incluso 
leyendo libros y revistas, estos aprendices 
de gangsters pueden perfeccionar su 
aprendizaje.

¿Cómo hacer para protegerse contra 
estos robos? Cuando se dispone de 
medios financieros importantes, se 
pueden aprovechar las posibilidades que 
ofrece actualmente la técnica. Las puertas 
blindadas, los sistemas de alarma acústica, 
las cámaras que fotografían a ios ladrones 
sin que ellos se den cuenta, los rádares y 
sisternas electrónicos que detectan 
inmediatamente una presencia extranjera.

9 Hay erï la actualidad aparatos ingeniosos 
y que no son demasiado caros

0 Cuidado los viernes por la noche es el momento 
preferido por los desvalijadores de pisos urbanos

so-n los medios más corrientes. Sin 
embargo, como sea que éstos resultan 
muy onerosos, no pueden convenir a un 
gran número de personas, muchas de ellas 
de avanzada edad que, en su modesta 
casita o en 5u pequeño apartamento, son 
la presa demasiado fácil de los 
facinerosos.

LA UTILIDAD DE UNA ' 
jeñal de al^rma

Conviene pensar en el objetivo que se 
piensa alcanzar cuando se instala un 
sistema de seguridad. Las residencias 
secundarias suelen estar demasiado 
aisladas para que una sirena pueda llamar 

la atención de ios vecinos. Estos, incluí 
si la oyen, no juzgan siempre necesario 
acudir a fa casa, ya sea por miedo a ¡oj 
ladrones, ya sea porque no pueden hacer 
nada contra ellos. Y no siempre piensan 
en telefonear a la policía o bien, si lo 
hacen, en general los agentes llegan 
demasiado tarde para detener a lot 
malhechores.

Sin embargo, una señal de alarnii 
puede tener un efecto psicológico en unos 
malhechores principiantes. Estos 
asustarán por el ruido estridente de Ij 
sirena y lo más probable es que huyan. A 
veces, incluso sabiendo que nadie puede 
oir la señal, temerán encontrar trampas 
peligrosas en la casa y se irán igualmente 
sin insistir.

En una vivienda ciudadana es más 
probable que se reciba ayuda en caso de 
escándalo gracias a una sirena que se pone 
en marcha por medio de un sistema de 
seguridad.

LA CERRADURA SONORA

Este sistema nuévo y muy ingeniso 
debería ser instalado por todos aquellos 
que no disponen de dinero suficiente para 
recurrir a dispositivos muy onerosos. 
Conviene particularmente a los 

apartamentos en la ciudad, accesibles por 
una sola puerta.

Se trata de una cerradura que puede 
montar muy fácilmente uno mismo si es 
un poco hábil. Una vez instalado, este 
dispositivo apenas mayor que una caja de 
cerradura ordinaria, ofrece garantías muy 
serias. En cuanto se intenta nacer saltarle 
puerta, las bisagras o el pestillo, se pone 
en marcha una señal estridente. 
Alimentada por pilas, esta cerradura 
apenas es más cara que una cerradura 
corriente.

Charlotte RIX

(Fiel-Servicios Especiales de EFE-AFP)

Objetivo: ahorrar petróleo

LOS AMERKANOS 
SE PASAN AL DIESEL

Si tiene éxito, los estadounidenses 
podrán seguir utilizando sus
amados modelos de seis plazas

En una ciudad como 
Detroit, donde 
frecuentemente se ha 

considerado que la forma y el 
estilo son más comerciales que 
la parte mecánica de un coche, 
la aparición del primer 
automóvil norteamericano con 
motor diesel será un gran 
acontecimiento el próximo 
otoño.

El motor inventado hace 
ochenta años con Rudolph 
Diesel es maloliente y ruidoso, 
pero gasta menos combustible 
que los motores de gasolina 
usados en la mayoría de los 107 
millones de coches que hay en 
los Estados Unidos. Pero si tiene 
éxito permitirá a los 
norteamericanos seauir 
Utilizando sus amados 
automóviles de seis plazas.
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General Motors piensa 
instalar un motor diesel en los 
modelos Oldsmobile 88 y 98 y 
en las camionetas GMC y 
Chevrolet, con un total de 
100.000 unidades en los 
modelos de 1978. La 
proporción podría llegar a ser de 
uno a cuatro en los vehículos 
fabricados por la firma en 1985.

La empresa afirma que ha 
elimiado. o al menos reducido 
la mayor parte de los 
inconvenientes — tarnaño, peso, 
precio, olor y dificultad para 
arrancar en frío _ que 
anteriormente impidieron que se 
generalizara el uso de los 
motores diesel,

Volkswagen es otra firma que 
ha adoptado el motor diesel en 
un modelo que en autooista 
fconsume 4 5 I i• os de 

com.bustibíe'" cada 100 
kilómetros, Pero la pequeña 
cantidad de coches extranjeros 
que importará este año 
Norteamérica no basta para 
satisfacer la demanda,

Y puede que el ahorro de 
combustible sea todavía mayor. 
Con el propósito de estimular á 
los fabricantes de Detroit a 
continuar por este camino, q^| 
secretario de Transportes, Brock 
Adams, ha anunciado que su 
departamento ha empezado a 
probar un coche Volkswagen 
con motor diesel que gastaría 
poco rnás de cuatro litros por 
100 kilómetros en autopista.

Le empresa alemana dice que 
de momento no piensa producir 
este motor, pero Adams observó 
que, cuando se fabrique, y 
siempre que cumpla con ’ ias

E/ autornwi/ con motor dieta/ no es ninguna novedad en Europa, pero só/o ahora comenzará su 
proyección a gran escaia en /os Estados ¡Unidos. (Foto Efe- Fie//

normas legales norteamericanas, 
"Volkswagen venderá bastantes 
coches de éstos en los Estados 
Unidos".

Dos empreíjas Promotoras 
desde háce tiempo de los 
motores diesel -la alemana 
Mercedes-Benz' y la francesa 
Peugeot — venden en. conjunto 
25.000 automóviles con motor 
diesel al año. Pero se trata de 
modelos que están 

prácticamente fuera del alcance 
de la gran mayoría de los 
usuarios, ya que sus precios 
oscilan entre 600.000 y 
1,100.000 pesetas.

Cuando Diesel lanzó el 
primer motor con su nombre, en 
1898 ya había en carretera más, 
de 50.000 automóviles que 
funcionaban con gasolina. La 
principal diferencia entre los dos 
sistemas, aparte del combustible 

empleado, es que el motor al 
que estamos acostumbrados 
funciona mediante unas bujías 
que encienden una mezcla de 
gasolina y aire. En los cilindros, 
del motor diesel, el aire se 
comprime a temperatura y 
persión tan grandes que el 
encendido se produce en cuanto 
se inyecta gasóleo en el cilindro.

Edward S, LECHTZIM
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UCHOS padres de familia españoles mantienen una actitud curiosamente indiferente 
Iflante el tema de las drogas. A pesar de que en las memorias anuales de la Dirección 
General de Seguridad sóbrela delincuencia en nuestro país se advierte que el progresivo 
aumento de los delitos de tenencia y uso de drogas está adquiriendo caracteres alarmantes, 
se suele pensar que tal problema afecta sólo a ciertos grupos marginados, -y parece imposible 
que un chico ''normal'', intregrado en una familia "normal", pueda verse implicado en tales 

delitos.
Sin embargo lo cierto es que los esfuerzos de captación de adictos se realizan ya a nivel 

de estudiantes de bachillerato, y que leí hábito a las drogas >s es un proceso lento, que puede 
comenzar por el abuso de ciertas medicinas. Como es sabido, un alcohólico no es sólo el 
borracho" que pierde el control de sus actos: lo es todo aquél que supera habitualmente 
ciertas cotas en el consumo de alcohol, aunque en apariencia esté sereno. Del mismo modo, 
un drogadictonoessólo el que fuma marihuana o consume LSD, sino toda persona sana que 
se habitúa a regular artificialmente su estado de ánimo por medio de fármacos psicótropos, 
medicamento que actúan sobre las funcionas psíquicas y cuyo uso está indicado en el 

tratamiento de enfermedades mentales.

Las neurosis de ansiedad se dan con 
mucha frecuencia en nuestro tiempo, y 
se caracterizan por la tensión 
emocional, la espera ansiosa de algo 
supuesto '3 real. Es fácil deducir que 
tales neurosis son una de las causas 
más importantes del aumento en el 
consumo de medicamentos y de la 
habituación a los psicótropos.

Cada día es más frecuente que los 
chicos comiencen por tomar alguno de 
los medicamentos más suaves, no por 
razones médicas sino pretextando que 
con ellos rendirán más en el trabajo o 
en los estudios. Pero esas medicinas le 
producen un hábito que le induce a 
seguir consumiéndolas, e incluso crean 
una verdadera dependencia, esto es, la 
necesidad de ir aumentando la dosis 
para conseguir un mismo efecto.

FARMACOS QUE SE 
TRANSFORMAN EN DROGAS

La Dirección General de Saiiidad se 
preocupa de ir señalando qué fármacos 
deben ser vendidos sólo con receta; 
pero la inventiva de los jóvenes no 
tiene límite y, aparte de la grave 
tentación —en la que caen con cierta 
facilidad— de falsificar las recetas, van 
averiguando los nombres de otras 
medicinas que contienen los elementos 
psicotrópicos a que están habituados, 
aunque sea en pequeñas cantidades.

De ahí la conveniencia de que los 
padres se aseguren de que esas 
“inofensivas" pastillas contra el mareo- 
que suelen llevar encima, la usa el 
chico efectivamente sólo cuando viaja, 
o las está consumiendo por cajas.

No es posible señalar aquí los 
nombres comerciales de los productos 
psicótropos que se suelen adquirir sin 
receta. Pero sí se puede indicar cuáles 
son las substancias que los hacen 

'peligrosos, para que los padres puedan 
comprobar al leer su composición si 
son o no tan inocuos como parecen.

En primer lugar, los chicos pueden 
habituarse a los tranquilizantes. 
Comienzan a tomarlos para afrontar 
con serenidad los exámenes, más tarde 
para poder estudiar o trabajar con 
calma, y después para no estar 
nerviosos sin motivo (el motivo es que 
se han acostumbrado al 
tranquilizante).
LOS ANALGESICOS TAMBIEN 
SON PELIGROSOS

Así, utilizan analgésicos, a veces 
mezclados con bebidas excitantes.

Muchos de ellos contienen Pentazocina 
— de efectos muy potentes—, 
Meprobamato, Benzodiazepine, 
cloro -sD iazepoxid o, Todos ellos 
producen a la larga somnolencia, 
embriaguez (irritabilidad, agresividad o 
euforia, con pérdida del autodominio), 
pesadez de cabeza, sequedad de boca, 
trastornos digestivos, ligera astenia o 
apatía, disminución de la'vigilancia y 
aumento del tiempo de reacción, con 
dificultad para el trabajo profundo; a 
veces, hipotensión, estreñimiento y < 
metrorragias en las chicas.

Además, potencian la acción de los 
hipnóticos i(barbitüricos) y- de los 
anestésicos generales (éter); son 

especialmente peligrosos isi se mezclan 
con alcohol. Pueden ocasionar 
accidentes al conducir o en los trabajos 
que requieran mucha concentración. 
Crean la dependencia típica de las 
drogas.

ESTIMULANTES E HIPNOTICOS 
PARA ZSTUDiAR MEJOR

Otros jóvenes y adolescentes suelen 
buscar en los medicamentos 
psicótropos efectos estimulantes. Les 
parece que así rinden más en el trabajo 
o el estudio cuando, en realidad, a la 
larga el rendimiento intelectual baja de 
forma considerable. Muchas veces 
comienzan a tomarlas para poder 
resistir estudiando toda la noche, en la 
víspera de los exámenes. En general, 
producen ansiedad —que puede llegar a 
tener manifestaciones osicóticas 
agudas con síndrome paranoïde—, 
cefáleas, vértigos, anorexia (pérdida 
del apetito), insomnio, temblores, 
palpitaciones e incluso ataques, por el 
descenso del dintel convulsivo.

Entre ellos destacan las 
anfetaminas, que en ocasiones se 
consumen como complemento de las 
dietas de adelgazamiento —esto debe 
hacerse bajo el más estricto control del 
médico—, pero que cuentan también 
con muchos adictos entre los 
deportistas, intelectuales y 
marginados. Las anfetaminas puras se 
suelen recetar a las personas que 
necesitan mantener el estado de vigilia; 
pero también se encuer ran 
combinadas en otros productos que se 
dispensan sin receta; por ejempo, 
algunas pastillas contra el mareo, a las 
que se añaden anfetaminas para 
evitar que el conductor propenso al 
mareo se duerma por ingerirlas. El 
peligro de las anfetaminas está en que 
producen efectos nocivos con dosis 
muy pequeñas. En dosis mayores 
producen crisis de pseudo-delirium 
tremens, coma, síndrome .edematoso 
agudo.

Lo mismo sucede con los 
hipnóticos barbitúricos, que se venden 
con receta si están en estado puro, 
pero pueden encontrarse combinados 
en medicamentos muy corrientes. 
También se recurre con facilidad a los 
hipnóticos no barbitúricos, que se 
expiden sin receta. Respeto a ellos, un 
chico joven que haga una vida nórmal 
no tiene por qué recurrir a fármacos 
para conciliar el sueño. Es mejor 
llevarle al médico, que buscará la causa 
del jnsomnio o la ansiedad y los 
combatirá sin peligro para el 
muchacho. Hay que vigilar también 
algunos productos contra la tos, que 
contienen codeína.

La conclusión es muy clara: 
atención a los bruscos Cambios de 
humor de los muchachos; cuidado con 
los regímenes de adelgazar; no olvidar 
leer los prospectos de las medicinas 
que tomen y consultar al médico en 
caso de duda; y, sobre todo, no 
permita que su hijo se recete a si 

Las consecuencias de unamismo -------------------
actitud de despego hacia este tema 
pueden ser gravísimas: ¿sabe que el 
mayor número de delincuentes y de 
suicidas se cuentan entre la gente
joven? (Reportaje LOGOS)
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1 CARTELERA t
(UNES DE ESTRENO

actualidades. —
<T0¿os públicos). S.*/«cnui- 
na: ' Tiburón. Techhioolof.
Robert Shaw, Richard Drey
fuss, Roy Scheider

ARGENSOLA.—5-7-9-H CMa- 
yores 18). 6.* semana: ¡Bru
ja, más que bruja! P. Fer
nán Gómez, Francisco Albo
ra, Emma Cohen.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Joven y guapo 
con voz de soprano. Sandra 
Milo, Anouk Aimee, Paolo 
Ferrari.

CERVANTES (Sala Especial). 
4’45-6'45-9 y 11 (May. 18). 
12.“ semana: Portero de no
che. Technicolor. Un film 
de Liliana Cavan! con Dirk 
Bogarde, Charlotte Ram
pling.

COLISEO. — 5-7’15 y 10’40 
(May. 18 y menores acom
pañados). 8.“ semana: Rocky 
(Tres Oscar de Hollywood 
1977). Sylvestre Stallone, Ta-' 
Ila Shire.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). King Kong escapa 
Eastmancolor. Rhodes Rea
son, Linda Miller.

DON QUIJOTE. — 5-7’15 y 
10’45 (May. 18). 3.“ semana. 
Cara a cara al desnudo. Un 
film de Ingmar Berman con 
Liv Ullmann, Erland Joseph
son.

DON QUIJOTE
PROXIMAMENTE...

FLETA. — 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). La celestina. Ju
lián Mateos, Elisa Ramirez, 
Amelia de la Torre.

Goya. — 5-7-9-11 (May. 18). 
8.“ semana: Asignatura pen
diente. Fiorella Faltoyano, 
José Sacristán.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). 4.“ semana: El gen
darme se casa. Louis de Fu
nes, Michel Galabru. East- 
mancolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.“ semana: I^a 
Corea. Eastmancolor. Queta 
Claver, Angel Pardo.

REX. — 4’30-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). Un hómbre de 
suerte. Technicolor. Malcolm 
Mc Dovell, Ralph Richard
son.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El bello Giorgio. 
Technicolor. Vittorio Gass- 
man, Marta Hyer.

CINES DF arte y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-í9-ll (Mayo

res 18). La curee (El en
gaño). Cinemascope - Tech
nicolor. Jane Ponda, Michel 
Piccoli, Peter McEnery.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). No somos de pie
dra. Un film de Summers, 
con Alfredo Landa, Laly 
Soldevila.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 14). La mostaza se me 
sube a la nariz. Eastman- 
color. Pierre Richard, Jane. 
Birkin. Ultimo día.

QR.lN.yiA. -5-7-9-11 (Ma
yores 18). Call-Girl. East
mancolor. Teresa Rabal, To
ny Andrews.

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El Jiombre or
questa. Louis de. Funes.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
11 (May. 18). Uno del mi
llón de muertos. Eastman- 
color. Sara Le^iana, Antœiio 
Mayáns.
SALA 2: 5-7-9-11 (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). El expreso de 
Chicago. Technicolor. Gene 
Wilder, Jill Claybourgh.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Lucha a muerte 
contra el dragón. Chow Lee, 
L1 Kam Kwan.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 

Los placeres ocultos. East- 
mancolor. Simón Andreu, 

' Charo López.
PAX, — 5-7-9-11 (Todos pú

blicos). La montaña embru
jada. Technicolor. Eddie Al
bert, Ray Milland.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La noche se mueve. Tech
nicolor. Gene Hackman, Su
san Clark. Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Las hijas de Bon
nie. Tiffany Bolling, Steve 
Sandor.

TORRERO. — 5-7-9-11 (Ma
yores ).8). Alicia ya no vive 
aquí Technic olor. Ellen 
Burstyn. Kris Kristofersoii. 
Ultimo día.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo-, 
res 18). Esclava te doy. Al
fredo Landa, María Luisa 
San José.

Por J
JUAN POCH

123456 7 89

HORIZONTALES
1. Criar los ganados en los 

establos.— Nombre de varón. 
Muestra externa de alegría.— 
3. Da ladridos.— 4. Entrega. 
Espacio de tiempo. Símbolo 
del actinio.— 5, Numero.

VERTICALES
1. Campo vecinal baldío. 

Yunque del platero.— 2. 
Posesivo. Parte del estambre 
que contiene el polen.— 3. 
Semejante. Unir, con 
puntadas.— 4. Patos. Símbolo 
del sodio.— 5. Quinientos

Lecho.— 6. Rebanada de pan 
que se tuesta.— 7. Nombre de 
letra, pl. Espacio de tierra 
para trillar.— 8. Cálculos en Ig 
vejiga.— 9. Nombre de mujer. 
Recipiente para beber.

uno. Prefijo que significa 
tres.— €. Pájaro córvido que 
remeda palabras. Cincuenta y 
cinco.— 7. Une, junta. 
Nombre de mujer.— 8. 
Campeón. Estimarás.- 9.' 
Refriega. Tuesto.

«MOOBHlMUMinHnta
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WELSH
MASCARILLAS y | 
RESPIRADORES

(Mayores de 18 anos)

SIEMPRE

COSTA 
TASCA

GALERIAS <te ARTE

SALA LEONARDO
I PREMIO DE PINTURA

MARTIN MALUENDA
Del 1 al 14 inclusive

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 8G 00

Auditorio matinal los festivos’ 
En.trada gratuita. Abierto 
yiernes, sábado y ddtningo 
Nueva dirección p o i 
universitarios. Canino de lat 
Torres, 96.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y 

reservado ambiente, tenemos lo 
que usled desea. Liñan, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

STORK-CLUB

Tarde; especial parejas. 
Noche discoteca-club hasta las 3 
de la madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
2 1 48 04

GRAWER CLUB

“EL PAPAGAYO" CANCELA
SENECA

Elegante. Sçipcto. Distintoí 
“La diferencia es au ambiente” 
San Ignacio de -Loyola. 13 
Teléfono 21 48-56

Sala '3e fiestas. Royo, 5, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
m. ej-orés atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE*OR(3 MUStCAL

NUEVA, DISTINTA,' 
ACTUAL. El mejor sonido con 
la música del momento. Ya se 
dice: “Eso es Séneca y su' 
ambiente”. LA RIPA, 5. ,

1800 PARSIFAL
Recuerdos los éxitos de ayer, 

viva los actuales y conozca los 
futairos, viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

Iji iniiRica mas unginai y el am- 
birnic inú agradable .Sevilla 6

Teléfono 92 00

Reunión y juventud, cu un 
ambiente distinto.. 
Recicnlemcntc ii.augurado; en 
San Juan de la Cruz, 2R

i

II

i 
i 
1
I

í

!
I 1 í

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Cóihodo, personal y 
diferente. Calle Moncayu. 
CASETAS.

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimoniot 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20
DESPUE.S DE SU BO.DA;' 

BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y Teléfono: 39 69 52'

ASTORG'S

1.a nueva discoteca, abierta 
de 5 tarde a 3 madrugada, 
yüelve a su-ambiente

IGUANA
Juventud, ñuños, diversion. 

Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfo.,no 
21 70.52.
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"YO CREO - 
PERO QUIERO

C3

laHoy martes, en

«

Manuel F. Molés
Mañana tendremos 

otro capítulo de “El 
caballero de azul", que 
poco a poco va entrando 
por los ojos de tos 
teleespectadores de TVE.

HOY... Y MAÑANA

programación de noche, 
podremos ver, una vez 
acabados “tos globos", el 
"Telediário", el resumen 
filmado de la etapa del 
''Tour" y “Revista de 
toros" con Manuel Moles 

1 y Mariví Romero, que 
siguen haciendo las 

¡delicias de los 
aficionados a la fiesta 

i taurina. También 
I cuentan con el apoyo de 

los aficionados a la 
> música, ya que el 
í montaje musical del 
¡ programa es perfecto.

Como plato fuerte de 
la noche, pues otra cosa

Esta vez el oficial Morgan 
deberá averiguar quién 
golpeó a un amigo suyo, 
mejicano, en un bar, 
mientras el hombre 
cantaba rancheras con 
sus dos sobrinos, pues ese 
era su trabajo. Sin 
embargo, el mejicano no 
quiere revelar a Morgan 
quién fue el agresor. El 
episodio lleva como 
titulo: "Mariachi".

Isabel Tenailla

no hay Esta
noche...Fiesta", y 
menuda fiesta. Hoy 
cuenta con la presencia 
de Chaveta Vargas.

Sobre la media tarde y 
desde Pamplona, veremos 
una corrida de San' 
Fermín, que comentare
mos en otro apartado.

Yo creo que la TVE se 
parece a una corrida de 
toros; el “diestro” sale a 
la pantalla, 'hace una 
“faena” de programa 
“deja muerto” al 
respetable y se va entre 
pitos, para volver un par 
de días después; pero 
quiero que TVE se 
parezca a un partido de 
fútbol, que “jueguen” los 
mejores, que “tiren los 
penalties” los más 
apropiados, que no estén 
tanto en “fuera de 
juego” y que el que falle 
varias veces “se siente en 
el banquillo”

poftga un gran árbol en 
medio del escenario de la 
“fiesta” de Iñigo y sople 
el viento. ¡Qué guapos 
quedarían todos!

PROGRAMAS

MAN AN A, A 
SAN FERMIN

Yo creo que sera el 
verano pero lo cierto es 
que en “Gente” se está 
empezando a ver más la 
silla que a Isabel Tenaille; 
pero quiero oue se haga 
pronto el otoño., se

Yo creo que decían 
por ahí que Iñigo quería 
llevar su “fiesta” a 
provincias de la geografía 
española; pero quiero 
que lo haga dos días 
seguidos, uno en Cádiz y 
el s ig u i ente en La 
Coruña. A ver cuántos 
salían a hacer 
maravillosas decía rae ¡o., 
nes y decían: “Pues sí, 
ayer en Cádiz, pero hoy 
pasaba por aquí...”

Primera

14.00 Programa 
regional simultáneo

14.31 Gente. 
Informativo.

15.00 Telediarlo.
Primera edición.

15«.3 5 ¿Quién 
es? "Joan Foster", 
escritor.

16.05 La saga de 
los Clayhanger. "El 
arquitecto".

16.55 Sonata en 
. mi menor núm. 5, 

Vivaldi.

19.31 Avance 
Informativo.

í;

FIESTA
ESTA NOCHE

Î Mañana, toros
San Ferjnín, que todo lo ve, verá mañana lo que no vio San 

Isidro (la feria , se entiende) ni la de Abril de Sevilla; una corrida 
; I de toros por la tele.

Y los aficionados se quejan (y con razón) de la poca atención 
fs que se presta a la temporada taurina en TVE, y que se le dedica 
X mucha más al fútbol. Y yo les doy la razón, pues si contamos IM 

■ corridas que se retransmiten en la temporada y hacemos lo 
propio con los partidos de fútbol, pero no de la temporada, sino 
una vez acabada ésta (es decir, la pretemporada) veremos que 
aun así salen ganando los aficionados futboleros. Será porque los 
toros son la fiesta nacional y el fútbol es deporte internacional.

Pues toros de la ganadería de Torrestreíla para los diestros; 
José Mari Manzanares, Pedro Gutiérrez (Niño de la Capea) y 
Paco Alcalde,

Buenos toros, aunque serán pequeños, buen cartel y público^ 
animado y juerguista más que pendiente de lo que hagan los 

•maestros. Y hacen bien. Que para,eso están de fiesta.

Si, ¡uf! Y es que me 
canso de las “fiestas’’ del 
martes. Y es que me 
canso de que salga el 
Iñigo, no haga nada, no 
no pregunte nada y se 
lleve todo, como 
director - presentador (y 
porque necesitan mas de^ 
una cámara, si no aht 
estaría el Iñigo también). 
Y me canso de ver 
siempre la misma gente, 
Y me aburro de oir tanto 
italiano. Y me tengo muy 
mstos siempre los mismos 
escotes, iserá porque 
siempre van las mismas 
señoras, poseedoras de 
las mismas prendas!

y como me canso yo, 
se cansa todo elymundo, pues el Intgo se

va de vacaciones y se 
acaban las “fiestas” del 
martes^. “Pero ¡no es

22.10 Reportaje.

19.36 Un globo, < 
dos globos, tres 
globos. Infantil.

21.00 ïelediario.
Segunda edición.

21.30 Tour de 
Francia.

21.40 Revista de 
toros.

2 2.40 Esta 
noche... Fiesta, de 
José María Iñigo.

23.40 Ultima 
hora. Informativo.

23.55 Poesía e 
Imagen.

SEGUNDA CADENA

19.45 Presenta-' 
ción y avances.

19.46 Dibujos 
animados. "Gulp".

20.00 Redacción 
de noche. Informati
vo.

2 0.4'5 ¿Qué 
es...? "La contracul
tura".

21.15 0 pera. 
"Sigfrido", de 
Wagner.

Yo creo que creen que 
nacen mucho; pero quiero 
que quieran hacer más.

nuevo que 
comprado ? ”

“i Y cómo

iUF!
h ele

digo yo

José Marfa Iñigo

¡Ah! Pero por mí no 
hagan, ieh? Que yo

posible! ¿Qué hará mi 
mujer con el vestido

que estreno una obra de 
teatro de mi pueblo? ” 
Poraue no me digan 
íistedes que no hay más 
de un listillo, que con la 
cosa de que es amigo de 
^í^ígo, se ahorra no sé 
cuánto en publicidad y 
nos suelta el cartel 
anunciador de memoria.

lo
sólo soy un hombre con 
una voz; estamos en 
democracia y hay 
muchas voces. Sólo soy 
un hombre con unos ojos 
y oídos, que esta noche 
verán y oirán la ópera de 
la Segunda Cadena y 
quien quiera que vaya a 
la “fiestecita”.
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Las centrales sindicales ante las medidas económicas:

«NADA de PACTOS»
B ranebo

LGUN día, alguien dotado con poderes entre 
místicos y parasicológicos, se dedicará a 
estudiar la profunda realidad de este país.

Unicamente aquí es posible que un 
ministro de Economía salga a la televisión y

'^ó/o aceptaremos e/ que garantice 
a ios trabajadores un freno de/ 
coste de /a yida, una a/ternativa al 
paro y un salario digno " (q /

generar puestos de trabajo y, finalmente, la exigencia de I3 
inmediata participación de las centrales en la elaboración del 
indice del coste de la vida.

s.u.

cuente, dura y claramente, la verdad tal cual es y el 
pueblo, en pleno, se manifieste como entusiasta y 
convencido. Unicamente, también, es posible aquí 
que la devaluación con la que amenaza el 
horizonte llene de gozo al personal en el 
entendimiento de que ha llegado, por si, la hora de 
las realidades y no la de los planteamientos 
literarios.

Todo esto hace pensar que nuestros derroteros 
democráticos conducen más a un modelo de 
responsabilidad a la aPemana, que de 
parlamentarismo a la italiana. Y eso, cuando está' 
recien comenzado el proceso, no deja de ser tan 
esperanzador como hermoso y, al tiempo, 
evidenciador de la torpeza totalitaria que 
caracteriza a ios últimos años de nuestra historia.

En estos momentos los críticos especializados 
hablan, discuten y no se ponen de acuerdo en 
torno a la filosofía que inspira la ya aparentemente 
decretada devaluación de la peseta; pero todos, 
aun los mas díscolos, coinciden en que ya era hora 
de que las medidas llegasen a superar los umbrales 
de la especulación para entrar en la mesa de la 
realidad. En eso estamos.

Alguien ha dicho que España es un país en 
donde sólo resulta posible lo quimérico y, en 
especial, lo quimérico es contrario a lo vigente. Es 
posible que ese alguien tenga razón; pero las cçsas 
son como aparecen; él carácter de los pueblos es, al 
tiempo su máxima grandeza y su mayor 
servidumbre. Lo posible, aquí, es lo necesario pues 
todo lo demás resulta imposible. La austeridad 
entre nosotros puede resultar apetecible pan 
cotidiano a poco que se obligue a unos a dar el 
ejemplo austero a los demás. Aquí, no lo 
olvidemos, un recluta puede decir, con toda 
naturalidad: para que se fastidie mi capitán, no

"LA MEJOR COLABORACION QUE PODEMOS 
ACEPTAR ES SEGUIR LUCHANDO PARA LOGRAR
SALARIOS MEJORES" .(C.S.U.T.)

MADRID, 12 (Cifra).-. Las Centrales Obreras no aceptarán 
ningún tipo de pacto social con el Gobierno y están a la ^pera 
de que la declaración programática en materia-económica se ■ 
concreta en actitudes prácticas, ha sabido ""Cifra"" de medios 
sindicales.

El sindicato unitario, a través de su secretario general, Jos( B 
Miguel Ibarrola, ha coincidido en que hay que esperar a lo¡ I 
plazos marcados por el Gobierno para la concreción de sus Fj 
intenciones. t

De cualquier forma -manifestó Ibarrola— 1^ principales f > 
preocupaciones del S.U. en este momento se refieren a ciertas S 
alusiones hechas en la declaración. ""Cuando habla de sacrificia 
colectivo —ha dicho—, muchos nos tememos que, al final, se, 
refiera sólo a los trabajadores, como ha venido sucedienda 
habitualmente''.

Por lo que respecta al pacto social, el S. U. —dijo Ibarrola-no 
lo aceptará. ""La mejor colaboración. que podemos aportar 
—concluyó— es seguir luchando para lograr salarios mejores. 
Apoyaremos todas las medidas concretas que puedan suponer 
una auténtica reforma fiscal"".

CSUT

CC.OO.

A este respecto, el secretario general de Comisiones Obreras, 
Marcelino Camacho, ha manifestado a ""Cifra"" que considera el 
programa del Gobierno como una declaración de intenciones, sin 
ninguna concreción.

Respecto al silencio sobre la devaluación de la peseta, 
Camacho es de la opinión de que refleja una política de 
estabilidad y austeridad camuflada, que daría lugar a una 
devaluación también camuflada,'con lo que nos encontraríamos 
_clijo— con unas primeras medidas económicas elaboradas sin 
contar con nadie.

Para Camacho, el problema está en saber cómo se van a 
desarrollar las medidas anunciadas. ""Se habla —añadió— de 
garantizar y moderar los salarios modestos, pero nosotros, lo que 
pedimos es que sean mas alto; lo que, quizá, habría que moderar 
son los mas elevados. Respecto al paro el Gobierno se pronuncia 
en favor de una períección en las prestaciones del subsidio, de 
desempleo, pero nosotros lo que pedimos & que este subsidio 
abarque al millón de parados que existe en el país"".

Finalmente, la Confederación de Sindicatos Unitarios i¡e 
Trabajadores, según ha sabido ""Cifra"", no hará público ningún 
comunicado hasta que no hayan concretado las medidas. A titulo 
individual, Daniel Cando, de su comisión ejecutiva, manifestó 
que las medidas no son las adecuadas para resolver los problemas 
económicos, ya que perjudican al conjunto de la clase 
trabajadora.

""La única forma de solucionar realmente la crisis es arbitrai 
medidas que carguen el peso sobre las espaldas de los grandes 
capitalistas"", dijo.

Después de referirse al contenido amplio de la declaración^ 
cuando manifestó que la C.S.U.T. no colaborará con el Gobierno 
en empeorar las condiciones económicas de los trabajadores.

'"No se trata —concluyó— de rechazar todo pacto. Pero este 
no lo podemos aceptar mientras no se garantice a los 
trabajadores un freno al índice del coste de la vida, une 
alternativa al pero y un salario digno para todos""..

!

CNT

como rancho.

La Confederación Nacional de Trabajo, a través de su 
secretario general, Juan Gómez Casas, ha declarado a " Cifra"" que 
las medidas actuales han dado una libertad absoluta al capital 
que, junto con la organización empresarial, colocan en una 
situación inquietante al trabajador. ""En las medidas —dijo 
Gómez Casas— se habla de control de salarios, pero no de control 
de precios ni de la actuación de los intermediarios, que son dos 
factores de inflación"".

Tras hacer mención a la no modificación de la legislación 
laboral, el secretario general de la C.N.T. manifestó que esta 
central no cree en las medidas económicas, aunque piense que 
puedan estar bien intencionadas, ya que lo que propone la 
C.N.T. es sustituir el actual sistema de producción por uno 
socialista y autogestionado, única forma de superar las 
contradicciones actuales, dijo.

Finalmente, sobre la posibilidad de llegar a un pacto social, 
Gomez Casas afirmó que la C.N. T. nunca aceptará pactos de este 
tipo y seguirá fomentando la negociación directa y colectiva en 
las empresas.

LA U.G.T. VALORA POSITIVA 
Y NEGATIVAMENTE LAS 
MEDIDAS ECONOMICAS

Martín Fefrahí uso

A las 10 de la mañana, en la Mondoa

JURARON SU CARGO LOS NUEVOS 
SECRETARIOS DE ESTADO

La comisión ejecutiva de Unión Sindical Obrera, por su parte, 
en un comunicado afirma que la declaración provoca una actitud 
de expectativa, a la espera de las medidas económicas que se 
vayan proponiendo y que la intención del Gobierno es 
susceptible de diversas interpretaciones.

La U.S.O. —dice el comunicado— no va a colaborar en ningún 
plan de estabilización que intente cargar sobre tos trabajadores el 
peso de una política de saneamiento económico. Por el 
contrario, plantea la necesidad urgente de luchar por el poder 
adquisitivo de los salarios; por una actuación de urgencia frente 
a.t paro, mediante una política de inversiones públicas y 
orientación de la inversión privada hacia sectores capaces de

MADRID, 12 (Europa 
Press).— La Unión General 
de Trabajadores ha emitido 
un comunicado sobre las 
medidas económicas 
anunciadas por el Gobierno 
tras la .última reunión del 
Consejo de Ministros.

‘‘La declaración 
programática del Gobierno 
en materia económica —dice 
el comunicado— contiene 
aspectos indudablemente 
positivos, especialmente en 
el terreno fiscal y en el de la 
lucha contra ei paro. Sin 
embargo, su formulación es 
lo suficientemente 
inconcreta como para que la 
U.G.T. reserve su juicio 
definitivo sobre dichos 
aspectos, en espera de su 
traducción en medidas de 
aplicación inmediata.

En el aspecto negativo, 
debe citarse el manteni* 
miento de las medidas 
adoptadas por el anterior 
Gobierno en octubre de 
1976 y marzo de 1977, y la 
alusión a posibles 
restricciones monetarias. En

cualquier caso, el Gobierno 
debe ser consciente de que 
la normalización economic] 
exige de modo prioritario j 
alcanzar la plena liberU^ 
sindical, sin la cual las! 
centrales sindicales sel 
encuentran imposiblitadas^
para asumir el papel
protagonista 
corresponde

que les 
en las

relaciones laborales”.
“La derogación de la ley 

sindical —puntualiza 
U.G.T.—, el establecimiento 
de la nueva normativa 
laboral de carácter 
demsoorático, y la 
convocatoria urgente da 
elecciones a comités de 
empresa o junto con la 
devolución de nuestro 
patrimonio son requisitos 
previos para tai fin, a partir 
del 15 de junio, se ha 
establecido en este pais un 
nuevo equilibrio de fuerzas 
entre capital y trabajo.

Ello debe reflejase 
necesariamente a nivel 
político, s o c'i a I y 
económico.

MADRID, 12 (Europa 
Press).— A las diez de la 
mañana, han jurado sus 
«argos en el palacio de La 
Mo-ncioa los cinco 
secretarios de Estado que 
fueron nombrados ayer por 
ei Consejo de Ministros. El 
acto ha sido presidido por el 
jefe del Gobierno, don 
Adolfo Suárez, y los nuevos 
cargos han jurado en 
presencia del ministro de 

■Justicia, como notario 
mayor del Reino.

ÈI juramento ha tenido 
lugar, previa lectura de los 
correspondientes decretos, 
por el siguiente orden:

— D. José Ramon 
Alvarez Rendueles, de 
Coordinación y 
Programación Económica 
(Ministerio de Economía).

— Luis Gonzalez Seara, 
de Universidades e 
Investigación (Ministerio de 
Educación y Ciencia)

—Lignacio Aguirre Borell, 
de turismo (Ministerio de 
Comercio y Turismo).

— Gabriel Cañadas 
Nouvillas, de Cultura 
(Ministerio de Cultura y 
Bienestar).

— José Luis Graullera 
Mico, para la administración 
pública (Ministerio de la 
Presidencia).

INCENDIOS EN EL INSTITUTO Y SEMINARIO DE BARBASTRO

Quemaron mesas y camas
ZARAGOZA (ARAGOÑ/expres).— La ciuefád de Barbastro 

vive momentos de verdadera tensión. Dos manifestaciones 
solicitando hospitales comarcales, la dimisión en pleno del 
Ayuntamiento y ahora dos actos vandálicos perpetrados por 
varios individuos, al parecer seis jovenes, que produjeron serios 
destrozos en el Instituto Nacional de Enseñanza Media, 
inaugurado hace dos años y en el Seminario Conciliar, donde 
durante el año se imparten enseñanzas de tipo mixto a los que 
asisten al mismo, como estudiantes.

NO HABRA RUEDA 
DE PRENSA CON EL 
GOBERNADOR DEL 

BANCO DE ESPAÑA
MADfí/D, 12 (Europa 

Press}.— Fuentes competentes 
t/el Banco de España han 
settalado que el gobernador del 
banco, don José Maria López de 
Letona, no celebrará una rueda 
de prensa para explicar el 
alcance da Ja devaluación de la 
peseta, en contra de la 
impresión que había dejado

antender ayer por /a noche el 
ministro adjunto de Relaciones 
con las Cortes, don Ignacio 
Camuñas, al declarar a los 
medios informativos que el 
gobernador del Banco de España
daría hoy
públicamente el alcance de la 
devaluación.

Los mayores daños los ha sufrido el Instituto que, al parecer, 
fue el primer centro en el que penetraron los “gamberros". Una 
mesa quedó prácticamente quemada y el humo se almacenó en el 
interior de la habitación sin producir mayores desgracias ya que 
no corría, en esos instantes, viento de ninguna clase. No obstante 
las paredes quedaron afectadas, también las lineas eléctricas y 
telefónicas lo que supone unos desperfectos valorados en más de 
un millón y medio de pesetas.

Por otra parte en el Seminario, la única persona que estaba en 
el centro era el portero, con quien hemos contactado esta 
mañana para que nos informara de lo ocurrido. Su versión es la 
siguiente: “Estuve viendo la televisión hasta más de las diez de la 
noche. Me fui a la cama. Al diá siguiente, al levantarme, noté que 
olía quemado. Me fui a misa y luego observé la casa. 
Efectivamente el comedor estaba destrozado. Llamé a la guardia 
civil y comenzamos a ver todo lo que había ocurrido. Las salas 
de la tercera planta estaban prácticamente afectadas y en la 
segunda planta también. Habían quemado una cama, un colchón, 
almohadas y habían arrojado la espuma por los pasillos. Veinte 
grifos habían sido abiertos y habían taponado los desagües de los 
mismos con airnohadas para que el agua saliera por los suelos; en 
otros lavabos habían colocado espejos para que también saltara

fuera el agua. Tenía almacenados unos 24.000 litros de agua 
arriba en los depósitos. Varios pisos fueron afe afectados. Creo 
que entraron por unas duchas de señoritas (el colegio es mixtol 
que dan al exterior. Encontraron una puerta cerrada y rompieron 
tres o cuatro espejos tirándolos fuera a la calle. Penetraron, por 
fin, por el comedor y al vestíbulo por una aula. Rompieron 10 o 
12 cristales y una luna grande. Creo que esto ocurrió a la una de 
la madrugada; aunque luego volvieron a las dos o las dos / 
cuarto. Al parecer iban seis o siete individuos y me parece que 
conocían muy bien la casa por el sistema que utilizaron de entrar 
y por donde se desplazaron. El aspecto en que ha quedado ha 
sido desastroso.

Hasta el momento no se ha identificado a los autores de los 
tiechos.

No hay vacaciones 
que Melià no tenga.

IOS cspccmiES
Salidas de Abril a Diciembre
de 1977. Avion Jet. Hoteles
1 Superior. Excursiones y 
visitas. 20 Itinerarios distintos. Coso.49 1 296823 Av.Goya,56 l.2TM40
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